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Cuité está perto de ganhar a barragem Retiro
Governo do Estado também confirmou que, até dezembro, conclui o Sistema Adutor Retiro Boqueirão do Cais, integrado à represa. Página 3
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NA PARAÍBA

A crise em números
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Hospital Universitário Lauro Wanderley, na capital, inicia desativação do 
teleatendimento implantado durante a pandemia de covid-19. Página 12

Estado investe mais 
de R$ 18,2 milhões 
em obras pela PB
Ordens de serviço foram assinadas ontem pelo governador João Azevêdo e contemplam ações 
em infraestrutura, educação, saúde, segurança e turismo em diversos municípios. Página 3
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Últimas

Foto: Marcus Antonius

Casas da Cidadania voltam a 
atender para emissão de RG
Serviço será retomado hoje nas unidades localizadas nos 
shoppings Tambiá e Manaíra, em JP, e usuários precisam 
fazer agendamento prévio pela internet. Página 4

Paraíba

Esportes

Auditoria TRE-PB instala comissão para testar a 
segurança das urnas eletrônicas. Página 13

Após dissídio, TST determina 
o fim da greve dos Correios
Categoria conseguiu reajuste de 2,6% e hoje realiza 
assembleia na Paraíba para oficializar o fim do movimento. 
Retorno ao trabalho deve acontecer amanhã. Página 5

Número de ataques a bancos 
diminui 65% em oito meses
Resultado é atribuído à ação da força-tarefa criada no 
ano passado pelo Governo do Estado para prevenir 
crimes contra o patrimônio. Página 6

FPF busca patrocinador para 
viabilizar o Estadual Feminino
Campeonato está entre as prioridades da Federação 
Paraibana de Futebol, mas precisa de recursos para bancar 
os custos do protocolo contra a covid-19.  Página 15

Foto: Divulgação

Renda revertida Débora Ferraz está entre os 
autores que escrevem para antologias “solidárias”. Página 9

Cultura

Paraíba

Campanha Começou ontem, em toda a Paraíba, a vacinação contra a raiva animal. Até 23 de outubro, cerca de 492 mil cães e 164 mil gatos deverão tomar a dose.  Página 8

Políticas
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“O Brasil é o país que mais preserva o meio ambiente”. A 
frase é de Jair Bolsonaro e foi destacada do discurso feito pelo 
presidente da República, por ocasião de sua visita à Paraíba, na 
semana passada. A realidade, no entanto, nega a afirmação pre-
sidencial, tendo em vista, por exemplo, os incêndios que estão 
devastando árvores na Amazônia, no Pantanal e no Cerrado.

Na verdade, o filme do Brasil está queimado, no plano interna-
cional, por conta exatamente dos descuidos do Governo Federal 
em relação ao meio ambiente, e isso inclui as reservas florestais, 
devastadas por intempéries naturais, porém, acima de tudo, pela 
ação humana predatória. O grande número e a intensidade das 
queimadas estão assustando pessoas dentro e fora do país. 

Os rios brasileiros estão se transformando em grandes de-
pósitos de lixo. A quantidade de plástico e outros produtos tó-
xicos dentro dos cursos d’água tem levado muita preocupação 
aos estudiosos dos biomas nacionais. As praias também estão 
sendo atingidas pela violência poluente, e há trechos marítimos 
nos quais o lixo acumulado se transforma em verdadeiras ilhas.

É forte, por exemplo, a pressão quem vem sendo feita por 
empresas madeireiras e mineradoras, no sentido de tornar 
mais f lexível a legislação brasileira, no que concerne à prote-
ção do meio ambiente. O presidente Bolsonaro mal consegue 
esconder seu interesse em quebrar todos os tipos de resis-
tência à exploração econômica da Amazônia, inclusive dos 
territórios indígenas.

O Brasil precisa encontrar um ponto de equilíbrio, ou seja, 
necessita de acelerar o desenvolvimento econômico, mas não 
à custa de seu patrimônio ambiental. A sustentabilidade é uma 
necessidade premente, para que a geração de riquezas, tão im-
portante para a diluição das desigualdades sociais, não tenha 
como contrapartida a desertificação irrefreável do país.

Líderes mundiais se reúnem, hoje, na sessão da Assem-
bleia Geral da ONU. Analistas prevêem críticas da comunida-
de internacional ao Brasil, pela forma como conduz sua polí-
tica ambiental. O governo brasileiro deve insistir na tese de 
que o país faz o dever de casa e o que há é cobiça de países 
nas riquezas do Brasil. É esperar para ver o resultado de tão 
importante encontro.

O Brasil e a ONU

CONTATOS: uniaogovpb@gmail.com  REDAÇÃO: (83) 3218-6539/3218-6509

O alfaiate

Artigo Abelardo Jurema Filho
abelardojurema@hotmail.com  | Colaborador

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

O  uniforme oficial da juventude 
dos anos 60, no Rio de Janeiro, era 
a calça Lee americana, importada. 
Naquela época, o jeans fabricado no 
Brasil era de qualidade inferior e em 
nada se comparava àquela peça de 
roupa que se ajustava como uma luva 
nos corpos esbeltos dos rapazes e mo-
ças da zona sul carioca. Um sonho de 
consumo que estava bem distante de 
mim, naqueles tempos difíceis  de fi-
lho de exilado, com orçamento domés-
tico curto, que não permitia nenhuma 
extravagância.

Felizmente, para mim e para mi-
nha mãe, eu e meus 
irmãos éramos confor-
mados com a situação e 
jamais pedíamos aqui-
lo que não podíamos 
ter. Andávamos de ôni-
bus, improvisávamos e 
trocávamos roupas, e 
comíamos em lancho-
netes como se estivés-
semos em sofisticados 
restaurantes.

Mas ter uma calça Lee era, real-
mente, um sonho adolescente meu e 
do meu irmão caçula, João Luiz. Até 
que, de repente, chega uma carta de 
minha irmã mais velha, Amália, que 
à época encontrava-se com o marido, 
Humberto Leal Ferreira, residindo 
em Nova York. Na carta, ela deu a no-
tícia inesperada:

- Estamos mandando por dona Tuba 
(uma amiga americana que conheceram 
por lá ) duas calças Lee, para você e seu 
irmão, uma azul e uma branca.

Passamos a contar as horas para 
a chegada da encomenda. Os dias se 
arrastavam até recebermos o telefo-
nema ansiosamente aguardado. Fo-

mos buscá-las num apartamento no 
Flamengo e voltamos para a casa com 
alegria incontida. Não víamos a hora 
de  usar a roupa e desfilar para a nos-
sa turma e, principalmente, para  nos-
sas namoradas.

Mais que depressa experimenta-
mos as calças e, com tristeza, consta-
tamos que eram de tamanho maior que 
nossas medidas. A numeração das rou-
pas era diferente nos EUA. E o pior é que 
não tínhamos dinheiro para ajustar as 
calças no alfaiate próximo lá de casa. 

No pensamento de Ortega Y Gas-
set, “o  homem é o homem e suas cir-

cunstâncias”. 
É na adversidade que 

nos conhecemos e nas 
dificuldades que desco-
brimos as nossas habi-
lidades e capacidade de 
superação. Pois foi na-
quele momento que per-
cebi que poderia  armar 
e operar a máquina de 
costura Singer onde, mui-
tas vezes, assistia minha 

mãe, dona Vaninha, costurar e conser-
tar as roupas de minhas irmãs.

Com paciência, coloquei a linha na 
agulha de cima, percorrendo todos os 
caminhos. Fiz o mesmo com o carre-
tel, que se acoplava embaixo, em outra 
agulha. Virei a calça pelo avesso e dei 
início ao procedimento, conseguindo 
reduzir em cerca de 2 cm a largura da 
roupa em cada uma das pernas. Naque-
la mesma noite, vesti a calça tão sonha-
da. E, o que é melhor,  cheio de orgulho.

(Capítulo do livro Cesário Alvim 
27 – Histórias do Livro de um Exila-
do – que será lançado em 2ª edição 
pela Editora Universitária da UFPB)
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Concordância
Dia desses um leitor desaten-

cioso chamou-me a atenção para 
dois tropeços meus na ortografia 
da última f lor do Lácio. A quem in-
teressa possa, adianto que realmen-
te não domino a língua de Luís Vaz. 
Mas toco de ouvido o bastante para 
o gasto. Se foi vosmecê que puxou 
minhas proeminentes orelhas, fique 
frio que não vou ripostar suas epís-
tolas. O tempo é curto para a gente 
ficar batendo boca 
sobre erros e acertos 
da língua de Seu Luís. 
Acho até que suas ob-
servações foram per-
tinentes, mas as con-
sidero despiciendas. 
Não chegam sequer a 
constituir um adminí-
culo. Faço minhas as 
palavras de Ari Bar-
roso para Nelson Gon-
çalves: “Volte pra São 
Paulo, continue a jogar 
box e desista de ser 
cantor; você não dá 
para músico.” 

Parece que foi 
você. Sei pelo canto da 
boca franzida. Pode 
continuar a ler meus textos e a corri-
gi-los. Fique à vontade.”

Se eu ficar à vontade, deixarei o 
emprego e assumirei uma vaga no 
presídio – e cretinos como você deso-
cuparão a moita. A humanidade não 
precisa desses cretinos para evoluir. 
Só servem para consumir oxigênio e 
água potável.

Esse pessoal consome até a onda. 
Essa entra pelos seus ouvidos e é di-
fícil arrancá-la de lá. Assim é a onda: 
um fenômeno “para todo mundo e 
para ninguém”. Pode ligar seu rádio 

que ele só vai consumir energia. E se 
todas as emissoras do mundo sinto-
nizarem uma só frequência, não ha-
verá nenhum desgaste “na onda de 
todos nós”. A onda crescerá infinita 
e generosa, ocupando todos os espa-
ços do universo para ser ouvida por 
gregos e baianos. Aguarde que você 
verá isso no próximo milênio, ou 
mais tardar após a Ressurreição.

Quero dizer: a ressurreição dos 
corpos, e não dos mor-
tos, pois os mortos não 
se levantam mais. Nem 
do sepulcro de Lázaro, 
em Betânia, onde Jesus 
foi ungido, sepultado e 
ressuscitou. Pois Jesus 
inaugurou o sepulcro 
que seria de Lázaro, 
em casa de Simão. Ad-
minículo assim Jesus 
não voltaria jamais a 
receber, nem das mãos 
de Agostinho e de To-
más de Aquino.

Jesus não radicali-
zou na escolha de seus 
amigos; era íntimo de 
Lázaro e de Simão, 
dois homens ricos da 

Jerusalém. Afinal, Jesus veio ao mun-
do para atender a todos, sem a difícil 
e estreita vereda da salvação com as 
difíceis propostas xiitas.

Mais abrangente era a proposta 
do poeta Zé Limeira:

“Jesus Cristo veio ao mundo
Pro mode fazer justiça.
Nos braços de sua mãe 
Teve um ataque de icterícia.
Aos oito de idade 
Discutiu com a doutorícia.
Quando ficou de maior 
Sentou praça na Puliça”

 Se eu ficar  
à vontade,  
deixarei  

o emprego 
e assumirei uma  

vaga no presídio -  
e cretinos como  

você desocuparão 
a moita.   

 É na adversidade que 
nos conhecemos e nas 

dificuldades que 
descobrimos as nossas 

habilidades e capacidade 
de superação.   
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Governador autorizou investimentos nas áreas de infraestrutura, educação, saúde, segurança e turismo

O governador João Aze-
vêdo autorizou, ontem, as 
ordens de serviço para iní-
cio de obras nas áreas de 
infraestrutura, educação, 
saúde, segurança e turismo, 
contemplando vários muni-
cípios da Paraíba. As ações 
representam investimentos 
superiores a R$ 18,2 mi-
lhões e asseguram a geração 
de emprego e renda e a me-
lhoria da qualidade de vida 
da população do Estado.

Na área da infraestru-
tura, foram dadas ordens de 
serviço para a pavimentação 
asfáltica do acesso à 6ª Cire-
tran, em Cajazeiras; restau-
ração da travessia urbana 
do município de Quixaba; 
canal de drenagem pluvial 
no município de Várzea; e 
pavimentação de ruas em 
Dona Inês.

O gestor também asse-
gurou investimentos na edu-
cação, com a liberação das 

obras de construção de la-
boratórios e manutenção da 
quadra coberta e do auditó-
rio da Escola Pedro Bezerra 
Filho, em Camalaú; constru-
ção do novo prédio da Esco-
la José Lopes Ribeiro, em Rio 
Tinto; e construção do novo 
prédio da Escola Malaquias 
Batista Feitosa, em São Se-
bastião do Umbuzeiro.

Ainda foram assinadas 
ordens de serviço para a 
manutenção da Peniten-
ciária Regional Raimun-
do Asfora (Serrotão), em 
Campina Grande; e para a 
construção da subestação 
da Padaria da Fundação De-
senvolvimento da Criança e 
do Adolescente "Alice de Al-
meida" (Fundac).

As ordens de serviço 
também contemplam obras 
de adequação do abatedou-
ro de Monteiro;  construção 
da oficina ortopédica da 
Fundação Centro Integrado 

de Apoio ao Portador de De-
ficiência (Funad); reforma 
do Palácio dos Despachos 
onde funcionará a Codata, 
em João Pessoa; conclusão 
do bloco administrativo e 
das instalações de combate 
a incêndio do Hemocentro 
de João Pessoa; e a manu-
tenção do Centro Turístico 
de Tambaú - Amir Gaudên-
cio (PBTur), na capital pa-
raibana.

“Esse é um pacote im-
portante de obras que de-
mos ordens de serviço hoje 
para que a gente possa ge-
rar emprego e renda e fazer 
com que a população do Es-
tado tenha, nesse momento 
de retomada da economia, 
uma ação efetiva do gover-
no”, analisou o governador 
João Azevêdo durante o 
programa semanal ‘Fala, go-
vernador’, transmitido em 
cadeia estadual pela Rádio 
Tabajara.

João Azevêdo anuncia mais 
de R$ 18,2 mi em obras na PB

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Clóvis Roberto

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) confirmou ontem o re-
gistro de duas chapas majo-
ritárias da eleição em João 
Pessoa: a de Raoni Mendes/
Coronel Ramalho, ambos do 
Democratas, e a de João Al-
meida (Solidariedade)/Carlis-
son Figueiredo (PSL). Os par-
tidos que disputam as eleições 
deste ano têm até o dia 26 
para registrar as chapas.  

Chapas registradas no tse 
Para Geraldo Medeiros, a possi-
bilidade de uma segunda onda 
de covid-19 provocaria o retor-
no de regras mais rígidas, com a 
volta do fechamento do comér-
cio: “É altamente deletério para 
a economia retroagir nas restri-
ções sociais”. Quinta-feira, ele 
participa de reunião virtual com 
secretários de outros estados. 
Na pauta, debate sobre vacinas 
produzidas no exterior.  

O secretário de Saúde, Geraldo Me-
deiros, não acredita que a Paraíba 
corre o risco de ter uma segundo 
onda da pandemia de covid-19: “Te-
mos uma estabilidade e uma segu-
rança muito grande. A Paraíba está 
entre os cinco estados que melhor 
conduziram o enfrentamento dessa 
pandemia. Não acreditamos que te-
remos uma segunda onda”. 

“não teremos a segunda onda” 

por desrespeito à regra sanitária, muitos polítiCos 

vão ser Contaminados por Covid-19, diz seCretário  

“deletério para a eConomia” 

“Vamos ter muitos agentes políticos contaminados e eleitores também. 
Até 30 de novembro, teremos mais casos confirmados aqui e no país”. 
A declaração é do secretário de Saúde da Paraíba, Geraldo Medeiros 
(foto), para quem os candidatos a cargos eletivos nessas eleições estão 
negligenciando as regras de segurança que impedem a disseminação da 
covid-19, como o distanciamento social, o uso de máscaras e álcool para 
a higienização das mãos. O secretário afirmou que os exemplos de des-
respeito às regras sanitárias são nítidos nas recentes atividades de cam-

panha, com candidatos “mantendo contato com abraço, beijo e aperto de 
mão”. De fato, em muitas convenções partidárias, por exemplo, ocorreram 

aglomerações de pessoas em recintos fechados, a maioria sem másca-
ra, o que contraria frontalmente as recomendações das autoridades 
de saúde – em municípios do interior, registrou-se um sem-número 
de carreatas após as convenções, com centenas de pessoas aglo-
meradas nas ruas e sem o distanciamento recomendável.     

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

Convidada para ser candidata a vice-prefei-
ta na chapa de Ricardo Coutinho –conforme 
registrou a coluna, na semana passada –, 
Gregória Benário, presidente estadual do 
PCdoB, disse “não” aos socialistas. Após 
confirmar que recebeu o convite do PSB, ela 
garantiu que o partido manterá o apoio à 
candidatura de Anísio Maia (PT). .

gregória reCusa Convite do psB 
e mantém apoio a anísio maia

minimizou Culpa da exeCutiva 

“pessoa que admiro muito”  

Foi indagado a Anísio Maia se ele considera 
que a Executiva nacional do PT deu um golpe 
no PT municipal, ao intervir no resultado da 
convenção: “O PT não dá golpe, o PT sofre 
golpe”, afirmou, minimizando a responsabili-
dade da cúpula partidária no episódio. Prefe-
riu atacar Ricardo Coutinho (PSB), acusando-o 
de querer “roubar o partido dos outros”. 

O ex-governador Ricardo Coutinho divulgou nas 
redes sociais que recebeu telefonema de apoio “de 
uma pessoa que eu admiro muito, porque fez muito 
pelo povo desse país: foi um telefonema do ex-pre-
sidente Lula”. De acordo com o candidato a prefeito 
do PSB, Lula garantiu que participará da campanha 
de aliados no Nordeste. 
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Barragem é concluída em Cuité
O Governo do Estado, por meio 

da Secretaria da Infraestrutura, dos 
Recursos Hídricos e do Meio Am-
biente (Seirhma), concluiu a obra 
de construção da barragem Retiro, 
localizada no município de Cuité 
(Curimataú). Agora, para viabilizar 
o abastecimento das comunidades 
próximas, está em construção o Sis-
tema Adutor Retiro - Boqueirão do 
Cais, integrado à barragem, que será 
entregue até o final do ano. A obra 
é uma reivindicação dos moradores 
há cerca de 50 anos, renovada nas 
audiências do Orçamento Democrá-
tico Estadual (ODE), que também vai 
beneficiar famílias dos assentamen-
tos Retiro e Batentes.

A Barragem Retiro é uma constru-
ção em concreto tipo CCR (Concreto 
Compactado com Rolo), na bacia do 
rio Japi, próxima à divisa da Paraíba 
com o Rio Grande do Norte, com ca-
pacidade de armazenamento de 40 
milhões e 500 mil metros cúbicos. O 
investimento nas obras da barragem e 
do sistema adutor é de mais de R$ 66 
milhões, com recursos do Estado em 
parceria com o Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR).

O reservatório tem o objetivo 
de atender aos projetos de assen-
tamentos do Incra/PB, e dar suporte 
ao abastecimento da cidade de 
Cuité. O açude também terá como 
finalidade a irrigação das áreas 
aluviais do baixo vale, a piscicultu-
ra e para o lazer do assentamento 
Batentes, com 38 famílias (926,42 
ha) e assentamento Retiro, com 250 
famílias (6.070,41 ha).

Adutora 
O Sistema Adutor Retiro - Bo-

queirão do Cais, com captação no 
rio Japi/Jacú (Retiro), garantirá o 
reforço do abastecimento humano 
da região, incluindo população 
urbana e rural dos municípios de 
Cuité e Nova Floresta, prevista 
até ao ano de 2035. O sistema é 
constituído pelas seguintes obras 
principais: captação flutuante no 
lago da Barragem do Retiro, es-
tação elevatória de água bruta 
na captação flutuante, adutora de 
água bruta para condução da água 
até a estação elevatória e reserva-
tório de regularização, de forma a 
possibilitar a economia de energia.

Construção da Barragem Retiro e do sistema adutor representam investimentos na ordem de R$ 66 milhões

Foto: Secom-PB

Abastecimento d’água é religado
O governador João Azevêdo anun-

ciou, ontem, durante o programa sema-
nal ‘Fala, governador’, transmitido em 
cadeia estadual pela Rádio Tabajara, a 
religação do abastecimento d’água do 
distrito de Gravatá, em São João do Rio 
do Peixe, no Sertão da Paraíba, garan-
tindo o acesso à agua a mais de 2 mil 
pessoas que aguardavam pela obra há 
mais de sete anos.

 “Essa é uma obra importantíssima 
para a comunidade e conseguimos aten-
der ao anseio da população que há anos 
sofria com a desativação do sistema e, 
agora com as chuvas, tivemos as con-
dições de retomar seu funcionamento, 
recuperando toda a estrutura que agora 
está na fase de teste”, comentou o go-
vernador João Azevêdo.

 Para acabar com o colapso de água 
no distrito, a Companhia de Água e 
Esgotos da Paraíba (Cagepa) executou 

reformas nas unidades do poço e da 
agência local; realizou intervenções no 
sistema de abastecimento de água para 
adequação do sistema de tratamento, 
através da instalação de clorador, o 
que permitirá a oferta de água potável 
para a população local; e fez serviços de 
limpeza das tubulações que apresenta-
ram incrustações decorrentes do longo 
período de paralisação.

Além disso, a Cagepa também ins-
talou bomba na captação de água bruta, 
onde já foi possível elevar a água até o 
reservatório existente, e realizou testes 
nas tubulações, tanto da adutora de 
água bruta quanto das redes de distri-
buição que abastecem o distrito, o que 
irá assegurar 500 ligações de água no 
local. Técnicos da empresa irão atuar 
no distrito pelos próximos 15 dias para 
realizar as intervenções que garantam o 
abastecimento adequado à população.



João Azevêdo anunciou que, na primeira data, recebem aposentados, pensionistas e reformados; os demais, no segundo dia

O pagamento do funcio-
nalismo público estadual refe-
rente ao mês de setembro será 
efetuado nos próximos dias 
29 e 30. O anúncio foi feito, 
ontem, pelo governador João 
Azevêdo (Cidadania) durante 
o programa ‘Fala Governador’, 
transmitido pela Rádio Taba-
jara FM (105.5) em cadeia de 
rádios pelo Estado.

No dia 29, serão pagos os 
vencimentos dos aposentados, 
pensionistas e reformados. Já 
o pagamento dos servidores 
da ativa, das administrações 
direta e indireta, será efetua-
do na quarta-feira da próxima 
semana (30). “Esse tem sido 
um esforço muito grande que 
o Governo e toda a equipe de 
gestão fiscal do Estado têm 
feito para que a gente possa 
manter o compromisso de pa-
gar dentro do mês trabalhado. 
Essa é uma injeção de recur-
sos muito importante, pois 
gera uma movimentação no 
setor econômico do Estado”, 
disse o governador.

Durante o programa, o 
chefe do executivo informou 
que, nos últimos dias, esteve 
reunido com empresários do 
ramo da tecnologia da infor-
mação que decidiram prestar 

serviço para clientes de outros 
países a partir de uma empre-
sa localizada em João Pessoa, 
o que vai abrir novas vagas 
de trabalho na área de desen-
volvimento de software. “Essa 
decisão é porque o Estado da 
Paraíba tem tradição e capaci-
tação de mão de obra diferen-
ciada para absorver trabalhos 
como este, tanto em Campina 
Grande como em João Pessoa”, 
celebrou.

João Azevêdo também 
teve agenda com a presidên-
cia do BNDES para discutir a 
possibilidade de financiamen-
tos de projetos de infraestru-
tura e turismo considerando 
o lançamento da nova etapa 
do projeto do Polo Cabo Bran-
co. Além disso, o governador 
destacou a autorização de 
obras pelo Estado como, por 
exemplo: pavimentação de 
ruas em Sousa (contrato de 
R$ 4 milhões); recuperação da 
ponte do Rio Piranhas (R$ 4 
milhões); e ordem de serviço 
para o acesso do Distrito de 
Nazaré (R$ 3 milhões).

“Hoje estamos anuncian-
do ordens de serviço do canal 
de drenagem no município 
de Várzea no valor de R$ 725 
mil; contratação de empresa 
para reforma do Centro Ad-
ministrativo para instalação 
do prédio da Codata, no valor 

de R$ 2,4 milhões; contrata-
ção de empresa para fazer a 
construção de laboratório e 
manutenção de quadra cober-
ta na escola Pedro Bezerra, em 
Camalaú, no valor de R$ 1,2 
milhão”, destacou. 

A lista ainda contempla 
a construção do novo prédio 
da escola José Lopes Ribeiro, 
em Rio Tinto (R$ 3,1 milhões); 
adequação do matadouro de 
Monteiro (R$ 994 mil); pavi-
mentação de várias ruas em 
Dona Inês (R$ 506 mil); con-
clusão da manutenção do Cen-
tro Turístico de Tambaú (R$ 1 
milhão), entre outras. “É um 
pacote de obras que estamos 
dando ordem de serviço para 
que a gente possa gerar em-
prego e renda e fazer com que 
a população do Estado tenha, 
neste momento de retomada 
da economia, uma ação mais 
importante”.

Thais Cirino
thaiscirino@hotmail.com

Governo pagará servidores 
nos dias 29 e 30 deste mês
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João Azevêdo ressaltou o esforço do Governo do Estado para cumprir o compromisso de pagar os servidores dentro do mês trabalhado

Operação Queimadas

Bombeiros lançam ação para 
prevenir incêndios em matas

O Corpo de Bombeiros 
Militar da Paraíba (CBMPB) 
lançou a Operação Queima-
das, para prevenir incêndios 
em matas no Sertão do Esta-
do. Uma das principais ações 
da campanha tem como ob-
jetivo orientar a população 
sobre esse tipo de ocorrên-
cia. De acordo com a insti-
tuição, em agosto foram re-
gistrados 159 incêndios em 
áreas de mata e no mês de 
setembro, até ontem, já teve 
131 registros. 

O comandante do 3° 
Comando Regional de Bom-
beiro Militar (CRBM), coro-
nel Saulo Laurentino, alerta 
que, se a situação persistir, 
o número de incêndios será 
superior a 2019, quando 
foram registrados 1,1 mil. 
“A Corporação tem buscado 

evoluir na logística e no ope-
racional, trabalhando com 
novas doutrinas e conheci-
mentos adquiridos no com-
bate a incêndios”, frisou.

A Operação Queimadas 
terá como foco orientar a 
população para evitar incên-
dios em áreas de mata por 
meio de veículos de comuni-
cação e das mídias sociais do 
Corpo de Bombeiros Militar 
da Paraíba, além da reali-
zação de blitzen educativas 
com a distribuição de folders 
e de palestras voltadas para 
as associações rurais.  

A Corporação alerta 
que os prejuízos causados 
por incêndios são inúme-
ros, inclusive em áreas de 
preservação, como o Pico do 
Jabre, localizado no municí-
pio de Maturéia.  São locais 

de difícil acesso, em que os 
militares precisam caminhar 
longas distâncias com bom-
bas de costas por entre a ve-
getação nativa. 

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, além de cau-
sas naturais por conta do 
período seco, os incêndios 
são provocados pela ação 
humana, com a utilização do 
fogo para a limpeza do ter-
reno e preparação do solo. 
Por isso, é importante uma 
campanha preventiva para 
orientar a população sobre 
o não uso da prática de quei-
madas, que, além de causar 
prejuízos, está tipificada 
como crime, na Lei de Cri-
mes Ambientais (Artigo 54 
da Lei 9.605 de 1998), com 
pena que pode chegar a 4 
anos de reclusão mais multa.

Treze anuncia como técnico 
o paulista Márcio Fernandes 

O Treze, através das mí-
dias sociais, anunciou, na tar-
de ontem, o novo técnico para 
a sequência da Série C do 
Campeonato Brasileiro. Tra-
ta-se de Márcio Fernandes, de 
58 anos, natural de São Paulo. 
Márcio substitui a Moacir 
Júnior, que pediu demissão 
depois do empate sem gols 
diante da Jacuipense, no Ami-
gão, sábado passado.

No Campeonato Bra-
sileiro, o Treze já dispu-
tou seis partidas com três 
empates e três derrotas, 
ocupando hoje a zona de 
rebaixamento ao lado do 
Imperatriz no Grupo A. 
O técnico Márcio Fernandes 
iniciou sua carreira como 

treinador nas categorias de 
base do Santos. O ex-ponta 
assumiu a equipe principal 
em 2008 no Campeonato 
Brasileiro daquele ano e foi 
um dos responsáveis em pro-
mover Neymar aos profissio-
nais.

Na temporada pas-
sada, Márcio comandou o 
Remo e conquistou o título 
do Campeonato Paraense 
de 2019. Em sua passagem 
pelo Leão somou ao todo 
28 jogos, com 10 vitórias, 
13 empates e 5 derrotas. 
Campeão candango de 
2013, o treinador assumiu 
o Brasiliense, nesta tem-
porada, e acumulou 11 jo-
gos, com oito vitórias, um 
empate e duas derrotas. 
   Márcio, que iniciou no 
Santos, passou ainda por 

Fortaleza, Red Bull Brasil, 
Comercial, Guarani, Vila 
Nova, Botafogo-SP, Linen-
se, XV de Piracicaba, ABC, 
Joinville e Aparecidense. 
     Hoje, o novo comandante 
deverá ser apresentado ao 
elenco e gravar entrevista 
para imprensa.

Geraldo Varela
gvarellajp@gmail.com

O Treze ainda não 
venceu na Série C do 

Campeonato Brasileiro. 
Foram seis partidas 

disputadas pelo 
Galo, que acumula 
três empates e três 

derrotas.

Agência Estado

Foto: Secom-PB

As Casas da Cidadania 
localizadas nos Shoppings 
Tambiá e Manaíra voltam a 
atender a partir de hoje por 
agendamento para emissão 
da Carteira de Identidade 
(RG). A marcação do atendi-
mento deve ser feito através 
da internet. 

O serviço agendado nas 
Casas das Cidadania para ob-
tenção do RG retoma após ter 
sido suspenso durante meses 
devido à pandemia do novo 
coronavírus. 

Mutirão no Espaço
Começou ontem, no Es-

paço Cultural, em João Pessoa, 
o mutirão para emissão gra-
tuita de documentos. Devido 
à grande procura registrada 
nesse primeiro dia, o atendi-
mento será ampliado e o ser-
viço funcionará também nos 

dois próximos finais de sema-
na. A quantidade de pessoas 
diariamente atendidas tam-
bém foi ampliada, passando 
de 150 para 180 atendimen-
tos.

A ação do Programa 
Cidadão, executado pelo Go-
verno do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Humano 
(Sedh), tem como objetivo 
atender a população em situa-
ção de vulnerabilidade social 
e será realizada até o dia 4 de 
outubro, das 8h às 13h.

Os serviços ofertados à 
população nesse mutirão no 
Espaço Cultural são: emissão 
de RG (1º e 2º vias); emissão de 
CPF (1º e 2º vias); Carteira de 
Trabalho e Previdência Social 
Digital (CTPS); foto 3x4 (para 
os documentos). Para efetivar 
a emissão desses documentos 

é necessário apresentar a Cer-
tidão de Nascimento ou a de 
Casamento originais. Só serão 
aceitas cópias, se autenticadas 
em cartório. 

Já as ações itinerantes 
no interior do Estado foram 
retomadas na semana passa-
da. Hoje, o atendimento está 
sendo realizado em Gurinhém 
(22), amamhã Itabaiana (23), 
Salgado de São Félix (24) e 
Guarabira (25 e 26).

Casas da Cidadania voltam a 
emitir RG em shoppings de JP 

Brasil estreia nas Eliminatórias 
em 9 de outubro contra Bolívia

A Conmebol divulgou, nes-
ta segunda-feira, data, horário e 
local dos dois primeiros jogos 
da seleção brasileira nas Elimi-
natórias Sul-Americanas para 
a Copa do Mundo do Catar em 
2022. A equipe do técnico Tite 
estreia dia 9 de outubro, na Neo 
Química Arena, em São Paulo, às 
21h30, contra a Bolívia, e depois 
joga dia 13, contra o Peru, em 
Lima, às 21h15.

Os jogadores deverão se 
apresentar ao técnico Tite no 
dia 5. O grupo será liberado para 

seus clubes em 13 de outubro, 
logo após o segundo jogo. Como 
o Brasileirão não vai parar, os 
times nacionais que cederem 
jogadores para a seleção brasi-
leira ou outra seleção sul-ameri-
cana terão desfalques.

Algumas confederações 
chegaram a pedir um novo adia-
mento do início das Eliminató-
rias para novembro durante re-
união com a Conmebol, mas não 
foram atendidas. Os jogos deve-
riam ter começado em março, 
mas foram adiados por causa da 
pandemia da covid-19.

Ficou acertado que no dia 

8 de outubro (quinta-feira) jo-
gam: Paraguai x Peru (Assun-
ção, 19h30), Uruguai x Chile 
(Montevidéu, 19h45) e Argen-
tina x Equador (Buenos Aires, 
21h10). No dia 9 (sexta-feira), 
além do jogo do Brasil, teremos 
Colômbia e Venezuela (Barran-
quilla, 18h30).

Dia 13 (terça-feira), será 
rodada cheia, contando com 
Peru x Brasil. Jogam: Bolívia x 
Argentina (La Paz, 16h), Equa-
dor x Uruguai (Quito, 16h), 
Venezuela x Paraguai (Merida, 
18h) e Chile x Colômbia (Santia-
go, 20h).

O governador João 
Azevêdo também 

anunciou várias obras 
de infraestrutura 

durante o programa 
“Fala, Governador”. 

Através do QR Code acesse o 
link para agendar a emissão de 
RG nas Casas da Cidadania dos 
Shoppings Manaíra e Tambiá.
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Vacina antirrábica
A campanha da Secretaria de Estado da Saúde segue até 23 de 
outubro e a meta deste ano é vacinar 657.141 animais, sendo 
492.856 cães e 164.285 gatos. Página 8
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Categoria se reúne hoje, em assembleia, para avaliar e oficializar encerramento da paralisação, que durou 33 dias

Os trabalhadores da Em-
presa Brasileira de Correios e 
Telégrafos devem retornar da 
greve amanhã, no Estado, de 
acordo com o Sindicato dos 
Trabalhadores em Correios e 
Telégrafos na Paraíba (Sintect
-PB). O julgamento de dissídio 
coletivo, realizado ontem pelo 
Tribunal Superior do Trabalho 
(TST), estabeleceu que 29, das 
79 cláusulas pedidas pela ca-
tegoria, deveriam ser atendi-
das pelos Correios. Entre elas 
está o reajuste de 2,6% para 
os colaboradores. Por outro 
lado, o adicional de risco, que 
corresponde a 30% do salário, 
não permaneceu. 

Apesar de o julgamento 
ter decidido que os grevistas 
deveriam voltar ao trabalho 
a partir de hoje, sob pena de 
multa de R$ 100 mil ao dia, o 
secretário de ações jurídicas 
do Sintec-PB, Fabiano Galdi-
no, informou que o retorno 
só será possível na Paraíba a 
partir de amanhã. 

“Nós só iremos retornar 
após a realização da assem-
bleia, que estava prevista para 
segunda-feira, mas como sa-
bíamos que o julgamento iria 
se estender até o fim da tarde, 
marcamos para terça. Dessa 
forma, só devemos conseguir 
retornar na quarta”, explicou. 
A assembleia está prevista 
para acontecer hoje, às 10h, 
com o objetivo de avaliar o 
resultado do julgamento e de-
cidir os próximos passos da 
categoria.  

Iluska Cavalcante 
cavalcanteiluska@gmail.com

Lucilene Meireles 
lucilenemeirelesjp@gmail.com

Correios: greve chega ao fim 
e serviços retornam amanhã

Editoração: Ednando PhillipyEdição: Rogéria Araújo

De acordo com o setor jurídico do Sindicato, na Paraíba o resultado não atendeu as expectativas da trabalhadores

Além disso, o Tribunal 
avaliou que a greve não foi 
abusiva e estabeleceu que os 
trabalhadores terão de repor 
metade dos 33 dias de greve 
a partir de horas extras e os 
outros 50% do valor parce-
lado em três pagamentos. Na 
opinião de Fabiano Galdino, 
essa decisão foi justa, visto 
que os trabalhadores não te-
riam como pagar o valor de 
uma só vez. 

Além das 9 cláusulas que 
a empresa havia se disposto 
a cumprir, o TST acrescentou 
mais 20, que tratam de bene-
fícios sociais. No entanto, de 
acordo com o secretário de 
ações jurídica do Sintec-PB, 
o resultado não atendeu às 
expectativas da categoria, que 
havia proposto 79 cláusulas. 
Um dos benefícios perdidos 
foi o adicional de risco, que 
corresponde a 30% do salário 
dos trabalhadores há cerca 
de 13 anos. “O sujeito com 
um salário de 1700 recebe 
um adicional de 30% sobre 
isso. O prejuízo, como esse 
percentual varia entre  500 
a 1000. Enquanto isso, o car-
teiro continua expondo-se a 
áreas de risco, sol, entre ou-
tras situações”.

Manifestações 
A manhã de ontem, antes 

da decisão do TST, foi marcada 
por mobilizações dos servi-
dores dos Correios em todo 
o país. Na Paraíba, o movi-
mento aconteceu no Busto de 
Tamandaré, em João Pessoa, 
e no município de Campina 
Grande. 

Durante a mobilização na 
orla, o grupo expôs a situação 

Para Empresa, propostas eram incompatíveis
A Empresa de Correios e Telégra-

fos, informou, antes do resultado judi-
cial, através da assessoria de impren-
sa, que a proposta dos sindicatos era 
imprudente, diante da atual situação 
de crise.“A empresa entende que não 
há margem para medidas incompatí-
veis com a situação econômica atual 
e vislumbra uma economia da ordem 
de R$ 800 milhões ao ano, apenas 
com o racionamento dos gastos com 
pessoal: o suficiente para recuperar, 
em três anos, o prejuízo de R$ 2,4 
bilhões acumulados em gestões pas-
sadas”, diz o comunicado.

Conforme nota divulgada, acor-
dos dessa natureza devem refletir o 
contexto em que são produzidos e, 
de forma alguma, contribuir para 
o acúmulo de prejuízos ou falên-
cia. “As paralisações regulares e in-

consequentes, além de afetarem 
a imagem da instituição e de seus 
empregados perante a sociedade, 
trazem prejuízos financeiros não só à 
própria estatal: grandes e pequenos 
empreendedores brasileiros contam 
com o bom funcionamento da em-
presa para manterem seus negócios 
vivos, sobretudo no contexto atual”, 
informa outro trecho.

A Empresa de Correios e Telé-
grafos, informou, antes do resultado 
judicial, através da assessoria de 
imprensa, que a proposta dos sin-
dicatos era imprudente, diante da 
atual situação de crise.“A empresa 
entende que não há margem para 
medidas incompatíveis com a situa-
ção econômica atual e vislumbra 
uma economia da ordem de R$ 800 
milhões ao ano, apenas com o ra-

cionamento dos gastos com pessoal: 
o suficiente para recuperar, em três 
anos, o prejuízo de R$ 2,4 bilhões 
acumulados em gestões passadas”, 
diz o comunicado.

Conforme nota divulgada, acor-
dos dessa natureza devem refletir o 
contexto em que são produzidos e, 
de forma alguma, contribuir para 
o acúmulo de prejuízos ou falên-
cia. “As paralisações regulares e in-
consequentes, além de afetarem 
a imagem da instituição e de seus 
empregados perante a sociedade, 
trazem prejuízos financeiros não só à 
própria estatal: grandes e pequenos 
empreendedores brasileiros contam 
com o bom funcionamento da em-
presa para manterem seus negócios 
vivos, sobretudo no contexto atual”, 
informa outro trecho.

Bandeiras na PB

Dos contaminados, 76,63% já se recuperaram 
Ana Flávia Nóbrega 
ana8flavianobreg@gmail.com

A Paraíba chegou a 
116.879 casos de covid-19 e 
2.719, 2,33% do total de casos, 
evoluíram a óbito em decorrên-
cia do agravamento da doen-
ça (2,33% do total de casos). 
De acordo com Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), novos 
143 casos e 12 mortes foram 

confirmadas ontem. Do mon-
tante total, 89.563 paraibanos 
são considerados recuperados, 
correspondendo a 76,63%. To-
das as cidades possuem casos, 
sendo 165 com mortes regis-
tradas. 

Cerca de 107 casos entre 
o número diário confirmado se 
concentram em 10 municípios, 
correspondendo a 74,8%,  são 
eles:  João Pessoa que totaliza 

29.068 casos, sendo 27 novos; 
Cajazeiras teve 22 novas con-
firmações e chegou a 1.896; 
Patos teve 20 novos casos, 
totalizando 4.154; Guarabira, 
com 9 novos casos, totalizando 
4.440. Também com 9 casos, Pi-
timbu chegou a 652; Campina 
Grande confirmou apenas 6 no-
vos casos, totalizando 12.808; 
São João do Rio do Peixe teve 
4 casos e registra 390; Sousa, 

também com 4 casos novos, to-
talizando 1.980; Barra de Santa 
Rosa, com 3 casos novos, totali-
zando 111; E, por fim, Bayeux, 
com 3 casos novos, totalizando 
1.875. 

Um total de 353.098 testes 
para diagnóstico da covid-19 já 
foram realizados em todos os 
municípios. A ocupação total de 
leitos de UTI (adulto, pediátrico 
e obstétrico) em todo o Estado 

é de 35%. A Região Metropoli-
tana de João Pessoa, Campina 
Grande e o Sertão possuem, 
respectivamente, 35%, 41% e 
39% de taxa de ocupação dos 
leitos de UTI adulto.

Os 12 óbitos registrados, 
ontem, ocorreram entre 30 de 
agosto e 20 de setembro, sen-
do oito ocorridos no período 
entre domingo e segunda-feira. 
As vítimas tinham idade entre 

43 e 82 anos. Cinco vítimas ti-
nham menos de 65 anos. As 
comorbidades mais frequentes 
foram cardiopatia, hipertensão 
e diabetes. 

As mortes ocorreram 
em pacientes residentes em 
João Pessoa (3),  Guarabira 
(2), Campina Grande, Conda-
do, São José de Piranhas, São 
Bento, Patos, Pedras de Fogo e 
Pedro Régis.

dos servidores para a popula-
ção e os motivos da greve, que 
durou mais de um mês. 

O secretário de ações ju-
rídicas do Sintect-PB,  Fabiano 
Galdino, comentou que o TST 
manteve os direitos conquis-
tados a partir de negociação. 
“O salário base de quem traba-
lha hoje é de R$ 1.700. Se for 
comparado ao de empresas 
estatais cuja exigência seja de 
nível médio, esse valor vai aci-
ma de R$ 2.800. Então, nosso 
salário está defasado. Na ne-
gociação, compensatoriamen-
te, vieram esses benefícios. 
Queremos manter, por exem-
plo, o plano de saúde para os 
titulares e dependentes, filhos 
e esposa”, explicou.

Covid: nova avaliação do Plano Novo Normal 
A 8ª avaliação do Plano 

Novo Normal indica as reco-
mendações para os 223 muni-
cípios paraibanos a partir desta 
segunda-feira. O estudo mostra 
que parte significativa dos mu-
nicípios que se encontravam 
em bandeira amarela na 7ª 
avaliação permaneceram nes-
ta condição, além de apresentar 
uma pequena diminuição na 
quantidade de municípios em 
bandeira laranja e um pequeno 
aumento no quantitativo das 
bandeiras verdes. Ao todo, 28 
municípios mudaram de clas-

sificação. As recomendações 
quanto à sustentação das me-
didas preventivas para impedir 
o aumento do número de ca-
sos e de óbitos em todo Estado 
permanecem vigentes e estão 
disponíveis na página oficial do 
Governo do Estado (https://pa-
raiba.pb.gov.br/diretas/saude/
coronavirus/novonormalpb). 

De acordo com a avalia-
ção, constatam-se transições 
de algumas bandeiras para a 
amarela, sendo 10 municípios 
da verde e quatro municípios 
da laranja. Outros três territó-

rios transitaram da bandeira 
amarela para a bandeira laranja, 
que manteve sua participação 
em 10% dos municípios parai-
banos. 

Já outros 11 transitaram da 
bandeira amarela para a verde, 
que também manteve sua par-
ticipação estável em 6% do ter-
ritório paraibano. João Pessoa, 
Campina Grande, Catolé do Ro-
cha, Capim, Pombal, Piancó, São 
Bento e Serra Branca continuam 
em bandeira amarela. Dentre os 
municípios da laranja figuram: 
Bayeux, Cruz do Espírito Santo, 

Santa Rita, São Mamede, Gurjão, 
Uiraúna e Umbuzeiro. Já entre 
os municípios que estão sob 
a bandeira verde estão Curral 
de Cima, Zabelê, Bernardino 
Batista e Vieirópolis.  

Segundo o secretário de 
Gestão de Redes de Unidades 
de Saúde da Paraíba, Daniel Bel-
trammi, é importante ratificar 
que este é um momento para 
que as equipes da Atenção Pri-
mária dos municípios assumam 
destacada importância na iden-
tificação e acompanhamento 
dos casos da covid-19. 

Foto: Marcus Antonius

Ilustração: Secom-PB
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Nos oito primeiros meses do ano, as forças de segurança realizaram 3.800 operações, com a apreensão de 2.322 armas de fogo

O trabalho das forças de 
Segurança da Paraíba resul-
tou na redução de 65% nos 
ataques a bancos entre ja-
neiro e agosto de 2020. Du-
rante esse período, mais de 
3.800 operações de preven-
ção e repressão qualificadas 
foram realizadas no Estado 
e 2.322 armas de fogo foram 
retiradas das ruas. O balan-
ço das ações desenvolvidas 
por policiais militares e ci-
vis e bombeiros militares 
foi apresentado pelo gover-
nador João Azevêdo nesta 
segunda-feira (21), durante 
o programa semanal ‘Fala, 
governador’, transmitido em 
cadeia estadual pela Rádio 
Tabajara.

De acordo com o go-
vernador João Azevêdo, a 
redução nos ataques a ban-
cos é resultado da criação da 
força-tarefa criada no ano 
passado voltada ao enfren-
tamento dos crimes contra 
o patrimônio, com foco nas 
ações contra instituições 
bancárias. “Esse é um esfor-
ço da nossa inteligência e do 
reforço das nossas delega-
cias especializadas no inte-

rior, a exemplo da Delegacia 
Especializada de Roubos e 
Furtos na cidade de Patos e 
da Delegacia Especializada 
de Combate à Corrupção no 
Estado, que já têm dado re-
sultados em 2020”, comen-
tou o gestor.

Os números também 
apontam uma queda de 
16% nos roubos e furtos 
de veículos, uma diminui-
ção de 12% nas mortes por 
acidentes de trânsito e em 
2.340 veículos recuperados. 
Também houve a redução 
de 67% nos roubos a trans-
portes coletivos; 26% nos 
roubos a pessoa; e 20% nos 
roubos a estabelecimentos. 
Além disso, 1.872 quilos de 
drogas foram retirados de 
circulação e 11.241 pessoas 
foram presas, sendo 1.588 
por crimes graves.

Já o trabalho do Corpo 
de Bombeiros Militar tota-
lizou em 77 vidas salvas no 
socorro de vítimas de ten-
tativa de homicídios. Além 
disso, 1.624 pessoas foram 
resgatadas pelos bombeiros 
militares em casos de aci-
dentes de trânsito.

Paraíba registra queda de 
65% nos ataques a bancos

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Cardoso Filho

Barbárie de Queimadas

Condenado é morto 
no centro da cidade

O delegado Ilamil-
ton Simplício informou 
que a polícia ainda não 
tem a confirmação do 
motivo do assassinato 
de Jacó Sousa,  27 anos, 
um dos condenado por 
participar de ‘estupro 
coletivo’ em Queima-
das. Ele foi executado a 
tiros no meio da rua na 
madrugada de domingo 
(20), quando se encon-
trava em um espetinho 
próximo a igreja católica 
no Bairro do Castanho, 
naquela cidade. Jacó foi 
atingido com 9 tiros de 
pistola. Ele morreu no 
local.

Uma irmã da vítima 
disse que seu irmão ha-
via deixado o presídio 
há cerca de dois meses 
e estava em liberdade 
condicional. Desde a 
chegada dele que pes-
soas estranhas eram vis-
tas circulando nas pro-
ximidades da residência 
deles. Segundo testemu-
nhas, a dupla, que esta-
va numa moto chegaram 
ao local e mandaram as 
demais pessoas se afas-
tarem e efetuaram os 
disparos contra Jacó.

A vítima quando 
foi condenado passou 
a cumprir a pena de 30 
anos no Presídio de Se-
gurança Máxima PB-1, 
em João Pessoa. Re-
centemente, estava no 
Presídio de Segurança 
Média “Juiz Hitler Can-
talice” e tinha recebido 
o benefício de ficar em 
casa, em Queimadas. 
Jacó já havia cumprido 
cerca de sete anos da 
sentença, após ser con-
denado por participar 

do estupro coletivo e 
morte de duas mulhe-
res.

O delegado sec-
cional de Queimadas, 
Ilamilto Simplício, não 
descarta que a execu-
ção pode estar relacio-
nada com a “Barbárie 
de Queimadas”. “Vamos 
ouvir familiares dele 
e também saber como 
era a sua vida pregressa 
quando esteve preso em 
João Pessoa”, explicou.

De acordo ainda 
com o delegado, dois 
fatores dificultam as 
investigações do caso. 
“Como era madrugada, 
havia poucas pessoas 
no local, e aquelas que 
testemunharam o crime 
têm medo de relatar o 
que viram”, revelou.

Na cidade de Quei-
madas ninguém quer 
comentar o assassinato 
de Jacó de Sousa, pois as 
pessoas temem represá-
lias.

A barbárie
O episódio que ficou 

conhecido como “Barbá-
rie de Queimadas” acon-
teceu em fevereiro de 
2012, quando cinco mu-
lheres foram estupradas 
e duas delas, identifica-
das como a professora 
Isabela Pajuçara e a re-
cepcionista Michelle Do-
mingos, foram assassi-
nadas. Elas estavam em 
uma festa de aniversário 
em uma casa com dez 
homens.

Na ocasião, uma de-
las identificou um dos 
envolvidos e, por isso, 
houve os estupros, se-
guidos das mortes.

Sétimo suspeito de ação em Coremas é preso

No confronto, seis bandidos foram mortos

Em junho, outro grupo havia enfrentado a PM

As polícias Militar e Civil 
continuam em diligências na 
região do Vale do Piancó em 
busca de outros suspeitos de 
integrarem o grupo que assaltou 
a agência do Banco do Brasil 
de Coremas, na quarta-feira 
(16), 24 horas antes da visita do 
presidente da República aquela 
cidade do Sertão paraibano. 
Segundo o coronel Jurandi Cam-
pos, comandante do Policiamen-
to Regional do Sertão, garantiu 
que as diligências vão continuar 
até prender o último envolvido.

Na noite de domingo (20), a 
Polícia Militar prendeu o sétimo 
envolvido no ataque a agência 
do Banco do Brasil de Coremas 
e recuperou mais dinheiro. Lu-
cas Soares Pereira, de 32 anos 
estava escondido na Fazendo 
Castelo, zona rural de Catin-
gueira. A prisão foi realizada 

pelos policiais da 6ª Compa-
nhia do Batalhão de Operações 
Especiais (BOPE). No sábado 
(19) seis suspeitos foram mortos 
durante confronto com policiais 
militares.

Com Lucas Soares Pereira, 
a PM recuperou mais R$ 14.500 
e apreendeu 53 munições de 
espingarda calibre 12. O sus-
peito estava ferido com tiros nas 
pernas e revelou que foi do con-
fronto que aconteceu no último 
sábado. Ele foi socorrido para o 
Hospital Regional de Patos, onde 
permanece sob custódia policial.

O criminoso faz parte da qua-
drilha que vinha agindo em vários 
estados do Nordeste, com inte-
grantes da Paraíba, Rio Grande 
do Norte e Pernambuco. Ele é pa-
raibano e participou da explosão 
ao Banco do Brasil de Coremas, 
que aconteceu na madrugada da 
última quarta-feira (16).

Até agora, já foram recupe-
rados R$ 42.935 do ataque ao 

banco e apreendido um arsenal 
composto por quatro fuzis e duas 
espingardas, além de coletes 
balísticos e munições.

O coronel Campos informou 
que desde às 2h da madrugada 
da quarta-feira (16), quando 
ocorreu o ataque ao banco, 
a Polícia Militar da Paraíba 
montou um grande cerco em 
várias cidades do Sertão, com 
a atuação do Grupamento Es-
pecializado de Operações em 
Área de Caatinga (GEOsAC), 
Grupamento de Ações Táticas 
Especiais (GATE), Batalhão de 
Polícia Ambiental (BPAmb), 12º e 
13º Batalhões, com o auxílio do 
Grupamento Tático Aéreo (GTA) 
da Secretaria de Segurança e 
Defesa Social. 

No início da tarde de sá-
bado, com o apoio da Polícia 
Federal e Secretaria de Adminis-
tração Penitenciária da Paraíba, 
os responsáveis pela explosão 
ao banco foram localizados.

As buscas aos assaltantes fo-
ram intensas e, na tarde do sábado 
(19), o Grupamento Especializado 
de Operações em Área de Caatin-
ga (GEOsAC), se deparou com o 
grupo em áreas de vegetação do 
Sertão da Paraíba. Na ocasião os 
criminosos entraram em confronto 
com os policiais e seis deles foram 
mortos. No veículo em que estava 
o grupo foram apreendidos três 

fuzis calibre 5.56, um fuzil calibre 
7.62, duas espingardas calibre 12 
e coletes balísticos e ainda recu-
perados R$ 28.435. Todo material 
apreendido será periciado.

Morreram no confronto:
Frauncieudo da Silva Alves, 

(Corema), 35 anos, natural de 
Santa Cruz (PB); Pedro Washin-
gton Pereira (Pedro Cesário); 30 

anos, também de Santa Cruz 
(PB); Edi Carlos de Lima (Edicar-
los), 43 anos, residia na cidade 
de Caraúbas (RN); Fábio Leite de 
Lacerda (Fábio Galego), 44 anos, 
no Bairro do Cuiá, em João Pes-
soa; Francileudo de Souza Torres 
(Boião), 36 anos, residia em Patos 
e Francisco Humberto Marques 
da Luz Jr (Orelha), 40 anos, de  
Afogados da Ingazeira (PE).

Na madrugada do dia 17 de 
junho deste ano, a Polícia Militar 
frustrou ataques a bancos que uma 
quadrilha formada por integrantes 
dos Estados de São Paulo, Rio Gran-
de do Norte, Pernambuco e Paraíba 
planejavam cometer na cidade de 
Areia. Através do trabalho integrado 
com a Polícia Federal, o município 
foi cercado pela PM e, por volta das 
3h, teve início uma intensa troca 
de tiros, que evitou toda a ação 
criminosa. Seis suspeitos morreram 
e outros dois foram presos – um 
deles ferido.

Na ação foram apreendidas 
armas, munições, explosivos, gram-
pos, alicates e até uma serra elétrica 
que os criminosos usaram para 
derrubar árvores nos acessos ao 
município, com o objetivo de im-
pedir a resposta da polícia, mas os 
planos foram frustrados. Entre o 
arsenal apreendido, estavam uma 

Armas, dinheiro, munições e também coletes balísticos foram apreendidos pela Polícia Militar após o confronto que resultou na morte de seis assaltantes

Cardoso Filho  
josecardosofilho@gmail.com

submetralhadora, uma pistola, dois 
revólveres, uma carabina e uma 
espingarda.

O enfrentamento à quadrilha 
interestadual teve a atuação de 
quase 40 policiais militares parai-
banos do 15º BPM, GATE e Grupa-
mento Especializado de Operações 

em Área de Caatinga (GEOsAC). 
Um dos presos já foi apresentado na 
sede da Polícia Federal, em Campi-
na Grande. O outro também será 
levado para lá, assim que receber 
alta no Hospital de Emergência e 
Trauma, onde está internado sob 
custódia policial.

Todo o material apreendido apreendido será submetido a perícia para saber a procedência

Fotos: Polícia Militar
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Evento online promovido pelo Sebrae-PB acontecerá de 21 a 25 de outubro e trará as novas tendências do setor de veículos

Aproximadamente 2 
milhões de pessoas entre 
empresários, profissio-
nais, usuários e apaixo-
nados por carros, motos e 
bicicletas deverão partici-
par online da segunda “Ex-
poMotorParaíba” digital, a 
ser realizada pelo Sebrae
-PB. O evento, que aconte-
ce no período de 21 a 25 
de outubro, visa apresen-
tar as novas tendências do 
setor, com inovações para 
a mobilidade por meio 
de transportes tecnológi-
cos do Brasil. O objetivo é 
aproximar as fábricas dos 
distribuidores e profissio-
nais da área, além de ofe-
recer um leque de opções 
para que as empresas se 
preparem para crescer 
dentro do novo normal na 
era digital. 

“Além da capacitação, 
a intenção é aproximar as 
pessoas envolvidas com as 
linhas de financiamento 
para os empreendedores, 
mostrando quais as novas 
tecnologias a serem utili-
zadas nos consertos dos 
veículos. O objetivo maior 
é fazer com que o mercado 
aumente as vendas, am-
pliando o leque de divulga-
ção para que cada empresa 
fortaleça sua marca dentro 
do mercado”, afirmou o 
analista do Sebrae e coor-
denador do evento Alexan-
dro Teixeira de Souza. 

A primeira ExpoMo-
torParaíba realizada no 
ano passado contou com 
a participação virtual de 
mais de um milhão de pes-
soas. Para este ano, a esti-
mativa é que mais de dois 
milhões de pessoas par-
ticipem do evento dentro 
do cenário digital. “Afinal 
a ExpoMotor é uma opor-
tunidade de negócios. 
Quando a gente mostra as 
tendências do mercado, 
surgem também as opor-
tunidades de compra de 
equipamentos, bem como 
a contratação de pessoas 
para melhor prestação de 
serviços à comunidade, gi-
rando cada vez mais a eco-
nomia”.

Alexandro Souza re-
velou que a novidade do 
evento será a oportunidade 
dos empresários partici-
pantes ampliarem as ven-
das fortalecendo sua marca 
através do mundo digital. A 
ExpoMotorParaíba será um 
espaço para o compartilha-
mento de ideias, conceitos 
e inovações voltadas à mo-
bilidade no meio dos trans-
portes.

José Alves 
zavieira2@gmail.com

ExpoMotorParaíba deve reunir 
mais de 2 milhões de pessoas

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Emmanuel Noronha

A nova estrutura o Complexo Educacional José Soares de Carvalho, em Guarabira, recebeu investimentos superiores a R$ 4,6 milhões

Foto: Secom-PB

Ações para Guarabira e Araçagi

Governo do Estado anuncia conclusão de 
reforma e ampliação de escola e ginásio

O governador João Aze-
vêdo anunciou, ontem, du-
rante o programa semanal 
‘Fala, governador’, trans-
mitido em cadeia estadual 
pela Rádio Tabajara, a con-
clusão das obras de refor-
ma e ampliação do Comple-
xo Educacional José Soares 
de Carvalho, em Guarabira. 
A nova estrutura recebeu 
investimentos superiores 
a R$ 4,6 milhões e terá ca-
pacidade para atender 920 
alunos.

Na ocasião, o chefe do 
Executivo estadual também 
anunciou a conclusão do gi-
násio do programa Bom de 
Bola, na Escola Cidadã Inte-
gral (ECI) Francisco Pessoa 
de Brito, em Araçagi, onde 
foram injetados recursos na 
ordem de R$ 841 mil.

“Esses são exemplos de 
algumas obras que hoje o 
Governo entrega porque a 
nossa meta é cada dia mais 
gerar emprego e renda para 
que a gente possa sair dessa 
pandemia com uma econo-
mia mais fortalecida”, disse 
o governador.

“Construímos mais cin-
co salas de aula, sala de ma-
terial esportivo e banheiros 
acessíveis. A escola agora é 
uma das maiores da região, 
com 22 salas de aula. Cons-
truímos um reservatório in-
ferior com capacidade para 
35.000 litros e um reserva-
tório elevado com capaci-
dade para 24.000 litros, o 
que oferece uma segurança 
hídrica para a escola na sua 
totalidade. É mais uma obra 
com a qualidade Suplan de 

construir”, destacou a enge-
nheira Simone Guimarães, 
diretora-superintendente 
da Suplan. 

Complexo Educacional 
A reforma contemplou 

17 salas de aula, laborató-
rios de Ciências, Matemáti-
ca e de Informática, sala de 
professores, passarelas in-
terligando interior da esco-
la, Secretaria, coordenação 
pedagógica, arquivo, direto-
ria, sala de Recursos Multi-
funcionais, sala de Leitura, 
cozinha/refeitório coberto, 
banheiros masculino/femi-
nino e para PNE, quadra des-
coberta, ginásio com palco, 
arquibancadas e vestiários, 
passarela interligando o gi-
násio a escola, passarela in-
terligando nova entrada da 

escola com os blocos de salas 
de aula, muro de contorno e 
estacionamento.

Já a ampliação contem-
plou cinco salas de aula, ba-
teria de banheiros feminino/
masculino e para PNE, e sala 
de material esportivo.

Ginásio da ECI
A estrutura conta com 

vestiários e arquibancadas. 
No local foram realizados ser-
viços de movimento de terra, 
fundação, estrutura, alvena-
ria, coberta, revestimento, pa-
vimentação, instalação elétri-
ca, instalação de prevenção e 
combate a incêndio e pintura 
moderna inspirada em cores 
vivas. Além disso, todos os 
espaços têm acessibilidade 
para pessoas com necessida-
des especiais.

Seap cadastra pessoas em livramento 
condicional para vagas de trabalho 

A Secretaria da Admi-
nistração Penitenciária da 
Paraíba (Seap-PB) iniciou, 
nessa segunda-feira, o ca-
dastramento de reeducan-
dos que estão no regime li-
vramento condicional para 
encaminhamento ao mer-
cado de trabalho. 

A equipe da Gerência 
Executiva de Ressociali-
zação (GER) realizará o 
cadastro até a sexta-feira 
(25), no horário das 8h às 
13h, na Penitenciária de Se-

gurança Média “Juiz Hitler 
Cantalice”, em Mangabeira. 
As pessoas em livramento 
condicional interessadas 
devem comparecer muni-
das de documento oficial 
com foto e comprovante de 
residência. 

A expectativa é de 
serem atendidas 1.600 
pessoas até o dia 25. A 
ação é uma das metas do 
Planejamento Estratégico 
da Seap, visando identifi-
car se essas pessoas estão 

trabalhando ou não, além 
de encaminhamento a uma 
seleção de emprego que 
acontecerá na sexta-feira 
na empresa C.W. Logística, 
que tem convênio com a 
Seap. Os cadastrados tam-
bém serão enviados a vagas 
de trabalho em outras em-
presas parceiras.

Na política de reinser-
ção social de egressos do 
sistema prisional a Secre-
taria da Administração Pe-
nitenciária atua em cinco 

eixos: Trabalho, Educação, 
Saúde, Cultura e Família. 

Cadastro digital 
A Seap começou também 

nessa segunda-feira, a orga-
nização de um banco de ca-
dastro digital de pessoas que 
cumprem pena nos regimes 
aberto, semi-aberto e livra-
mento condicional. Dessa for-
ma haverá acompanhamento 
mais eficaz no processo de co-
locação dos reeducandos no 
mercado de trabalho.

Experiências e negócios
A edição 2020 

contará com uma 
programação di-
versificada, com 
Market Place, ro-
dadas de negó-
cios, encontro de 
experiências, en-
contro nacional 
de classes, visitas 
técnicas virtuais, 
Pit Stop, capacita-
ções, arena digital e o Rally da alimentação. 
Ou seja, uma forma inovadora de praça 
de alimentação. De acordo com Alexandro 
Souza, os profissionais e empresários terão 
a oportunidade de capacitar suas equipes e 
se preparar para atender ao “novo normal”, 
cada vez mais competitivo e tecnológico. 

“Com a evolução da mobilidade por 
meio de transportes, e do desenvolvimento 
de veículos mais inteligentes, o segmento 
de reparação automotiva está passando por 
uma grande ruptura tecnológica, obrigando 
as pequenas empresas a buscarem novas 
soluções na prestação de serviços. E a Ex-
poMotor chega justamente para capacitar 
e trocar experiências para solucionar esse 
mundo novo”, disse Alexandro.

A expectativa é alcançar mais de 25 mil 
visitantes e 200 expositores entre os mer-
cados de motos, carros, caminhões, bikes e 
acessórios. Nos cinco dias de evento, os par-
ticipantes terão a oportunidade de conhecer 
os motores combustão, híbridos e elétricos.  
“Pretendemos alavancar as vendas ofere-
cendo visitas técnicas virtuais nas empresas 
para aproximá-las dos clientes”, enfatizou 
o coordenador do evento.

Os profissionais e empresários 
terão a oportunidade de 

capacitar suas equipes e se 
preparar para atender ao 
“novo normal”, cada vez 

mais competitivo e tecnológico

O objetivo é aproximar as 
fábricas dos distribuidores e 
profissionais da área, com 

opções para que as empresas 
se preparem para crescer no 
novo normal na era digital
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Campanha segue até dia 23 de outubro e meta é garantir cobertura vacinal de 492.856 cães e 164.285 gatos

Vacinação contra a raiva é 
realizada em todo o Estado

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Rogéria Araújo

A Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) iniciou ontem a 
Campanha de Vacinação con-
tra Raiva Animal 2020 em toda 
a Paraíba. A iniciativa é viabi-
lizada por meio da Gerência 
Executiva de Vigilância em 
Saúde, que concentra as ações 
entre os dias 21 de setembro 
a 23 de outubro, desta vez 
sem um “Dia D”, por conta da 
pandemia da covid-19. A meta 
deste ano é vacinar 657.141 
animais, sendo 492.856 cães 
e 164.285 gatos.

A raiva é uma doença que 
pode ser transmitida dos ani-
mais para o homem, através da 
mordedura, saliva ou secreções. 
De acordo com o chefe do Núcleo 
de Zoonoses da SES, Francisco 
de Assis Azevedo, oficialmen-
te a Campanha de Vacinação 
contra a Raiva Animal começa 
nesta segunda-feira em todos os 
municípios, porém vários deles 
já iniciaram a partir das zonas 
rurais e áreas de difícil acesso.

Por conta do período de 
pandemia, a SES recomenda 
atenção para algumas medidas 
durante o período da campanha, 
com o objetivo de reduzir o risco 
de transmissão da covid-19. En-
tre as medidas estão: se possível, 
que não seja realizado o “Dia D”, 
para evitar aglomerações; usar 

O Dia do Comerciário 
foi comemorado ontem sem 
a tradicional programação 
com diversão, piscina, chur-
rasco e aglomeração no 
Sesc-Gravatá, localizado no 
bairro Valentina Figueiredo, 
em João Pessoa. O evento, 
que acontece anualmente, 
foi cancelado em razão da 
pandemia do coronavírus. 
No entanto, nem por isso 
os comerciários deixaram 
de garantir um dia de folga 
animado e prazeroso. Apesar 
do céu nublado, as praias da 
capital foram destino certo 
para quem não precisou tra-
balhar nesta segunda-feira. 

Na Praia do Cabo Bran-
co, por exemplo, uma das 
mais movimentadas do Lito-
ral paraibano, famílias intei-
ras se reuniram para praticar 
esportes, crianças brincaram 

na areia e aproveitaram para 
curtir o mar. “Saímos cedo 
de casa para vir à praia. Não 
está fazendo sol, mas vai 
dar para começar a semana 
de um jeito diferente, mais 
leve”, destacou a comerciária 
Adriana Martins. 

Além de aproveitar as 
areias, muita gente chegou 
cedo para pedalar e cami-
nhar no calçadão, sem con-
tar com os pequenos comer-
ciantes que aproveitaram 
para garantir uma renda 
extra em plena segunda-
feira. Coco verde, bebidas, 
lanches, óculos, petiscos, en-
tre outras opções estavam à 
mão do banhista. 

Para os que preferi-
ram apenas apreciar a bela 
paisagem do Cabo Branco, 
a melhor escolha foi pelos 
quiosques que, além de 
proporcionarem conforto, 
oferecem o melhor da rica e 
saborosa culinária local.

Dia do Comerciário 
sem aglomerações

Foto: Seom-PB

Doença é prevenível através da vacina, que não tem contraindicações, devendo ser aplicada anualmente no animal

estratégias de vacinação casa a 
casa, evitando entrar nos domicí-
lios e adotar o sistema de postos 
volantes, por localidade.

Já nos postos fixos, a equipe 
– composta de um organizador, 
dois vacinadores e um compi-
lador de dados e entregador 
de cartão de vacina – deve ser 
orientada a evitar contato físi-
co com os tutores dos animais, 
manter uma fila para cães e 
outra para gatos, sinalizar dis-
tanciamento entre os tutores, 
além de obedecer aos cuidados 

do uso de máscara e álcool em 
gel. O animal deve estar sempre 
acompanhado de pessoa maior 
de idade e devidamente contido 
(com coleira e guia).

Todas as orientações foram 
enviadas aos municípios para a 
condução da campanha de forma 
segura. “A estratégia a ser adota-
da ficará a critério do município, 
uma vez que todos já estão de 
posse das devidas informações, 
abastecidos de seringas e dosa-
gens, bem como das instruções 
para a vacinação”, finaliza.

Os principais transmisso-
res são os animais silvestres, 
como morcegos, gambás e ma-
cacos, que contaminam cachor-
ros, gatos e humanos. O agravo 
possui um alto índice de mor-
talidade em mamíferos (quase 
100%), mas pode ser prevenível 
através da vacina que não tem 
contraindicações e deve ser apli-
cada anualmente a partir dos 
três meses de vida do animal. 
Em caso de dúvidas, a popula-
ção deve procurar a Secretaria 
de Saúde do Município.

Lucilene Meireles 
lucilenemeirelesjp@gmail.com



Racismo em debate
Na edição de hoje do ‘Diálogos Presentes’, da FCJA, a mestra 
Ana do Coco (foto) e o professor da UEPB Waldeci Chagas vão 
falar sobre racismo estrutural e democracia. Página 11
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Vendas das antologias digitais ‘Trilogia da Febre’ e ‘Abrigo’ são revertidas para ONG que ajuda moradores de rua

Autores da Paraíba lançam 
obras com caráter solidário

O escritor paraibano 
Cristhiano Aguiar está com 
uma nova obra na praça. 
Trata-se da Trilogia da Fe-
bre, que sai pela editora 
Vacatussa (PE), dentro da 
Coleção Solidária, e já se en-
contra à venda em formato 
digital. Pela mesma coleção 
e mesma editora, está sain-
do a coletânea de contos 
Abrigo, organizada também 
por Aguiar, juntamente com 
Thiago Corrêa Ramos, que 
conta com a participação da 
pernambucana radicada na 
Paraíba Débora Ferraz.

Essa coletânea reúne 
autores inéditos, premiados 
e veteranos da literatura 
brasileira em torno do pro-
jeto social Coleção Solidária. 
O livro reúne a produção de 
dez contistas, numa seleção 
entre autores veteranos, 
nomes premiados e pro-
messas ainda inéditas da 
literatura brasileira. Além 
de Débora Ferraz, é possível 
encontrar um dos primei-
ros contos publicados pelo 
escritor pernambucano Gil-
van Lemos (1928-2015), 
de 1948, na revista Altero-
sa. Também participam da 
coleção três vencedores do 
Prêmio Jabuti na categoria 
de contos: Marcelino Freire, 

Sidney Rocha e a carioca Ca-
rol Rodrigues. 

“O conto foi escrito an-
tes de eu voltar de Norwich, 
Inglaterra, por causa da pan-
demia da covid-19”, relem-
bra Débora Ferraz, que foi 
vencedora do Prêmio Sesc 
de Literatura de 2014. “Na 
época, estava planejando 
uma oficina de narrativas 
breves para a programação 
da Primavera Literária, de 
Paris, e, como tinha pensa-
do no exercício de escrever 
um conto a partir de uma 
frase alheia, sorteada ao 
acaso, testei eu mesma fa-
zer esta experiência a partir 
do mote, em inglês, ‘There 
were 17 cats living in Larry 
basement’ (‘Havia 17 gatos 
vivendo no porão de Larry’, 
em tradução livre). Curiosa-
mente, acabei por escrever 
um dos meus contos mais 
pessoais”, revela.

A escritora conta que, 
em julho, Thiago Corrêa, 
editor da Vacatussa, entrou 
em contato com ela falando 
dessa proposta de reunir 
contos com fins de arreca-
dar dinheiro para fornecer  
ajudar pessoas em situação 
de rua. “Não tive dúvidas 
de que queria participar e 
escolhi esse mesmo conto. 
Gosto da ideia de que ele 
‘gorou’ em uma primave-
ra (a do hemisfério norte) 

para florescer em outra (a 
do hemisfério sul)”. 

De acordo com  Cris-
thiano Aguiar, a Coleção So-
lidária, além de colocar em 
circulação obras de escrito-
res contemporâneos brasi-
leiros, também apresenta 
esse caráter beneficente ci-
tado por Débora. “A editora 
Vacatussa entrou em acor-
do com uma ONG pernam-
bucana chamada Samari-
tanos, que 
faz ações 
sociais com 
pessoas em 
situação de 
rua”.

A m b o s 
os e-books 
estão dis-
poníveis na 
plataforma 
Kindle, da 
Amazon. Os 
livros são 
v e n d i d o s 
pelo preço 
de R$ 9,90 e toda a ren-
da obtida é convertida em 
doações à ONG, exceto a 
porcentagem que fica com 
o site. “A Amazon é a pla-
taforma que acharam mais 
adequada para a circulação 
do material”.

Outros autores pre-
sentes em Abrigo são Diogo 
Monteiro, que prepara seu 
primeiro livro de contos 

e um título infantil; Oscar 
Nestarez, na vertente das 
histórias de terror; Joana 
Rozowykwiat, e Camilla Ino-
josa, que abordam histórias 
marcadas pela violência.

Premonitórios
Os contos reunidos na Tri-

logia da Febre, segundo Cris-
thiano, foram escritos entre 
2018 e 2020. Embora sejam 
situadas em períodos históri-

cos distintos, 
as narrativas 
dialogam com 
a profunda cri-
se dos tempos 
atuais, servin-
do como uma 
alegoria das 
incertezas e 
desafios que 
vivemos hoje.

“No pri-
meiro con-
to, Anda-luz, 
ambientado 
no interior 

da Paraíba na década de 
1930, uma criança preci-
sa atravessar um Nordeste 
devastado por uma pande-
mia a fim de entregar um 
bilhete a um cangaceiro. 
Ao longo da caminhada, a 
criança aprenderá sobre 
morte, sobrevivência e ge-
nerosidade. O conto se-
guinte, As onças, mistura 
realismo mágico e narrati-

vas de terror para contar as 
tentativas de sobrevivência 
de uma médica e sua filha 
numa cidade invadida por 
onças misteriosas. Por fim, 
o último conto da coletâ-
nea, Firestarter, traz um 
monólogo delirante de um 
homem que, num futuro 
próximo, percorre estradas 
obcecado em fotografar e 
classificar incêndios”.

O que chama atenção no 
último conto é o tema que 
está presente nos noticiários 
recentes. “Esse conto foi es-
crito em 2018 e é meio que 
duplamente premonitório”, 
aponta o escritor campinen-
se. “Logo depois que comecei 
a escrever, o Museu Nacional 
no Rio de Janeiro pegou fogo 
e agora, infelizmente, temos 
essas questões das queima-
das no Brasil inteiro, mas 
principalmente no Pantanal 
e na Amazônia”.

Os outros contos, An-
da-luz e As onças, apesar de 
serem ideias antigas, que 
perambulavam na cabeça 
do autor há mais de um ano, 
foram escritos neste ano. 
Assim como Firestarter, ana-
lisando as sinopses de cada 
um, é impossível não tra-
çar paralelo com elementos 
como a pandemia e o isola-
mento social nestes últimos 
meses. “Sem sombra de dú-
vidas, essa relação pode ser 

feita. Embora não falarem 
da covid-19 diretamente, os 
contos dialogavam com essa 
atmosfera de crises sanitária 
e política que a gente está 
vivendo neste momento, no 
Brasil e no mundo”, analisa 
Cristhiano Aguiar.

O autor paraibano que, 
para os contos como As on-
ças e  Firestarter, ele abriu 
a sua escrita para certa in-
fluência do gênero de fic-
ção científica e da estética 
de horror.

A edição da Trilogia da 
Febre conta ainda com pos-
fácio assinado pelo escritor 
Sidney Rocha.

Atualmente radicado 
em São Paulo, o paraibano  
Cristhiano Aguiar publicou 
o livro de contos Na outra 
margem, o Leviatã (Lote 42, 
2018) e também o livro te-
órico Narrativas e espaços 
ficcionais: uma introdução 
(Editora Mackenzie), além 
de ter participado da anto-
logia Granta: os melhores 
jovens escritores brasilei-
ros (2012). Escreve sobre 
literatura para a Revista 
Pessoa e para o Suplemento 
Pernambuco.

Dentre seus novos por-
jetos, há um novo livro de 
ficção a caminho. “Meus 
planos é publicar no final 
de 2021, ou, quem sabe, até 
em 2022”.

Linaldo Guedes
linaldo.guedes@gmail.com

‘Abrigo’ é uma antologia 
que reúne a produção 
de dez contistas, numa 
seleção entre autores 
veteranos, promessas 
ainda inéditas e nomes 
premiados como Débora 
Ferraz, pernambucana 
radicada na Paraíba e 
vencedora do Prêmio Sesc 
de Literatura em 2014

Embora sejam situadas 
em períodos históricos 
distintos, as narrativas 
da ‘Trilogia da Febre’, 

do paraibano Cristhiano 
Aguiar, dialogam com 

a profunda crise dos 
tempos atuais, servindo 
como uma alegoria das 

incertezas e desafios 
que vivemos hoje

Foto: Bruno Vinelli/Divulgação

 Embora não falem 
da covid-19 diretamente, 

os contos dialogavam 
com essa atmosfera de 
crises sanitária e política 
que a gente está vivendo 
neste momento, no Brasil 

e no mundo 

Através do QR Code acima, 
acesse o site para adquirir 

a coletânea ‘Abrigo’

Através do QR Code acima, 
acesse o site para adquirir 

a ‘Trilogia da Febre’

Foto: Ester Carolina/Divulgação
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Marina e Fábio são casados há sete anos. Gostam 
muito do smartphone e das redes sociais. Mas, cada 
um na sua, com senhas e reconhecimento facial e nada 
de um abrir o aparelho telefônico do outro. Já Edmar 
e Lígia namoram há mais de três anos e já moram jun-
tos. Trabalham em agências bancárias diferentes. Ciu-
mentos, vivem fiscalizando o que um publica e o que 
o outro recebe. A vida dos dois está praticamente di-
recionada para o mundo digital, seja no banco ou em 
casa. Um desconfia do outro.

Se já era difícil antes, imaginem depois dessa fa-
migerada pandemia. Amado por uns, odiado (aparen-
temente) por outros, o celular hoje é motivo de união 
de casais e, ao mesmo tempo, de separações. Uma ami-
ga me disse que, quando o cônjuge dorme, toma banho 
ou está longe do celular, aquele aparelho ligado e des-
bloqueado fica tentando-a a verificar os segredos que 
são guardados ali. Parece que as pessoas têm medo de 
ser enganadas. Mesmo que não haja motivo, mexer no 
celular do outro, mais do que uma tentação, é um ato 
de curiosidade. Há casais que são abertos, diferente-
mente dos citados acima.

Outro dia Marina e Fábio estavam jantando quan-
do ela perguntou ao marido porque ele não entregava 
o celular aberto para ela manusear. Ele respondeu: – A 
violação da intimidade, do sigilo e do segredo podem 
configurar crime e isso quase todos sabem. Aí ela res-
pondeu: – Mas, será que entre quatro paredes de um 
lar conjugal isso vale? Aí, o marido Fábio, muito inteli-
gente, passou a dissertar para a amada:

– Olha, querida, segredo é faculdade, ou seja, algo 
que é guardado por simples vontade de alguém; o sigi-
lo, por outro lado, decorre da lei ou do contrato e im-
põe que determinado segredo ou informação não se-
jam divulgados; e a intimidade consiste no conjunto de 
informações que reservamos só para nós, como a vida 
sexual, as roupas íntimas preferidas, o que pensamos 
e fazemos em casa, quando ninguém está olhando.

Marina olhou para ele, bem espantada e retrucou: 
– Sim, isso pode valer para suas amiguinhas, aquelas 
piriguetes da sua repartição. Não para sua esposa. O 
jantar terminou com cada um indo para um cômodo 
diferente da casa.

Já Edmar e Lígia saíram para o shopping com o 
objetivo de comemorarem os três anos de convivên-
cia. Ao atender uma ligação, o marido foi surpreendido 
pela atitude brusca de Lígia, arrancando o celular de 
suas mãos. O clima esquentou e quase iam às vias de 
fato. Ela dizia aos berros: – Afinal, posso ou não posso 
mexer no celular do meu companheiro? É crime? Posso 
ser punida por isso?

Apareceu um advogado amigo e tentou acalmar a 
confusão: – Para esses casos, a regra de ouro é: quando 
não autorizado ou quando não lhe franqueada a senha, o 
celular do cônjuge ou companheiro é, sim, ambiente ín-
timo protegido e pode, além de uma bela briga, ensejar 
uma violação aos deveres conjugais, especificamente 
o de respeito e consideração. Portanto, prevenir é me-
lhor do que remediar. Pedir a senha ao outro é o melhor 
caminho para uma relação transparente e equilibrada. 
Afinal, vocês são adultos e não precisam estragar a vida 
de vocês com besteiras desse tipo.

Parece que o conselho serviu, pois, o casal assistiu 
a um filme, jantou e depois foram em paz para casa...

Privacidade 
no celular

Vasconcelos
Escritor - fer.mengo@uol.com.br

Fernando

Colunista colaborador

Artigo André Cananéa 
andrecananea2@gmail.com

A foto que você vê 
nesta página saiu dos 
arquivos do Jornal A União. 
Infelizmente, não há o autor 
da imagem nem a data de 
quando ela foi feita. Tudo 
que sabemos está nela: uma 
multidão, em frente ao ex-
tinto Cine Plaza, toma parte 
da Avenida Visconde de 
Pelotas para assistir a Tu-
barão, um dos títulos mais 
importantes da filmografia 
do diretor Steven Spielberg, 
lançado originalmente nos 
EUA em 20 de junho de 
1975 e, no Brasil, no natal 
daquele ano. 

Recorri, então, a Ivan 
Cineminha e seu infalível caderninho, onde há o registro de 
todas as milhares de sessões em que esteve nos cinemas 
de João Pessoa. “Assisti esse filme no dia 26 de dezembro 
de 1975 no Plaza, acredito que um dia depois da estreia”, 
cravou, acrescentando que Tubarão teve um lançamento 
nacional que incluiu João Pessoa no roteiro, algo raro para 
a época. O comum era estrear primeiro em Recife (PE) e, só 
depois, chegar à Paraíba.

Dando uma pesquisada rápida, descobri que Jaws (o título 
original, em inglês) atraiu cerca de 13 milhões de pessoas aos 
cinemas brasileiros. Feito que se manteve até 1997, quando o 
recorde foi quebrado pelo arrasa-quarteirão Titanic, de James 
Cameron, com 16 milhões de espectadores no Brasil, segundo 
uma nota na Folha de S.Paulo de 23 de dezembro de 1998.

Semana passada, recebi essa foto da nossa sempre 
prestativa arquivista Ana Flor e, por ser fã do filme, postei em 
minhas redes sociais. Para minha surpresa, o filme de Spiel-
berg bateu um novo recorde: se tornou a foto mais curtida, 
comentada e compartilhada que eu postei, estrapolando os 
limites do Instagram para chegar aos grupos de WhatsApp, 
dos que reúnem cinéfilos até o do condomínio, com vizinhos, 
admirados, compartilhando a imagem.

O feito me fez refletir sobre a nostalgia que as redes 
sociais, se não criaram, ao menos potencializaram. Sim, 
afinal nostalgia está no nosso sangue e estampada em velhos 
álbuns. Cresci em uma família que preserva, até hoje, vários 
álbuns com fotos antigas, de modo que, olhar para trás, sem-
pre foi uma das nossas diversões.

Mas não só nossa. As redes sociais provam que faz parte 
de todo mundo: observo que os usuários mais velhos gostam 
de postar, comentar e compartilhar lembranças que não vol-

tam mais; os mais novos, 
de “curtir” e comparti-
lhá-las, com a curiosidade 
de repartir um tempo que 
eles não viveram. Essas 
foram as impressões que 
colhi da postagem que fiz 
e que você pode acessar 
através do QR Code ao 
final desta coluna.

A imagem, claro, 
atraiu antigos cinéfilos 
que se expressaram em 
postagens recheadas de 
nostalgia. Como frequen-
tador do Plaza, onde devo 
ter visto mais de uma 
dezena de filmes estrela-
dos pelos Trapalhões, e do 

Municipal, cujas exibições acompanhei até o fim das ativida-
des da sala, também vejo imagens como essa com os olhos 
marejados de lembrança.

Cinemas como Municipal, Plaza, Glória, Rex, Santo Antô-
nio etc., os chamados “cinemas de rua”, com sua arquitetura 
única, seus foyes exclusivos, suas poltronas características que 
distinguiam uns dos outros, estão cravados na memória afe-
tiva de quem os frequentava, bastante diferente das gerações 
posteriores, que só alcançaram os “multiplex de shopping”, 
padronizados em todo o país a partir de uma receita interna-
cional. O Plaza é o Plaza até hoje aos olhos de quem o frequen-
tou, afinal sua característica arquitetônica permanece intacta, 
embora hoje sirva a uma loja de sapatos.

Daqui de onde estou, observo que quanto mais o mundo 
avança para uma sociedade ultraconectada, repleta de gadgets, 
como celulares que são verdadeiros canivetes suíços tecno-
lógicos, ou televisores que 
“conversam” e interagem com 
o espectador, mais retornamos 
ao básico. LPs e até os velhos 
VHS parecem ganhar espaço 
entre jovens que assistem 
filmes no Netflix e ouvem 
música pelo Spotify. Mas ao 
contrário destes aplicativos 
frios e impessoais – por mais 
pessoais que queiram ser – é 
a velha fita K7 que realmente 
tem algo mais a dizer. Afinal, 
tem as marcas de uma missão 
heroica. Tem alma.

Sessão nostalgia

E assim se passaram 70 anos que  
a televisão chegou ao Brasil. Não a 
imaginava nesta idade. Quando era uma 
pré-adolescente, toda noite ia para a 
casa da vizinha na Rua Borja Peregrino 
– eu morava na Av. Camilo de Holanda 
– assistir ao Repórter Esso, acompa-
nhando minha mãe. Já gostava de ouvir 
notícias. Hoje sou viciada. E só aos 12 
anos a TV chegou na minha casa. Preto 
e Branco. Com chuvinha. Mesmo assim, 
uma fábrica de fazer sonhos. E doidos, 
como diziam.

Participei das mudanças tantas, e 
me vejo ali, registrada nos documentos 
da TV. Antes? Ouvia rádio na sala, com 
as pernas pra cima, pra agonia da minha 
mãe, que, de outra geração, não suporta-
va o ócio. Nem as pernas pra cima.

Lendo a coluna de Silvio Osias, no 
Jornal da Paraíba desta semana, sobre 
esse aniversário, cita as suas predile-
ções televisivas. O jornalista Renato 
Félix também fez uma lista, e fiquei 
tentada a fazer o meu passeio, mas sem 
saber rememorar tantas décadas e as 
minhas predileções. Também assistia 
Lassie, e Tarzan, e Jeannie é um Gênio, e 
Thunderbirds. Jovens tardes .Também 
lembro dos “reclames” Varig Varig Varig, 
e da asas da Panair. O Fino da Bossa, eu 
cantava todinho o LP, de cor, e com os 
braços balançando. ‘Upa Neguinho!’ 
Roberto Carlos e a Jovem Guarda e ‘Que 
tudo mais vá pro inferno!’ E os Festivais 
de MPB. Ficava com frio na barriga, tor-
cia, e chorei com ‘A Banda’; ‘Disparada’, 
Geraldo Vandré, ‘Sabiá’, ‘Alegria Alegria’ 
e ‘Domingo no Parque’. Tudo tudinho. As 
chanchadas não via. Perdi Oscarito. Sim! 
Fatos e fotos: A chegada do homem à 
lua, a morte dos Kennedys, John Lennon, 
Elis, Cassia, Fellini, Mastroianni. Chorei 
todos esses mortos.

A morte de Tancredo; as Diretas 
Já; campanha e posse de Lula; Dilma 
desfilando com a filha em carro aberto, 
eventos que madruguei nos noticiários. 
Obama? Como esquecer aquela posse, 
aquela primeira-dama de vermelho? E 
aquele abraço com o marido!  A posse 
de Trump? Tive enjoo de incredulidade. 
Ainda tenho. O do nosso des-governo 
nem ouso dizer o nome, nem o que 
senti e ainda sinto. As Torres Gêmeas? 
Estava num consultório médico, e, em 
estado de choque, vi aquele gigante cair 
desfalecido com milhares de mortos. 
Tive muita claustrofobia assistindo o 
Tsunami pelas praias longínquas, e os 
mineiros subindo à superfície em fogue-
tes apertados.  Hoje, assisto temerosa e 
triste, uma pandemia planetária passar 
os que se foram na minha cara todos os 
dias. O ano que não existiu!

A Copa de 70? Inesquecível. E 
depois o Tetra. E a Copa na França, que 
assistia a todos os jogos e gostava das 
matérias de Olivier Anquier sobre o país 
dos queijos e vinhos. E da Marseillaise.  
Viajar é comigo!

Ciranda Cirandinha, me encantei 
por Marco Nanini até hoje. Passando 
pela Grande Família. Chacrinha? É Tere-
zinha! Sou fã de programa de auditório, 
e vejo até hoje The Voice e similares.

Novelas, desde Redenção! Assisti 
quase todas as novelas globais. Destaco 
Roque Santeiro, Que Rei sou Eu?, Vale 
tudo, Gabriela, Avenida Brasil, e mais 

um montão de outras que acompanha-
va todo dia. Apaixonei-me por muitos 
galãs: Francisco Cuoco, Altair Lima, An-
tonio Fagundes (encontrei-o num bar 
uma vez no Rio de Janeiro, e trocamos 
olhares – não dormi! Eram tempos de 
Vale Tudo!); hoje acho alguns bonitões 
que  me roubam alguns suspiros. Ro-
drigo Santoro, e outros nem tão galãs 
assim. Das séries, ficaram Anos Doura-
dos, A Muralha, Queridos Amigos e Malu 
Mulher – que me fez cantar e viver 
– ‘Começar de Novo’, igual à persona-
gem de Regina Duarte. E a TV Mulher! 
Marília Gabriela e todas as pautas! Na 
TV Cultura – assisti muitos Roda Viva 
e Café Filosófico. Globo News muitas 
notícias e no GNT  sou freguesa de Saia 
Justa desde o seu primeiro formato, e 
de Papo de Segunda.

Mas uma lembrança persistiu na 
minha cabeça. A novela A Deusa Vencida 
(Ivani Ribeiro, 1965, TV Excelsior). Com 
Karin Rodrigues (Também a Senhora 
Paulo Autran), que fazia papel de louca 
e saía pela floresta. Era 1966 e nós vera-
neávamos na Praia do Osso (entre Areia 
Dourada e Formosa). Não tínhamos 
TV ainda, e saíamos, minha mãe e nós 
quatro irmãs, por entre os coqueiros 
e sob a luz do luar das noites vazias e 
silenciosas, para ir assistir o capítulo na 
casa de uma amiga lá longe. Nas noites 
sem lua, era tudo breu e confesso que 
morria de medo de encontrar os fantas-
mas das alegorias da cabeça da infância. 
Ufa, para quando chegávamos em casa 
sãs e salvas. 

Antigamente, tinha receio de ficar 
que nem Peter Sellers no seu premiado 
filme – Muito Além do Jardim (1979). 
Depois vi que tenho outros interesses. E 
a TV é apenas mais um. Parabéns para 
essa velha Senhora!

Crônica Ana Adelaide Peixoto 
adelaideana@uol.com.br | colaboradora

A Televisão: minhas lembranças
 A morte dos Kennedys, 

John Lennon, Elis, Cassia, 
Fellini, Mastroianni. Chorei 

todos esses mortos 

Foto: Arquivo jornal A União

Em frente ao extinto Cine Plaza, em João Pessoa, multidão se reúne para assistir ‘Tubarão’

Através do QR Code acima, 
acesse a postagem da foto 
no Instagram do colunista

Destaque

Poesia lusófona será debatida 
no Colóquio Lucila Nogueira

Hoje é o segundo dia da 3ª edição do Colóquio Lucila 
Nogueira, evento da Universidade Federal de Pernambuco 
(UFPE), que vai até a próxima quarta-feira, totalmente de for-
ma virtual pela plataforma Google Meet. A edição, cujo tema 
geral é “A Poesia da Paraíba e de Pernambuco”, presta home-
nagem a quatro poetas: os paraibanos Sérgio de Castro Pinto 
e Linaldo Guedes, o pernambucano Ângelo Monteiro e o por-
tuguês – radicado em Pernambuco – José Rodrigues de Paiva.

As mesas redondas começam às 9h. Em detaque, às 
17h30, “Poetas marginais e independentes” será debatido por 
Wilson Freire e Hector Pellizzi; “Poesia e negritude”  será ana-
lisado por Inaldete Pinheiro e Odailta Alves às 18h30; a partir 
das 19h30 será abordado a “Poesia lusófona contemporânea” 
por Wellington de Melo e Manuella Bezerra de Melo.

Mais informações através do site oficial do festival (colo-
quiolucilanogueira.webnode.com).
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Racismo estrutural e democracia 
são temas do ‘Ciclo de Debates’

“Não sabia que o tema do 
debate foi escolhido pela po-
pulação. Achei surpreenden-
te e muito interessante. É um 
assunto paradigmático para 
São Paulo ou qualquer outra 
cidade do mundo, pois o que 
se percebe é a tentativa de apa-
gar a presença da diversidade 
para impor uma história, uma 
memória única”. A declaração 
foi feita pelo escritor e coor-
denador do Movimento pela 
Preservação e Valorização do 
Sítio Arqueológico dos Aflitos, 
localizado na capital paulista, 
Abílio Ferreira, que dará o seu 
testemunho na terceira edição 
do Ciclo de Debates ‘Diálogos 
Presentes’, que a Fundação 
Casa de José Américo (FCJA) 
realiza on-line hoje, às 9h30.

Com o tema “Racismo 
estrutural e democracia bra-
sileira”, o evento será transmi-
tido pelo canal da entidade no 
Youtube, e conta como convi-
dados o professor Waldeci Fer-
reira Chagas, da Universidade 

Estadual da Paraíba (UEPB), e 
a mestra Ana do Coco, do Qui-
lombo do Ipiranga, no Municí-
pio do Conde.

O tema foi escolhido por 
52% de internautas que vota-
ram pelos canais Google Forms 
e Instagram. O escritor Abílio 
Ferreira disse que participará 
com depoimento já gravado 
para a ocasião. “Falarei sobre 
os movimentos negro e cultu-
ral, com apoio dos devotos de 
Nossa Senhora dos Aflitos, que 
culminou com a publicação, 
no Diário Oficial do Município 
de São Paulo, no último dia 9 
de setembro, do Decreto de 
número 59.750, que declara 
de utilidade pública, para de-
sapropriação, de terreno com 
cerca de 400 metros quadra-
dos no Bairro da Liberdade, 
onde será implantado o Memo-
rial dos Aflitos”. 

Esse Memorial, segundo 
Ferreira, deverá ser entregue 
até o final de 2021. No local 
foram encontradas, em dezem-
bro de 2018, nove ossadas do 
século 18, pois antigamente 
era o Cemitério dos Aflitos, que 

“será uma ferramenta de en-
frentamento do racismo estru-
tural em São Paulo”, garantiu 
Abílio Ferreira. 

A mestra Ana do Coco dis-
se que discorrerá sobre sua ex-
periência de 57 anos na região, 
onde nasceu e vive atualmente: 
o Quilombo do Ipiranga. “Pre-
tendo falar sobre toda a carga 
de violência e preconceito que 
a gente recebeu durante esse 
período. Confesso que eu mes-
ma já repeti piadas racistas, 
mas parei de fazer isso, pois 
nem brincando deve se dizer”, 
confessou ela. 

A mestra também espera 
relatar sua experiência no tra-
balho de conscientização que 
vem realizando no seu Quilom-
bo e nos outros dois existentes 
no Conde, o Mituaçu e o Gurugi 
I. “São quase mil famílias resi-
dindo nesses três quilombos, 
onde também uso o coco de 
roda, que é a  minha atividade 
cultural, para realizar um tra-
balho de conscientização nas 
escolas públicas municipais 
da cidade, com o objetivo de 
que haja respeito mútuo, que 

acredito ser a principal pala-
vra para combater o racismo, 
já que o Governo Federal não 
está sendo democrático, por 
estar retirando direitos dos ne-
gros. Temos que nos cuidar e 
nos organizar”.                  

O ‘Diálogos Presentes’ 
será encerrado no próximo 
dia 29, com “Cidadania e Res-
ponsabilidade política: elei-
ções de 2020”.  Na ocasião, as 
convidadas serão a professora 
da UFPB, Lizandra Serafim, e a 
juíza do TRE-PB, Micheline Ja-
tobá, que falarão a respeito do 
poder feminino na gestão pú-
blica, dentre outros temas.

‘Diálogos Presentes‘

Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

Fotos: Divulgação

A Fundação Nacional do Livro Infantil e Juvenil 
(FNLIJ) seleciona e divulga todos os anos os melhores 
livros de literatura infantojuvenil. Como leitora votante 
da FNLIJ, participo do processo seletivo. Este ano, por 
conta da pandemia, o resultado das obras premiadas só 
foi divulgado em setembro. Muitos desses livros eleitos 
pelos jurados já foram analisados em nossa coluna. Por 
ordem de categoria, segue a lista do Prêmio FNLIJ 2020 
- Produção 2019 para conhecimento dos leitores:

• Categoria Criança - Pinóquio: o livro das pequenas 
verdades. Texto e ilustração de Alexandre Rampazo. 
Editora Boitatá. 

• Categoria Jovem - No corredor dos cobogós. Texto 
de Paula Fábrio. Editora SM.

Nessa mesma categoria, o livro de João Anzanello 
Carrascoza, Caleidoscópio de vidas (Editora FTD), com 
ilustrações de Adriano Catenzaro recebeu a Menção 
Hors-Concours. 

• Categoria Poesia - Balada da estrela e outros poe-
mas. Texto de Gabriela Mistral. Seleção e tradução de 
Leo Cunha. Ilustrações de Leonor Pérez. Editora Olho 
de Vidro. 

• Categoria Reconto - Nós: uma antologia de litera-
tura indígena. Texto de Lia Minápoty e outros. Organi-
zação e ilustrações de Maurício Negro. Editora Compa-
nhia das Letrinhas. 

• Categoria Informativo - Lá no meu quintal: o brin-
car de meninas e meninos de Norte a Sul. Texto de Gabrie-
la Romeu e Marlene Peret. Fotografias de Samuel Mace-
do. Ilustrações de Kammal João. Editora Peirópolis.

Nessa categoria, o livro Reinações de Monteiro Loba-
to: uma biografia (Cia. das Letrinhas), de Marisa Lajolo e 
Lilia Moritz Schwarcz, com ilustrações de Lole, também 
recebeu o Prêmio de Melhor Informativo. 

• Categoria Literatura Em Língua Portuguesa - A 
Guerra. Texto de José Jorge Letria. Ilustrações de André 
Letria. Editora Ameli. 

• Categoria Tradução Adaptação Criança - O 
muro no meio do livro. Texto de Jon Agee. Tradução 
de Juliana Freire. Ilustrações de Jon Agee. Editora Pe-
quena Zahar. 

• Categoria Tradução Adaptação Jovem - Sumachi: 
uma fábula de amor e aventura. Texto de Amon Oz. Tra-
dução de Paulo Gêiser. Ilustrações de Carla Caffé. Edito-
ra Companhia das Letras. 

•  Categoria Tradução Adaptação Reconto - Na com-
panhia de Bela: contos de fadas por autoras dos séculos 
XVII e XVIII. Seleção, organização e comentários de Su-
zana Ventura e Cassia Leslie. Ilustrações e projeto gráfi-
co de Roberta Asse. Editora Florear. 

• Categoria Tradução Adaptação Informativo - 
Tudo sobre Anne. Texto de Menno Metselaar e Piet 
van Ledden. Tradução de Yaemi Natumi e Karolien 
van Eck. Ilustrações de Huck Scarry. Editora Com-
panhia das Letrinhas. 

• Categoria Teórico – A fantasia, o design e a li-
teratura para a infância: uma gramática da fantasia 
para os livros ilustrados. Texto de Michaella Pivetti. 
Editora Limiar. 

•  Categoria Teatro - A comédia dos erros, de William 
Shakespeare. Tradução e adaptação de Flávio de Souza. 
Editora FTD.     

Outros livros mereceram menções especiais. Na 
categoria Escritor Revelação, o prêmio foi para Paula 
Fábrio, escritora do livro No corredor dos cobogós.

A Melhor Ilustração foi para A rede florida. Texto 
de Graziela Bozano e ilustrações de Anna Cunha. Edi-
tora Positivo.  

A Melhor Ilustração Hors-Concours foi para O cole-
cionador de chuvas, de André Neves. Editora Paulinas. 

O Melhor Projeto Editorial foi para Pinóquio: o livro 
das pequenas verdades, de Alexandre Rampazo.

Este ano houve também Prêmios Especiais e os ga-
nhadores foram: 

• Ziraldo. Edição comemorativa de 50 anos de 
Flicts. 

• João Carlos Marinho. O gênio do crime: uma aven-
tura da turma do gordo.

Nas próximas semanas, apresentaremos os livros 
premiados que ainda não foram analisados.

Nota: 
Esses versos de Drummond vão para Milton 

Medeiros que partiu no dia 16 de setembro e deixou 
muitas saudades: 

Se eu morrer, morre comigo.
um certo modo de ver.

Melhores Livros
Infantojuvenis

de livros 
Baú

Neide Medeiros Santos 
neidemed@gmail.com

Colunista colaborador

Da esq. para dir.: edição de hoje da FCJA conta com a mestra Ana do Coco (Quilombo do Ipiranga), o professor da UEPB Waldeci Chagas, além do testemunho do escritor Abílio Ferreira (SP)

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

FCJA no Youtube

“Eventos Culturais: como 
estão e para onde vão” será o 
assunto central no ‘Painel Fu-
nesc’ que a Fundação Espaço 
Cultural da Paraíba realiza 
hoje, com transmissão ao vivo 
a partir das 19h, pelo canal da 
instituição no Youtube. 

O evento, cujo intuito é 
o de procurar saber como se 
encontra o mercado de sho-
ws e eventos neste momento 
de pandemia e quais possí-
veis mudanças deverão vir, 
será mediado pelo produtor 
cultural e servidor da Funesc, 
Bruno Carneiro Pires, e con-
tará com as participações 

de dois convidados do Rio 
de Janeiro: Bruno Levinson, 
profissional experiente no 
mercado da música, e Daniel 
Pires, diretor de palco de 
grandes eventos.

“Estamos numa fase 
difícil até de prever, pois a 
pandemia mudou muito o 
panorama no segmento de 
eventos culturais”, apontou 
Pires. “Há dois meses, eu era 
meio cético, mas agora estou 
mais esperançoso e estamos 
bem no momento do que vai 
acontecer. Mas já acredito 
que a live veio para ficar, pois 
acho que, mesmo quando 
retornarem os eventos pre-
senciais, eles também pode-
rão continuar sendo trans-

mitidos virtualmente, com 
ingressos sendo pagos por 
algum tipo de plataforma”.

Já Levinson também 
está convicto de que as 
transmissões ao vivo on-line 
vieram para ficar. “Hoje, a si-
tuação está muito difícil, mas 
acredito que os eventos terão 
um formato híbrido, com rea-
lização de eventos ao vivo e 
transmissão virtual. Os pro-
fissionais de eventos estão 
tentando se reinventar e ini-
ciativas como esta da Funesc 
são importantes para esti-
mular a indústria criativa”, 
disse. “Neste momento, exis-
te uma corrida muito grande 
para realização de eventos 
virtuais e a sociedade ficou 

sabendo que esses profissio-
nais foram atingidos. Houve 
uma mobilização conjunta 
com a sociedade para buscar 
resolver a situação e um dos 
efeitos disso foi a aprovação 
da Lei Aldir Blanc”.

‘Painel Funesc’

Produtores vão analisar o mercado 
de eventos culturais nos dias de hoje
Guilherme Cabral 
guipb_jornalista@hotmail.com

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

Funesc no Youtube

Fotos: Divulgação

Da esq. para dir.: produtores do Rio de Janeiro Daniel Pires e Bruno Levinson são os convidados do painel, que terá mediação de Bruno Carneiro



Estudantes vão estagiar no Centro Integrado de Operações da Paraíba e no Instituto de Polícia Científica da capital

Primeira Chance realiza hoje 
posse simbólica de estagiários

O Programa Primeira 
Chance, da Secretaria de Esta-
do da Educação e da Ciência e 
Tecnologia da Paraíba, vai rea-
lizar, hoje (22), a posse simbó-
lica para os estudantes egres-
sos que vão estagiar no Centro 
Integrado de Operações da 
Paraíba (CIOP) e Instituto de 
Polícia Científica (IPC) de João 
Pessoa. O evento vai acontecer 
às 14h, na sede da Secreta-
ria do Estado da Segurança e 
da Defesa Social (Sesds), em 
Mangabeira, e terá a presença 
do secretário da Sesds, Jean 
Nunes, do Secretário de Esta-
do da Educação e da Ciência 
e Tecnologia, Cláudio Furtado, 
da coordenadora do Programa 
Primeira Chance, Rayssa Alen-
car, e quatro alunos represen-
tando os 50 classificados.

São 28 estudantes que vão 
estagiar no CIOP, na função de 
atendente, 24h semanais, com 
remuneração de mil reais e 22 
alunos no IPC, também como 
atendentes, com carga horária 
de 20h semanais, e remunera-
ção de R$ 800,00. O início do 
estágio está previsto para o dia 
1º de outubro. Os estagiários 
ainda vão passar por duas se-
manas de capacitação.

O estágio terá a duração 

de um ano, com acompanha-
mento mensal do programa, 
por meio da Mentoria. Os alu-
nos irão trabalhar no setor de 
arquivo na Sede da Sesds e na 
produção de carteiras de iden-
tidade na casa da cidadania.

A seleção dos estágios em 
parceria com a Segurança Pú-
blica aconteceu em duas eta-
pas: a primeira foi a inscrição, 
na segunda, os alunos inscritos 
fizeram curso classificatório de 
atendente de telemarketing, 
realizado de forma remota, na 
qual participaram 150 alunos 
e todos receberam certifica-
dos. Os estudantes que tiveram 
maior desempenho foram clas-
sificados para o estágio.

Programa
Criado no dia 15 de abril 

de 2019, o Programa Estadual 
Primeira Chance visa o incenti-
vo à primeira formação profis-
sional de estudantes e egressos 
da Rede Estadual. O progra-
ma também faz articulações 
entre a formação acadêmica 
e formação profissional para 
estimular a integração dos 
estudantes ao mercado de tra-
balho, considerando a teoria e 
prática no processo formativo 
educacional e profissional.
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O Programa Empreen-
der PB realiza, até sexta-
feira (25), a assinatura de 
289 contratos em domicílio, 
atendendo empreendedores 
das 1ª e 11ª região, repre-
sentando um investimento 
de aproximadamente R$ 2 
milhões. O cronograma in-
tegra as medidas adotadas 
pelo Governo do Estado para 
atender pequenos empreen-
dedores durante a pande-
mia. De março até agora, os 
investimentos somam mais 
de R$ 12 milhões em contra-
tos assinados.

Os municípios que se-
rão atendidos no decorrer 
desta semana são: Água 

Branca, Bayeux, Cabede-
lo, Cruz do Espírito Santo, 
João Pessoa, Juru, Lucena, 
Mari, Pitimbu, Princesa Isa-
bel, Riachão do Poço, Santa 
Rita, São José de Princesa, 
Sobrado e Tavares. 

Os empreendedores 
participantes desta etapa es-
tão com o processo em fase 
de contratação no programa 
e são contatados, por telefo-
ne, para agendamento da vi-
sita em domicílio. Seguindo 
as orientações de segurança, 
o Empreender PB orienta a 
todos os envolvidos que uti-
lizem a máscara, álcool em 
gel e assinem o contrato com 
caneta própria.

Programa Empreender 
PB assina 289 contratos 

Implantado no início da pandemia

Hospital Universitário começa 
a desativar o teleatendimento

O Hospital Univer-
sitário Lauro Wanderley 
(HULW-UFPB), da Univer-
sidade Federal da Paraí-
ba e vinculado à Empresa 
Brasileira de Serviços Hos-
pitalares (Ebserh), come-
çou ontem  a encerrar as 
atividades de telemedicina 
que estavam sendo ofere-
cidas aos pacientes em 13 
especialidades. O teleaten-
dimento foi implantado na 
instituição em maio deste 
ano no contexto da pande-
mia de covid-19, devido a 
suspensão das consultas 
ambulatoriais. 

“Todas essas ativi-
dades de teleatendimen-
to serão substituídas por 
atendimento presencial. 
O hospital não irá reto-
mar o mesmo quantitativo 
de atendimentos antes da 
pandemia, mas nós vamos 
substituir o serviço de te-
lemedicina por assistên-
cia presencial de maneira 
gradativa. Então só um ou 

outro serviço irá continuar 
no teleatendimento por 
questões ainda pontuais”, 
explica Ângelo Melo, coor-
denador do projeto de tele-
medicina no HULW e titular 
da Gerência de Ensino e 
Pesquisa (GEP). É o caso do 
Serviço de Geriatria (dado 
o maior risco da pessoa ido-
sa com relação à covid-19), 
que deve continuar uma 
parte do atendimento ainda 
de maneira virtual, mas já 
com um maior volume pre-
sencial.  

Iniciado em 18 de maio 
deste ano, o projeto de tele-
medicina já é considerado 
como uma experiência exi-
tosa no HULW. “Nossa ava-
liação é que foi uma iniciati-
va excepcional. Na verdade, 
foi um serviço que, com a 
duração de quatro meses, 
nós conseguimos prestar 
uma assistência à popula-
ção num momento muito 
crítico de país e de mundo, 
dentro das limitações pos-

síveis e com o apoio dado 
pela administração do hos-
pital”, afirma Ângelo Melo. 

O gestor credita o su-
cesso da ação não somente 
ao empenho dos profissio-
nais envolvidos, mas tam-
bém ao suporte oferecido 
por diferentes setores do 
hospital. Além do amparo 
da governança do HULW, 
a viabilização do projeto 
de telemedicina durante a 
pandemia de covid-19 se 
tornou possível com a ação 
de enfermeiras e residen-
tes, que atuaram na elabo-
ração do teleatendimento, 
e com o apoio da parte de 
infraestrutura, por meio do 
Setor de Gestão de Proces-
sos e Tecnologia da Infor-
mação (SGPTI) e da Divisão 
de Infraestrutura do Lauro 
Wanderley.  Outro aspecto 
destacado por Ângelo Melo 
diz respeito ao orçamento 
do projeto, que exigiu uma 
quantidade mínima de re-
cursos. “Ou seja, pratica-

mente não ocorreram gas-
tos para que fosse possível 
a gente fazer esse atendi-
mento para toda a popula-
ção”, ressalta.  

Planejamento
A partir desta semana, 

a experiência de telemedi-
cina no HULW começa a 
ser desativada, mas a ideia 
não é concluir os trabalhos 
de forma definitiva. “Va-
mos diminuir o máximo 
possível o teleatendimen-
to neste momento. Num 
segundo momento, iremos 
realizar um planejamento 
no hospital com investi-
mento em infraestrutura 
no ambulatório, para que 
possamos dar continui-
dade ao teleatendimento 
como um complemento 
da atividade ambulatorial 
presencial, constituindo-
se em um anexo das ati-
vidades assistenciais do 
nosso hospital”, esclarece 
Ângelo Melo.

Foto: Divulgação

O teleatendimento foi ativado em maio deste ano, 
no contexto da pandemia de covid-19 devido à 

suspensão das consultas ambulatoriais 

O fotógrafo Valério Ayres pescou 
num dos sites da Internet a cronologia do 
chamado “caso Roswell” (o dos prováveis 
cadáveres de ETs encontrados numa cida-
dezinha americana, em 1947). 
       Como anteontem completaram-
se 78  anos do acontecimento e como 
o canal de TV History está exibindo 
aos sábados a série “Alienígenas do 
passado”, acho interessante transcre-
ver pedaços da cronologia - quando 
agora retorna-se ao enfoque de casos 
de estraterrestres.

nnnnnnnnnn

       4ª feira, 2 de julho, 21h50 - O casal 
Wilmot está sentado em sua varanda, 
num bairro tranquilo em Roswell, quan-
do observa um grande objeto oval cruzar 
o céu. O objeto estava incandescente e 
voava em alta velocidade no sentido nor-
deste. Ao mesmo tempo, William Woody 
e seu pai veem no céu um objeto brilhan-
te indo em direção norte. Durante uma 
tempestade, o rancheiro MacBrazel e seus 
vizinhos ouvem uma explosão nas pro-
ximidades de onde moram, há algumas 
milhas de Roswell.

Voltam a enfocar casos de extraterrestres
      3 de julho - Pela manhã, Brazel 
sai a cavalo para verificar os danos 
causados pela tempestade. Surpreen-
de-se ao ver um campo de destroços 
de aproximadamente 4km quadrados, 
onde encontra lâminas de um metal 
maleável, que sempre retornava à 
forma original. Vê também bastões de 
matéria análoga ao basalto - objetos 
altamente resistentes, impossíveis de 
serem cortados ou queimados.
       Domingo, 6 de julho, 08h00 - Bra-
zel vai ao escritório do xerife George 
Wilcox. Leva destroços. Ao ver os pe-
daços da suposta nave, o xerife manda 
subordinados para examinar o local 
do acidente. Encontram somente uma 
camada vitrificada sobre a terra. 13h00 
- O major Jesse Marcel vai ao escritório 
do xerife e decide visitar o rancho. Seu 
superior, o general Roger Ramey, se 
comunica com o Pentágono. 17h00 - O 
major Marcel examina os destroços com 
um contador Géiger, que capta sinais de 
radioatividade. O Pentágono organiza 
uma busca sigilosa no local da queda. 
19h00 - Os oficiais localizam os des-
troços e seus ocupantes.
        7 de julho - Pessoas das proximida-
des encontram objetos pelo chão, como 

pequenos bastões de 1cm, com gravações 
parecidas com hieróglifos. 09h00 - O 
Pentágono ordena o bloqueio de todas 
as vias de acesso a Roswell e não permite 
ninguém entrar no rancho Foster. 13h00 
- A funerária Ballard recebe um comuni-
cado de um dos oficiais da base: “Qual o 
tamanho dos caixões herméticos que vocês 
têm? São pequenos? Há estoque?”. Glenn 
Dennis responde que não tem estoque e 
que demoraria umas 24 horas para conse-
guir o material. 14h00 - No Pentágono, o 
general Nathan Twinning, comandante e 
técnico de informações, muda seus planos 
e prepara uma viagem ao Novo México. 
14h30 - A funerária recomenda o conge-
lamento dos cadáveres. Seu dono vai ao 
hospital mais próximo e dirige-se a uma 
enfermeira, que sai de uma das salas de 
exame, exclamando: “Suma daqui, senão 
você vai ter um aborrecimento gigantesco”. 
       8 de julho, 09h20 -  O coronel Blan-
chard lança um comunicado à imprensa 
revelando que um disco voador foi resga-
tado na Base Aérea de Roswell e encami-
nhado a uma repartição superior. 11h00 
- A Associated Press distribui a notícia 
para o mundo. Acontecem telefonemas de 
Roma, Londres, Paris, Alemanha, Hong 
Kong, Tórquio e outras partes. A emisso-

ra KGFL remete um telex para a agência UPI e 
recebe comunicado de Washington desmentin-
do o caso. Parte do telex informava: “É caso de 
segurança nacional”. 11h15 - A enfermeira conta 
a Glenn Dennis tudo o que sabe. Dois médicos 
pediram a ela para que fizesse apontamentos 
enquanto executavam uma autópsia provisória. 
Ela desenhou o que viu: uma cabeça com olhos 
fundos e grandes, pequenos orifícios nasais, boca 
fina, sem pelos, braços compridos e finos. As 
mãos tinham 4 dedos cada, que terminavam com 
orifícios, parecidos com ventosas de polvos. Os 
seres não tinham cabelos e sua pele era preta. Ela 
viu três corpos, muito mutilados, provavelmente 
por coiotes. Tinham aproximadamente 1,20m. 
12h00 - De Washington chega uma equipe es-
pecial de técnicos e fotógrafos. Os destroços do 
UFO são levados à base aérea de Wright Patter-
rson. 16h30 - No Rancho Foster, no lugar dos 
destroços são colocados pedaços de um balão 
meteorológico com um aparelho de orientação 
pelo radar no chão. É montada uma grande farsa, 
em que o major Marcel é obrigado a admitir que 
o acidente com o UFO não passava de um enga-
no. O que antes era um disco voador passou a ser 
visto como um simples balão.  
       6ª feira, 11 de julho - Tem início a Operação 
Corretivo Mental com todos os soldados que 
trabalharam na operação de resgate. Um oficial 
lhes explica: “Isto foi uma questão de segurança 
nacional e está sob o mais severo sigilo. Não fa-
lem a ninguém sobre o que aconteceu. Esqueçam 
tudo o que viram”...

Carlos Aranha 
c.aranha@yahoo.com | colaborador
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Times decepcionam
Times paraibanos continuam decepcionando no Brasileirão. Na Série C, 
Botafogo é apenas o oitavo colocado, e o Treze segue na zona de rebaixamento. 
Na Série D, Campinense e Atlético estrearam sem vitórias.  Página 16 Fo
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Procedimento é utilizado pela Justiça Eleitoral desde 2002 para testar a segurança na captação e contabilização dos votos

O Tribunal Regional Eleito-
ral da Paraíba (TRE-PB) instalou 
ontem a Comissão de Auditoria 
de Votação Eletrônica das Elei-
ções de 2020, presidida pelo juiz 
de direito José Ferreira Ramos 
Júnior. Na ocasião, o magistrado 
destacou a segurança da urna 
eletrônica e convidou os parti-
dos políticos a participarem do 
processo de auditagem.

“Vamos fazer da forma mais 
transparente e aberta possível 
esse procedimento. Os partidos 
políticos estão convidados a par-
ticipar das nossas reuniões. Não 
vou fazer nenhuma reunião fe-
chada, com a adoção de todas as 
medidas de segurança (em virtude 
da pandemia de covid-19)”, disse 
José Ferreira. O juiz lamentou que 
pessoas ainda duvidem da lisu-
ra da urna eletrônica e garantiu 
que o equipamento é inviolável. 
“Algumas pessoas questionam a 

Thais Cirino 
thaiscirino@hotmail.com

TRE-PB instala auditoria do 
funcionamento das urnas

Ação Parlamentar

Fogos de artifício
O Semanário Oficial da Câmara Municipal de 
João Pessoa (CMJP) trouxe a publicação da Lei 
1.947, de 13 de agosto de 2020, que proíbe a 
utilização, queima e a soltura de fogos de artifí-
cio e artefatos pirotécnicos de efeito sonoro em 
eventos realizados pela prefeitura da capital. A 
iniciativa é de autoria do vereador Thiago Luce-
na (PRTB) e recebeu veto do Poder Executivo, 
que foi derrubado pela CMJP no mês de agosto.

Pelas Prefeituras

Lixões a céu aberto
Com a publicação do Novo Marco Legal do 
Saneamento, associações de municípios estão 
alertando aos gestores municipais sobre os 
prazos para que sejam feitas as adaptações 
contidas na lei. De acordo com as novas regras, 
todos os municípios devem apresentar até o 
final de 2020 um documento detalhando como 
pretendem acabar com os lixões a céu aberto. 
Além disso, capitais e regiões metropolitanas 
têm até agosto do ano que vem para substituir 
os depósitos de lixo por aterros sanitários.

Política em Movimento

Fora da disputa
Seis vereadores eleitos em Patos nas eleições 
municipais de 2016 não concorrerão à ree-
leição nas eleições municipais de 2020. Por 
motivações adversas, os vereadores Ivanes 
Lacerda (MDB), Dito (MDB); Edjane Araújo 
(PDT), Diogo Medeiros (MDB), Lucinha Peixoto 
(PCdoB) e Jefferson Melquíades (Republica-
nos) estarão fora da disputa este ano e estarão 
encerrando em 31 de dezembro suas atuações 
no Poder Legislativo do município.

Justiça & Adjacências

Força Federal
A presidência do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) já recebeu três solicitações de envio 
da Força Federal para 106 localidades no pri-
meiro turno do pleito, que ocorrerá em 15 de 
novembro. O pedido de envio da Força Federal 
é feito pelos Tribunais Regionais Eleitorais 
(TREs). Municípios do Maranhão lideram as 
solicitações de reforço na segurança durante 
as eleições, com 98 pedidos de emprego da 
Força Federal.

Transparência na Defensoria
O Portal da Transparência da Defensoria Públi-
ca da Paraíba (DEP-PB), ferramenta de acesso 
à informação sobre a gestão da instituição, foi 
reformulado para tornar ainda mais fácil a sua 
utilização pela sociedade. Um botão, com um 
arquivo em PDF, permite o acesso de forma 
simples e didática a diversas opções, como 
legislação, prestação de contas, receitas or-
çamentárias e extraorçamentárias, glossário, 
licitações, compras diretas e convênios.

Atendimento e audiências
Após a retomada das atividades do Cejusc Cível 
de Mangabeira, no dia 25 de agosto, o órgão já 
realizou 88 atendimentos e 37 audiências. Con-
forme cronograma de atividades estabelecido, 
o Cejusc Mangabeira agendou 170 audiências 
entre 17 de setembro e 17 de dezembro deste 
ano, de forma presencial, e seguindo todos 
os protocolos sanitários para prevenção ao 
contágio do novo coronavírus. A unidade é 
coordenada pela juíza Ana Amélia Andrade 
Alecrim Câmara.

Direitos humanos
A cantora Daniela Mercury, por sua atuação 
como embaixadora do Fundo das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef) na defesa dos 
direitos da criança, do adolescente e da mulher, 
e o ator Wagner Moura, enquanto embaixador 
da luta contra o trabalho escravo pela Organi-
zação Internacional do Trabalho (OIT), são dois 
dos 19 integrantes da primeira composição do 
Observatório dos Direitos Humanos do Poder 
Judiciário.

possibilidade de se invadir uma 
urna eletrônica de forma remota, 
mas isso não tem como porque 
não há como invadir algo que não 
está conectado à rede mundial de 
computadores”, salientou.

Durante o evento, o juiz apre-
sentou a equipe que, junto com 
ele, conduzirá os trabalhos com 
o objetivo de garantir a transpa-
rência das eleições. A comissão 

– composta pelo juiz de Direito 
e por seis servidores da Justiça 
Eleitoral – será responsável pela 
organização e condução dos tra-
balhos de auditoria do funciona-
mento das urnas eletrônicas, com 
a definição das principais provi-
dências a serem adotadas para a 
realização dos procedimentos.

A auditoria de urnas eletrô-
nicas é um procedimento utili-

zado pela Justiça Eleitoral desde 
2002 com o objetivo de testar 
a segurança na captação e con-
tabilização do voto pela urna 
eletrônica. Podem participar 
das reuniões entidades fiscali-
zadoras os representantes dos 
partidos políticos, representante 
do Ministério Público e represen-
tante da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB).

O magistrado informou que 
a Paraíba possui 8.451 sessões 
eleitorais das quais seis serão 
sorteadas no dia 14 de novem-
bro, véspera das eleições, para 
o processo de auditagem: sendo 
três para auditagem técnica e as 
outras três para a votação para-
lela – uma forma de auditagem 
na qual se verificam os números 
depositados numa urna eletrôni-
ca de acordo com cédulas previa-
mente preenchidas. “Isso dará a 
transparência e mostrará que os 
votos depositados na urna serão 
os apurados ao final da votação”, 
endossou.

Fotos: Marcus Antonius

Juiz de Direito José Ferreira Ramos Júnior garante que equipamentos são invioláveis

A Assembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB) retoma os tra-
balhos nesta semana com duas 
atividades já realizadas ontem 
e mais três programadas. Duas 
delas acontecem hoje e amanhã 
e outra na quinta-feira (24).

Ontem pela manhã, a Co-
missão de Desenvolvimento, 
Turismo e Meio Ambiente da 
ALPB fez uma visita técnica 

ao Açude de Boqueirão para 
conhecer o ‘Projeto Ambiente 
Oito Verde’. Já a Comissão de 
Defesa dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência, através de vi-
deoconferência, realizou uma 
audiência pública no começo 
da tarde.

Para hoje de manhã, o agen-
damento da Secretaria Legislati-
va da Assembleia indica a reto-
mada das reuniões da Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
que não teve atividades nas duas 

últimas terças-feiras. A presi-
dente da comissão é a deputada 
estadual Pollyana Dutra (PSB).

Também pelo sistema de 
videoconferência e com pre-
visão para começar às 10h de 
amanhã, acontece sessão ex-
traordinária da Casa. Os tra-
balhos serão conduzidos pelo 
presidente do Poder Legislati-
vo, deputado Adriano Galdino 
(PSB), e a expectativa é de uma 
pauta bastante extensa em face 
ao acúmulo provocado pela ine-

xistência de reuniões nas duas 
últimas quartas-feiras.

Pela agenda da Secretaria 
Legislativa, as atividades desta 
semana da Assembleia Legis-
lativa da Paraíba terminam na 
quinta-feira com nova visita da 
Comissão de Desenvolvimento, 
Turismo e Meio Ambiente. Des-
sa vez será no Litoral Norte do 
Estado, que vem sendo indicado 
para a construção do Porto de 
Águas Profundas, no município 
de Mataraca.

Três reuniões e duas visitas marcam a 
agenda da Assembleia nesta semana
Ademilson José 
ademilson2019jose@gmail.com

Eleições 2020

Cerca de 68% dos prefeitos paraibanos 
podem disputar a reeleição este ano

Emissoras de rádio e tv estão proibidas 
de exibir conteúdo em alusão a candidatos

Um levantamento realizado 
pela Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM) revelou que 
67,7% dos prefeitos paraibanos 
estão aptos para enfrentar a ree-
leição em 2020. O número cor-
responde a 151 dos 223 gestores 
municipais do Estado, sendo que 
maior parte, 124, são homens, e 
outras 27 são mulheres.

Por outro lado, a Paraíba tem 
72 (32,3%) prefeitos que estão 

encerrando o segundo manda-
to e não puderam se candidatar 
nas eleições deste ano. Foi o que 
aconteceu nos dois maiores redu-
tos eleitorais do Estado – as cida-
des de João Pessoa e de Campina 
Grande – cujos prefeitos, respec-
tivamente, Luciano Cartaxo (PV) 
e Romero Rodrigues (PSD), indi-
caram sucessores.

O estudo realizado pela CNM 
mostrou ainda que o MDB é a 
legenda com maior número de 
candidatos à reeleição (799), 
seguido pelo PSDB (617), Pro-

gressistas (404) e PSD (394). Já 
as legendas com menor candi-
daturas são o PR (1), Cidadania 
e PSoL (2 cada).

Em todo o país, o levanta-
mento indica que 78,7% dos 
prefeitos podem se candidatar 
à reeleição nos pleitos munici-
pais. Ou seja, dos 5.568 prefeitos, 
4.384 gestores estão aptos a con-
correr ao pleito pela segunda vez 
seguida. Os dados foram conso-
lidados com base dos Tribunais 
Regionais Eleitorais (TREs) e em 
cadastros próprios da entidade.

O estudo aponta ainda que 
apenas 1.184 dos prefeitos no 
exercício atual, ou seja, 21,3%, já 
foram reeleitos no pleito de 2016 
e, portanto, não podem partici-
par da disputa que se realiza em 
15 de novembro (primeiro tur-
no). A região Nordeste lidera com 
o maior número de gestores que 
podem tentar permanecer no 
cargo (1.377). Ao olhar para cada 
Estado da Federação, a maioria 
poderá manter, em média, 80% 
dos gestores locais após as elei-
ções municipais.

Desde o último dia 17 teve 
início do período para que emisso-
ras de rádio e televisão passem  a 
observar as restrições ao conteúdo 
que transmitem sobre candidatos, 
partidos políticos e coligações. A 
medida, que deverá ser adotada 
até o dia 29 de novembro, também 
impede qualquer revelação de po-

sição política de eleitores.
As restrições estão previstas 

na Lei das Eleições (9.504/1997) e 
fazem parte do calendário eleitoral 
2020. Caso as regras não sejam 
cumpridas, é possível que haja cas-
sação do registro da candidatura 
ou do diploma de eleito por uso in-
devido dos meios de comunicação.

Enquanto durar o período 
eleitoral, as emissoras de rádio e 
tv vão poder organizar debates 
políticos ou citar candidatos, par-
tidos ou coligações em programas 
jornalísticos. No entanto, não é 
permitida a exibição de qualquer 
conteúdo que mencione ou favo-
reça determinado político ou par-

tido, por exemplo.
Até a data do segundo turno 

das eleições, as emissoras de rádio 
e televisão não podem mais exibir 
imagens de realização de pesquisa 
ou consulta eleitoral em que seja 
possível identificar o entrevistado, 
ou que haja algum tipo de manipu-
lação de dados.

Thais Cirino 
thaiscirino@hotmail.com
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Ambientalistas pedem ao STF
punição para Ricardo Salles 
Entidades e intelectuais exigem providências contra autoridades responsáveis pela preservação das florestas

Mais de 230 entidades 
e intelectuais ambientalistas 
encaminharam nesta segun-
da-feira, um ofício ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
cobrando punições de au-
toridades responsáveis por 
preservar as florestas brasi-
leiras, entre elas o ministro 
do Meio Ambiente, Ricardo 
Salles.

O texto tem a assinatura 
de entidades como o Insti-
tuto Brasileiro de Proteção 
Ambiental (Proam), o Insti-
tuto Brasileiro de Advocacia 
Pública (Ibap), a Comissão 
do Meio Ambiente da OAB
-SP e a Associação Juízes pela 
Democracia (AJD).

Na carta, as entidades 
fazem uma defesa do Panta-
nal, citando as piores quei-
madas sofridas pelo bioma 
nos últimos 50 anos, com-
prometendo pelo menos 
20% da cobertura vegetal da 
região.

De acordo com o Proam, 
uma audiência pública foi 

convocada, entre hoje e ama-
nhã, pelo ministro do Supre-
mo Luís Roberto Barroso 
para ouvir o governo, entida-
des de proteção ambiental e 
especialistas sobre o quadro 
ambiental no Brasil.

Na carta, as entidades 
apontam omissão do gover-
no nas queimadas que atin-
gem o Pantanal Matogros-
sense. Conforme o texto, “os 
atuais ocupantes dos postos 
de chefia do Poder Executivo 
estão arrasando este patri-
mônio nacional”.

Segundo Carlos Bocuhy, 
presidente do Proam, os res-
ponsáveis pela destruição 
das florestas devem ser afas-
tados de seus cargos. 

“Para implementar as 
garantias constitucionais da 
proteção ambiental tanto no 
caso do Pantanal como no 
da Amazônia, o Brasil pre-
cisa de novos gestores, que 
sejam competentes. Se isso 
não ocorrer, os danos am-
bientais e econômicos serão 
incomensuráveis”, afirma 
Bocuhy. O ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles, e outras autoridades do governo são criticados por ambientalistas por causa das queimadas no Pantanal

Foto: Agência Brasil

General é contestado
A tentativa reiterada do ministro do Gabi-

nete de Segurança Institucional (GSI), Augusto 
Heleno, de atribuir às queimadas da Amazônia 
e do Pantanal uma consequência de “fenômenos 
naturais” não encontra respaldo na realidade e 
nos dados científicos.

Uma nota técnica divulgada em agosto pelo 
Instituto de Pesquisa Ambiental da Amazônia 
(Ipam), órgão que estuda a região há 25 anos, 
mostra que a concentração de focos de incêndio 
na Amazônia não acontece em áreas já des-
matadas da região. Segundo o levantamento, 
que foi realizado a partir de dados oficiais do 
Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe), 
30% do fogo registrado na Amazônia em 2019 
foi incêndio florestal, ou seja, em área protegida. 
Outros 34% estão relacionados a desmatamentos 
recentes.

“Essa é a realidade. Basta ver que 34% do 
fogo em 2019 ocorreu em áreas recém desma-
tadas, sendo a grande maioria, desmate ilegal. 
Se não houve coibição pelo governo, então não 
houve efetividade no combate. E veja que 2019 
nem foi um ano muito seco como este ano”, 
afirma Paulo Moutinho, doutor em ecologia e 
cientista sênior do Instituto de Pesquisa Ambiental 
da Amazônia (Ipam).

Ontem, em audiência no Supremo Tribunal 
Federal (STF) sobre a política ambiental do país, 
o ministro Augusto Heleno minimizou a alta nos 
números de desmatamento e queimadas, disse 
não haver “comprovação científica” de que há 
relação com a falta de ação do governo e atri-
buiu as críticas a uma tentativa de derrubar o 
presidente Jair Bolsonaro.

Heleno rebateu a afirmação de que há uma 
“inação” do governo em relação ao combate 
dos incêndios na Amazônia e no Pantanal, que 
registraram alta nos últimos meses, segundo 
dados oficiais do Instituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe). “Tem a ver com fenômenos na-
turais, cuja ação humana é incapaz de impedir”, 
disse o ministro.

O próprio vice-presidente da República, Ha-
milton Mourão, que preside o Conselho da Ama-
zônia, desmente o argumento de Augusto Heleno, 
ao admitir, em Julho, que o governo demorou a 
agir para evitar o cenário catastrófico das ações 
de combate às queimadas e ao desmatamento.

Cobrado por investidores brasileiros e es-
trangeiros, Mourão admitiu que o governo Jair 
Bolsonaro demorou a tomar as medidas neces-
sárias para combater o desmatamento na região 
amazônica. Segundo ele, as ações ocorreram 
com cerca de cinco meses de atraso.

Mais de 150 países aderem à iniciativa 
para universalizar vacina contra covid-19
Marcela Coelho
Agência Estado

 A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) anunciou em 
entrevista coletiva, ontem, que 
156 países aderiram oficial-
mente à Covax, aliança global 
que visa acelerar o desenvolvi-
mento de vacinas contra a co-
vid -19 e fazer uma distribuição 
equitativa do imunizante.

“Mais de 156 economias 
trabalharão juntas para garan-
tir a vacina por meio da Covax”, 
disse Seth Berkley, CEO da Vac-

cine Alliance, órgão que colide-
ra a iniciativa junto com a OMS. 
O número é menor do que ha-
via sido anunciado no início 
do mês, quando 165 nações 
tinham interesse de participar 
da aliança.

Berkley ainda informou 
que nos próximos dias os paí-
ses membros assinarão os ter-
mos do acordo e que outras 
38 nações confirmarão se vão 
aderir à Covax. “Em seguida 
(aos acordos assinados com os 
países), na próxima fase dos 
trabalhos, começaremos a assi-

nar os acordos formais com os 
produtores e desenvolvedores 
das vacinas”, complementou.

Estados Unidos, China e 
Rússia estão entre os países 
que não fazem parte da lista de 
membros. Já o Brasil aparece 
na relação dos que manifesta-
ram interesse de participar da 
iniciativa.

Durante a coletiva de im-
prensa, o diretor-geral da OMS, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
ainda lembrou que a Covax é 
um mecanismo que garantirá 
uma coalizão global e cobrou 

por mais cooperação política e 
financeira.

“Uma vacina ajudará a 
controlar a pandemia, a salvar 
vidas e a garantir a verdadeira 
retomada econômica. Isso (a 
cooperação financeira) não é 
caridade, é uma ação que re-
presenta o melhor interesse 
para todos os países. Nós pre-
cisamos de um fortalecimento 
expressivo do compromisso 
político e financeiro dos países. 
Não é apenas a coisa certa a ser 
feita, é a opção mais inteligente 
a ser tomada”, falou.

A Fundação Chesf de Assistência e Seguridade Social - Fachesf, Operadora de Planos de Autoges-
tão de Assistência à Saúde,devidamente registrada na ANS sob o nº 31723-3, inscrita no CNPJ sob 
o nº 42.160.192/0001-43, com estabelecimento na Rua do Paissandu, 58 – Boa Vista – Recife – PE, 
por intermédio desta publicação do Edital de Notificação, considera que fica notificada a beneficiária 
listada abaixo, cliente na referida operadora contratada, no plano Fachesf Saúde Padrão, registrado 
na ANS sob o n° 436.221/01-7, conforme informações a seguir: L. B. M, inscrita no CPF sob o n° 
158601074, e registrada no plano sob o n° 081937390050, na condição de dependente da titular R. 
G. S., inscrita no CPF sob o n° 511159804, e registrada no plano sob o n° 131937390000, no valor 
atualizado de R$ 1.471,18, referente às mensalidades de 01, 05, 06, 07 e 08/2020, configurando 218 
dias de inadimplência.

Esse Edital de Notificação tem como efeito informar que será realizada a rescisão unilateral do con-
trato da beneficiária supracitada, na forma do art. 13, parágrafo único, inciso II, da Lei nº. 9.656/98, caso 
não seja quitado o débito existente com o plano, no prazo de 10 dias corridos contados da respectiva 
publicação, cuja forma de pagamento poderá ser esclarecida por meio do telefone 0800.281.7533.

EMPRESA EMPREENDIMENTOS AGROINDUSTRIAIS REUNIDOS S/A - CNPJ Nº 
06.133.029/0001- 28 - EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA - Estão 
convocados os senhores acionistas da EMPRESA EMPREENDIMENTOS AGROINDUSTRIAIS 
REUNIDOS S/A a se reunirem em Assembléia Geral Ordinária que se realizará no dia 02 de outubro 
de 2020, às 10 horas, na sede social, na Rua Vice Prefeito Antonio Carvalho de Souza, nº 400, edifício 
Ministro Rafael Mayer, 6º andar, sala 605 bairro Estação Velha, Campina Grande/PB, a fim de deli-
berar sobre a seguinte ordem do dia: a) prestação de contas dos administradores, examinar, discutir 
e votar a Demonstrações Financeiras relativas ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 
2019; b) eleição da diretoria; c) outros assuntos de interesse social. AVISO: Comunicamos que se 
encontram a disposição dos senhores acionistas, na sede social, os documentos a que se refere a 
Lei 6.404/1976, art. 133, com as alterações da Lei nº 10.303/2001, relativos ao exercício social en-
cerrado em 31 de dezembro de 2019. Campina Grande-PB, 21 de setembro de 2020. Renato Diniz 
Cruz – Diretor Presidente.

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 07/2020
Registro CGE Nº 20-00925-6

COMUNICADO INTERPOSIÇÃO DE RECURSOS
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, comunica 
aos participantes da CONCORRÊNCIA Nº 07/2020 , que no decorrer do prazo recursal, impetrou, 
tempestivamente recurso contra a decisão da Comissão, as Empresas: CONSTRUTORA ROCHA 
CAVALCANTE LTDA através do processo Nº 004146/2020 e SIGA CONSTRUTORA EIRELI através 
do processo nº 004162/2020 . Desta forma, em atendimento aos parágrafos 3º e 5º do artigo 109 da 
Lei de Licitações e Contratos, o auto do processo ficará com vistas franqueadas aos interessados 
na sala desta comissão.

A CPL informa, ainda, que fica aberto o prazo para impugnação aos recursos a partir da data 
desta publicação no protocolo do DER/PB , aberto de segunda a sexta feira das 8:00 às 13:00  horas

João Pessoa, 21 de setembro de 2019.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

A Real Vide Construtora e Incorporadora LTDA, CNPJ n° 21.542.053/0001-04, torna público que reque-
reu a SEMAPA – Secretaria de Meio Ambiente, Pesca e Aquicultura de Cabedelo a LP, LI e LO para 
Construção do Residencial Multifamiliar situado na Rua Maria do Socorro Santos da Silva, Loteamento 
Cidade Recreio, Lote n° 20, Quadra H, Bairro: Recanto do Poço, Cabedelo-PB, CEP: 58105-043.

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
 COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

TOMADA DE PREÇOS Nº 10/2020
Registro CGE Nº 20-01069-8

JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, co-
munica aos participantes da TOMADA DE PREÇOS Nº 10/2020 (Obras de Pavimentação Asfáltica 
da Travessia Urbana das cidades de Uiraúna, nos segmentos correspondente as Rodovia PB-391, 
PB-387 e BR-405 ), que após análise detalhada na documentação, respaldada na legislação vigente 
e Edital da licitação em epígrafe, considera habilitada a Empresa: SIGA CONSTRUTORA EIRELI.

A CPL comunica que fica aberto o prazo recursal a partir da data desta publicação, e que a 
reunião para dar continuidade ao processo licitatório – abertura de Proposta(s) ou vista(s) ao(s) 
recurso(s) - conforme o caso, fica marcada para o dia 30/09/2020, às 11:10 horas.                                  

João Pessoa, 21 de setembro de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
      COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

CONCORRÊNCIA Nº 07/2020
Registro CGE Nº 20-00925-6

JULGAMENTO DA HABILITAÇÃO
ERRATA

O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 
Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, co-
munica quando da publicação da CONCORRÊNCIA Nº 07/2020  no dia 12 de setembro de 2020, 
faz-se a seguinte correção referente a empresa inabilitada PLINIO CAVALCANTI  & CIA LTDA: onde 
sê  lê “ por não cumprir o exigido no edital no item 10.4.subitem 10.4.1- b “b” [ Nos seus atestados 
apresentados, não contabilizou em nome da empresa,  a quantidade mínima solicitada para  a) 
TRATAMENTO SUPERFICIAL(TSD/TSS e não apresentou atestado técnico operacional para d ) 
ESTACAS RAIZ EM OBRAS DARTES ESPECIAIS ] e item 10.4.subitem 10.4.1 “c” (não comprovou 
possuir em seu quadro permanente, Engenheiro detentor de acervo para ESTACAS RAIZ EM OBRAS 
DARTES ESPECIAIS)” leia-se “ por não cumprir o exigido no edital no item 10.4.subitem 10.4.1- b “b” 
[ Nos seus atestados apresentados, não contabilizou em nome da empresa,  a quantidade mínima 
solicitada para  a) SUB BASE E/OU BASE ESTABILIZADA GRANULOMETRICAMENTE...e não 
apresentou atestado técnico operacional para d ) ESTACAS RAIZ EM OBRAS DARTES ESPECIAIS 
] e item 10.4.subitem 10.4.1 “c” (não comprovou possuir em seu quadro permanente, Engenheiro 
detentor de acervo para ESTACAS RAIZ EM OBRAS DARTES ESPECIAIS)”

João Pessoa, 21 de setembro de 2020.
Engº. Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

COINBRA – Construtora e Incorporadora Brasileira Sociedade Empresária Ltda. 
CNPJ:19079237/000138, torna público que requereuà SEMAPA – Secretaria de Meio Ambiente, 
Pesca e Aquicultura de Cabedelo a Licença de Operação para unidade residencial Multifamiliar 
situado na Rua Rosa Vieira, Qd. 03, Lote 04, Praia do Poço, Cabedelo, PB. (Conforme Resolução 
CONAMA 006 de 24/01/1986)

Agência Estado
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FPF diz que é prioridade, mas não tem dinheiro para bancar protocolos sanitários e clubes estão divididos

Paraibano Feminino só vai
acontecer se tiver patrocínio

A Federação Paraiba-
na de Futebol (FPF) definiu 
na semana passada que não 
realizará o Campeonato Pa-
raibano da Segunda Divisão 
Masculina por conta dos ele-
vados custos para a efetiva-
ção do protocolo de seguran-
ça contra a covid-19. Diante 
disso, imediatamente surge a 
expectativa de que a decisão 
possa servir como um parâ-
metro para as demais com-
petições da entidade nesse 
ano, especialmente a disputa 
do Estadual Feminino. 

Desde a retomada do 
futebol, ainda em agosto, a 
presidente da FPF, Michele 
Ramalho, deixou claro que 
as prioridades da entidade 
seriam a conclusão da Pri-
meira Divisão Masculina e 
a realização do Estadual Fe-
minino. O primeiro foi con-
cluído, mesmo com diversas 
dificuldades e problemas 
recorrentes no futebol do 
Estado. Contudo, em relação 
ao torneio entre as equipes 
femininas, a entidade ainda 
não tomou nenhuma deci-
são, também não informou 
aos clubes qualquer tipo de 
prazo ou previsão para a 
realização da disputa.

Segundo Gustavo Trin-
dade, diretor de Competi-
ções da FPF, essa situação 

está ocorrendo, pois a enti-
dade está em busca de um 
patrocínio que possa viabi-
lizar os custos para a aplica-
ção dos protocolos contra a 
Covid-19. De acordo com o 
dirigente, a intenção da enti-
dade é realizar a competição 
e que o prazo para essa defi-
nição será o mês de outubro. 
Sobre outras disputas como 
o Sub-19 Masculino, ele 

afirmou que é improvável a 
realização desse e de outros 
torneios.

“Ainda não temos a 
certeza se iremos realizar 
a competição, mas a nossa 
intenção é que ela ocorra. 
Para isso, estamos tentando 
um patrocínio para poder 
bancar todas as despesas 
do campeonato que é uma 
prioridade da FPF. Ainda 

não temos nenhuma reunião 
marcada com os clubes, mas 
nossa previsão para uma de-
finição é o mês de outubro”, 
explicou Gustavo Trindade.

Para Gleide Costa e Mar-
coni da Silva, representantes 
do Botafogo e do Mixto, duas 
das principais equipes de 
futebol feminino do Estado, 
a competição deverá ocor-
rer. Ambos acreditam que a 

FPF irá priorizar o torneio e 
aguardam o chamamento da 
entidade para que possam 
definir a retomada de suas 
atividades e o planejamento 
para a competição.

“Eu creio que teremos a 
competição, pois nada mais 
justo que ocorra o Paraiba-
no Feminino tendo em vista 
que o masculino aconteceu. 
Contamos com a sensibili-

dade da nossa presidente.
Entendemos que é mais um 
desafio para a FPF, mas ela 
já se mostrou competente 
quando da realização do 
masculino. Não há proble-
ma sem solução, precisa-
mos nos reunir o quanto 
antes para traçarmos jun-
tos as possibilidades”, disse 
Gleide Costa.

Atual campeão paraiba-
no, o Auto Esporte retoma 
hoje os seus treinamentos 
para a disputa do Campeo-
nato Brasileiro da Série A2 
que voltará a ser disputado 
no próximo mês depois de 
ter sido paralisado no dia 
15 de março. Contudo, em 
relação ao Estadual, o técni-
co Guilherme Paiva acredita 
que a Paraíba seguirá o mes-
mo caminho da maior parte 
dos estados do país onde 
a disputa foi cancelada ou 
adiada para janeiro de 2021.

“No Brasil todo não 
está havendo nenhuma 
competição no feminino. 
Nesse caso, estão cance-
lando a disputa e repetindo 
o campeão para as vagas 
nacionais ou estão pro-
gramando para janeiro do 
próximo ano, já que o novo 
calendário da CBF permite 
por ter sido feita a flexibili-
zação. Diante disso, eu não 
acho que irá ocorrer a com-
petição estadual neste ano”, 
comentou Guilherme Paiva.

Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com

São Paulo enfrenta a LDU em Quito

Santos não pode registrar jogadores

Palmeiras busca
recuperar Patrick 

Flamengo tenta não passar outro vexame no Equador

Nesta terça-feira, às 21h30, o São Pau-
lo vai ter um confronto decisivo para o 
andamento da temporada. A equipe 
irá enfrentar a LDU em Quito, 2850m 
acima do nível do mar, com a pressão 
altíssima de voltar ao Brasil com os três 
pontos. Para desespero do Tricolor, os 
equatorianos estão jogando bom fu-
tebol e voltaram bem pós-parada. O 
Campeonato Equatoriano regressou no 
dia 15 de agosto. Desde então, a LDU 

disputou dez jogos. Desses, eles só fo-
ram derrotados uma vez, um revés de 
2 a 0 para o Aucas. Nos últimos cinco 
jogos, o time de Pablo Repetto soma 
três vitórias e dois empates. Mesmo 
sem um de seus principais jogadores, a 
LDU têm dois fatores ao seu lado: alti-
tude e o retrospecto do São Paulo fora 
de casa. No confronto de ida, disputado 
no Morumbi, o Tricolor levou a melhor e 
venceu o jogo por 3 a 0.

O Santos vive uma grave crise finan-
ceira e foi surpreendido nesta semana 
ao receber da Fifa mais uma punição 
pelo não pagamento de dívidas. O 
clube paulista está proibido de ins-
crever jogadores nas próximas três 
janelas de transferências em função 
de débitos com o Hamburgo, da Ale-
manha, e com o Huachipato, do Chile 
- o primeiro de R$ 30 milhões pela 
contratação do zagueiro Cléber Reis, e 

a outra de R$ 18 milhões pela aqui-
sição do venezuelano Soteldo. O clube 
tinha a intenção de inscrever novos 
jogadores. Dois deles até já estavam 
acertados com o Santos e treinando 
sob supervisão do clube, mas Cuca 
revelou que já os liberou se quiserem 
achar um novo time. São os casos do 
volante Elias - com passagens por Co-
rinthians e Atlético-MG -, e o zagueiro 
Laércio, ex-Caxias-RS. 

O Palmeiras trabalha na comissão 
técnica para tentar recuperar o 
meia Patrick de Paula, que ficou 
fora das duas últimas partidas. 
Após o empate contra o Grêmio por 
1 a 1, no domingo, pelo Campeo-
nato Brasileiro, a equipe viajou de 
Porto Alegre direto para Assunção, 
no Paraguai, para antecipar a 
preparação para a partida diante 
do Guaraní, amanhã, pela Copa 
Libertadores. "Patrick não veio ao 
jogo porque está vindo de recu-
peração de jogos seguidos. Tudo 
está sendo feito como tem que ser 
feito", justificou o técnico Vanderlei 
Luxemburgo. O jogador de 20 anos 
chegou a viajar com o grupo sema-
na passada para La Paz, na Bolí-
via, porém não enfrentou o Bolívar 
porque exames médicos indicaram 
elevado desgaste físico. Na Arena 
do Grêmio, o jogador sequer foi 
relacionado.

Na semana passada, o Independiente del Valle impôs a maior derrota do Flamengo na história da Libertadores ao golear por 5 
a 0. Depois da humilhação, o clube sofreu um novo baque para o jogo desta terça-feira contra o Barcelona de Guayaquil, ainda 
no Equador. Seis jogadores testaram positivo para a Covid-19 e estão fora do jogo que começa às 19h15: Matheusinho, Isla, Mi-
chael, Bruno Henrique, Diego Ribas e Felipe Luís. Gabigol com lesão e Gustavo Henrique, suspenso, também estão fora. O clube 
mandou buscar no Rio de Janeiro os jogadores Natan,João Lucas, Guilherme Bala e Rodrigo Muniz, todos da base. O Flamengo 
é o segundo colocado do Grupo A e tem a obrigação de vencer, mesmo com as dificuldades, para não passar outro vexame.

Curtas
Foto: Alexandre Vidal/Flamengo

Foto: Ortilo Antônio

O Auto Esporte deve retomar no próximo mês as disputas do Campeonato Brasileiro A-2, mas o técnico Guilherme Paiva é contrário à realização do Estadual

A equipe de natação 
do Grêmio Vila Olímpica 
Parahyba participou, no 
último final de semana, do 
Torneio de Natação da Fe-
deração Aquática Pernam-
bucana (FAP) que ocorreu 
em Recife, capital do Esta-
do vizinho. Na disputa, a 
equipe paraibana conquis-
tou 22 medalhas, sendo 4 
de ouro, 12 de prata e 6 de 

bronze. O resultado posi-
tivo reforçou o avanço da 
natação no Estado ao lon-
go dos últimos anos, mes-
mo diante das dificuldades 
geradas pela pandemia.

A principal delas hoje 
é a indisponibilidade de 
piscinas para treinamen-
to por conta da reforma 
da Vila Olímpica Parahyba 
que foi paralisada por cer-
ca de dois meses devido 
a pandemia. Com isso, a 
obra que tinha previsão 

para ser concluída em 
setembro, acabou tendo 
novo prazo de conclusão 
para o mês de novembro, 
pois com as novas regras 
e protocolos de saúde, até 
mesmo o contingente de 
trabalhadores precisa ser 
reduzido, o que acarreta 
ainda mais prejuízos no 
cronograma dos trabalhos 
que vem sendo realizado 
no complexo esportivo.

Por conta das obras de 
revitalização, manutenção 

e melhoramento das es-
truturas da Vila Olímpica, 
a equipe de natação pre-
cisou retomar seus treina-
mentos na praia e com isso 
há prejuízos na preparação 
dos atletas, contudo, mes-
mo com essas dificulda-
des, os atletas formados 
no equipamento público 
seguem mostrando seu po-
tencial e, segundo Antônio 
Meira Leal, vice-presiden-
te da Federação de Espor-
te Aquáticos da Paraíba 

(FEAP) e membro da co-
missão técnica do Grêmio 
Vila Parahyba, os resulta-
dos obtidos no torneio da 
FAP são mais uma prova 
disso.

“Nós da comissão téc-
nica da natação da Vila fi-
camos bastante motivados, 
pois, mesmo com todas as 
dificuldades do momento 
os nossos atletas se dis-
puseram a nadar sabendo 
que a sua condição física 
específica estava muito 

aquém da condição que 
eles teriam se estivessem 
treinando em uma pisci-
na. Porém, mesmo diante 
disso, eles foram para essa 
competição e com certeza 
fizeram o seu melhor para 
este momento. A prova dis-
so é que conseguiram mais 
de 20 medalhas sendo des-
tas 4 de ouro. Isso mostra 
a qualidade e talento deles 
que foram lá e nos repre-
sentaram dignamente”, 
afirmou.

Natação paraibana se destaca em torneio no Recife
Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com



Botafogo ainda está fora do G4 e acumulando empates, e o Treze segue na zona de rebaixamento sem nenhuma vitória

Futebol da Paraíba continua
decepcionando no Brasileiro

A situação de Botafogo 
e Treze continua complicada 
no Campeonato Brasileiro 
da Série C. Após 7 rodadas, o 
Belo é apenas o oitavo colo-
cado com 7 pontos e o Treze 
segue na zona de rebaixa-
mento, com apenas 3 pontos. 
Ambos os times não conse-
guiram vencer na rodada do 
final de semana, e sequer 
fizeram um gol. O Alvinegro 
da capital empatou em 0 a 0 
com o Remo, no último do-
mingo em Belém do Pará e o 
Galo também não foi além de 
um empate sem gols contra 
o Jacuipense, no Amigão em 
Campina Grande.

Em Belém, o Botafogo 
mostrou que está em ascen-
são. O Belo fez um excelente 
primeiro tempo, dominando 
o adversário e perdeu várias 
oportunidades de sair de 
campo com uma boa vitória. 
No segundo tempo, o time da 
casa, que não vencia há 6 jo-
gos, partiu para cima e equi-
librou a partida. O time pa-
raibano se limitou a jogar de 
forma reativa, mas exploran-
do bem os contra-ataques. O 
jogo estava equilibrado com 
as duas equipes procuran-
do o gol, até que o zagueiro 
Donato chegou atrasado em 
um lance e atingiu forte um 
jogador do Remo. Ele levou o 
segundo cartão amarelo e foi 
expulso. Daí em diante, o Bo-
tafogo recuou para garantir o 
resultado e suportou bem a 
pressão do adversário duran-
te mais de 15 minutos.

Um dos melhores joga-
dores em campo no Botafo-
go foi o goleiro Samuel, que 
substituiu o titular Felipe, 
cumprindo suspensão. Du-
rante toda a partida, ele fez 
defesas maravilhosas, sobre-
tudo no finalzinho do jogo, 
quando o Remo criou algu-
mas oportunidades de fa-
zer o gol. Após a partida, ele 
deixou claro que está sempre 
pronto para jogar. “Eu saí do 
time por causa de uma con-
tusão, mas sempre que for 
convocado para jogar farei o 
melhor de mim, como fiz nes-

te jogo”, disse o atleta.
Com o resultado, o Bo-

tafogo completou 4 partidas 
sem perder na competição. O 
clube vem de um empate em 
1 a 1 com o Jacuipense, em 
Salvador, depois uma vitória 
por 2 a 1 sobre o Imperatriz, 
no Maranhão, em seguida 
um empate com o Vila Nova 
em 0 a 0, no Almeidão e por 
último, este empate contra o 
Remo. Mesmo com os resul-
tados, o clube precisa voltar 
a vencer no campeonato, 
para brigar por uma vaga no 
G4. O próximo jogo será o 
sábado, às 19h, em João Pes-
soa, contra outro clube para-
ense, o Paysandu, que vem 
de duas vitórias seguidas, 6 a 
1 no Imperatriz em Belém, e 
2 a 0 sobre o Ferroviário em 
Fortaleza.

Treze
Numa situação bem pior 

do que o Botafogo está o ou-
tro representante da Paraíba 
na Série C. O Treze voltou a 
empatar dentro de casa com 
o Jacuipense, também em 0 a 
0 e se manteve na zona de re-
baixamento, e sem nenhuma 
vitória no campeonato, em 6 
jogos disputados. O time vol-
tou a mostrar muita deficiên-
cia no ataque, que não vem 
aproveitando as oportunida-
des criadas durante os jogos. 
No último sábado, o clube até 
pressionou bastante no se-
gundo tempo, mas não tradu-
ziu as chances em gols.

Com o resultado, o técni-
co Moacir Junior não aguen-
tou mais a pressão e pediu 
demissão, após a partida. Ele 
fez um discurso de despedi-
da emocionado. “Eu tenho 
consciência que não faltou 
empenho de minha parte e 
dos jogadores. Desde que 
aqui cheguei dei o máximo e 
consegui um título paraibano 
que o clube não conquistava 
há vários anos, e ninguém 
acreditava que seria possí-
vel. Coloquei o time na Copa 
do Brasil e na Copa do Nor-
deste do próximo ano. Infe-
lizmente, os resultados não 
vieram na Série C e o melhor 
que faço é sair para que outro 
profissional tenha mais sorte 

e consiga levar o Treze ao lu-
gar que merece. Agradeço a 
todos a oportunidade de ter 
trabalhado nesse clube, que 
passei a admirar”, disse o ex-
técnico trezeano. 

A próxima partida do 
Treze na Série C será no sába-
do às 19h, contra o Vila Nova, 
em Goiânia.

Série D
Na Série D, Campinense 

e Atlético tiveram estreias 
completamente distintas. A 
Raposa foi até Natal e em-
patou com o América em 0 
a 0. O Rubro-negro fez uma 
boa partida e teve chances 
de sair com uma vitória na 
Arena das Dunas, no último 
sábado. Inclusive, teve um 
gol anulado que gerou mui-
tas dúvidas se a arbitragem 
acertou ao marcar impedi-

mento do atleta da Raposa. 
Agora, o clube vai em busca 
da primeira vitória na com-
petição, no próximo sábado, 
às 16h, no Amigão, contra o 
Afogados. O clube pernam-
bucano estreou com vitória 
de 1 a 0 sobre o Floresta do 
Ceará, em jogo disputado em 
Afogados da Ingazeira-PE.

Já o Atlético estreou mal 
no campeonato. A equipe 
teve uma péssima atuação e 
acabou sendo derrotada den-
tro de casa, no Perpetão, por 
2 a 1, para o Globo-RN. De-
pois de estar perdendo por 
1 a 0, o Trovão Azul reagiu, 
ainda empatou a partida, mas 
levou o segundo gol já nos 
descontos. Agora, o clube vai 
tentar a reabilitação fora de 
casa, contra o Salgueiro, no 
próximo sábado, às 16h no 
Estádio Cornélio de Barros, 
em Salgueiro-PE.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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O futebol é ingrato
Nenhum outro esporte é tão imprevisí-

vel como o futebol. Os heróis de hoje podem 
ser os vilões de amanhã. É uma relação de 
amor e ódio. Parafraseando o poeta Augus-
to dos Anjos, a mão que afaga é a mesma 
que apedreja. O técnico Moacir Junior do 
Treze, aliás agora ex-técnico, até bem pouco 
tempo era amado e idolatrado pela torcida 
do Treze, porque levou o clube ao título de 
campeão paraibano, depois de vários anos, 
e derrotou o Botafogo, um adversário que 
até há bem pouco tempo era o bicho papão 
do futebol estadual. De um tempo para cá, 
ele passou a ser odiado pela torcida e não 
resistiu à série de jogos sem vitória na Série 
C e jogou a toalha.

Como eu já tinha alertado em algumas 
colunas, após o Campeonato Paraibano, o 
nível do futebol da Paraíba é bem abaixo dos 
outros estados, e por isso, não temos um 
time sequer na Série B do Campeonato Bra-
sileiro e quando entramos numa competição 
nacional somos meros coadjuvantes, ou uma 
vergonha, com uma exceção aqui outra ali. 

A diretoria do Treze achou que por ter sido 
campeão paraibano, o clube tinha um grande 
elenco e só passaram a contratar melhores 
jogadores, quando começaram as derrotas 
na Série C.

As mudanças foram tarde demais, e o 
técnico teve de trocar o pneu com o cami-
nhão andando. Aí ficou difícil, porque futebol 
é um esporte coletivo, que exige entrosa-
mento, leva tempo para engrenar a máquina, 
e no nosso calendário tempo é uma palavra 
que não existe. Tudo é para ontem e nin-
guém suporta maus resultados para semear 
um bom futuro. A cultura do futebol brasi-
leiro mostra que 3 partidas sem vencer já 
é o suficiente para ameaçar o emprego de 
qualquer técnico. 

Porém, Moacir Junior tinha um crédito 
enorme no Treze, por causa da conquista 
do título paraibano deste ano, que levou o 
clube de volta à Copa do Nordeste e à Copa 
do Brasil, competições que rendem muito 
dinheiro para os participantes. Diante 
disto, não foram 3 partidas sem vencer, 

como a média, mas foram 6. A pressão e as 
críticas foram tantas, que o treinador não 
aguentou mais.

Moacir Junior entregou o cargo no últi-
mo sábado, após o empate, em casa, diante 
da Jacuipense, e fez um discurso emocionado 
na despedida. Ele não perdeu a oportunida-
de de sair pela porta da frente e mostrar que 
sua passagem pelo Galo não foi um fracasso. 
E não foi mesmo, sejamos justos. Ele não 
merecia se despedir do clube, deixando-o 
na zona de rebaixamento da Série C e sem 
nenhuma vitória em 6 jogos disputados. 

Mas no futebol é assim, o que vale é o 
imediatismo, são as vitórias. Pouco importa 
se o time vem jogando bem, vem crescendo 
de produção, o que vale mesmo é bola na 
rede, não importa como seja, pode ser até de 
mão, desde que a arbitragem não veja. E aí 
se foi mais um técnico na história do Treze e 
o clube agora corre atrás de um salvador da 
pátria, porque a Série D está cada vez mais 
perto e um rebaixamento neste momento 
para o Galo seria um desastre.

Botafogo
Gostei do Botafogo contra o Remo. Jogou 

como um time grande, se impôs no primeiro 
tempo e poderia ter saído de campo com um 
placar de pelo menos 2 a 0. Mas, perdeu as 
oportunidades e deu sopa para o azar. Claro 
que jogando em casa e obrigado a vencer, o 
Remo viria para cima no segundo tempo, e 
foi o que aconteceu. Porém, desta vez o time 
não foi covarde, mesmo agredido, usou bem 
os contra-ataques e voltou a criar chances de 
abrir o placar.

A equipe só se recolheu, após a expulsão 
do zagueiro Donato, em um lance infeliz, 
quando ele chegou atrasado e atingiu de 
cheio o jogador do Remo. Levou o segundo 
cartão amarelo e foi expulso. Daí em diante, 
foi aguentar mais de 15 minutos de jogo de 
muita pressão, com um homem a menos. Va-
leu o empate. Este sim, teve o sabor de vitó-
ria, mas não foi o suficiente para tirar o time 
da oitava posição na tabela de classificação. 
Agora, é fazer o que ainda não fez dentro de 
casa, vencer os adversários.

Ivo Marques 
ivo_esportes@yahoo.com.brFalando de esportes

Foto: Canindé Pereira/América/RN

Foto: Samara Miranda\Ascom Remo

Em Belém, o Botafogo fez até 
uma melhor apresentação, mas só 

empatou sem gols com o Remo,  
mantendo-se no oitavo lugar

Campinense estreou na Série D 
longe de Campina Grande 

e empatou sem gols contra o 
América-RN no sábado passado



PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de Pessoa(s) Física(s) ou Jurídica(s) para Prestação de Serviço de 
Transporte da Equipe Técnica da Rede Municipal de Saúde - Areia/PB.

FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DV00105/2020
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Mu-

nicipal de Areia e: CT Nº 00310/2020 - 21.09.20 - JOSE MARCOS DA CUNHA MELO - R$ 6.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
EXTRATO DE TERMO DE ADITIVO

INSTRUMENTO: Termo de Aditivo nº 01 ao Contrato 00173/2020 decorrente do PREGÃO PRE-
SENCIAL 00040/2020. PARTES: Fundo Municipal de Saúde – Areia/Pbe PHARMAPLUS LTDA, CPNJ 
nº 03.817.043/0001-52,. OBJETO: Alteração de Valor contratual. FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Artigo 
65, II, d, §§1°; 2º da Lei Federal N° 8.666/93, e suas alterações. SIGNATÁRIOS: Juliana Viegas de 
Albuquerque Baracho ePHARMAPLUS LTDA. DATA DA ASSINATURA:17/09/2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB 
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 021.2020.
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro e observado o parecer da Assessoria 

Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 021.2020, que objetiva Contratação de empresa do 
ramo pertinente para execução de serviços especializados na elaboração do “PLANO MUNICIPAL 
DE SANEAMENTO BÁSICO – PMSB” para o Município de Alagoinha/PB. HOMOLOGO o corres-
pondente procedimento licitatório: “LICITAÇÃO FRACASSADA”.

Alagoinha - PB, 18 de setembro de 2020.
MARIA RODRIGUES DE ALMEIDA FARIAS

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 22.2020
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Dr. João Pequeno, 39 - Centro - Alagoinha - PB, às 08h30min, do dia 06.10.2020, licitação modali-
dade PREGÃO, na forma PRESENCIAL, do tipo MENOR PREÇO, para contratação de empresa do 
ramo pertinente para execução de serviços especializados na elaboração do “PLANO MUNICIPAL 
DE SANEAMENTO BÁSICO - PMSB” para o Município de Alagoinha/PB. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. FUNDAMENTO LEGAL: Lei Federal nº 10.520/02, Decreto Municipal nº 36/2010 
e demais legislações vigentes. Informações: no horário das 08h00min às 12h00min, dos dias úteis, 
no endereço supracitado. sites: www.alagoinha.pb.gov.br / tce.pb.gov.br

Alagoinha/PB, 21 de setembro de 2020.
RHUAN COSTA FERREIRA DOS SANTOS

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BORBOREMA
AVISO DE LCITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2020

Aquisição parcelada de gêneros alimentícios para compor cestas básicas no atendimento dos 
alunos da rede de ensino do município. Tipo: Menor Preço. Entrega das Propostas: a partir das 
08:30h de 22/09/2020 no site www.portaldecompraspublicas.com.br. Abertura das Propostas: 
28/09/2020 às 08:31h (horário de Brasília) no site www.portaldecompraspublicas.com.br. Informa-
ções e Retirada de Edital: segunda a sexta-feira, das 08h às 12h, Sala da CPL, Sede da Prefeitura 
Municipal de Borborema/PB, sito a Av. Gov. Pedro Moreno Gondim, S/N - Centro - Borborema 
- PB, Tel. (83) Telefone: (083) 3360-1010, www.borborema.pb.gov.br, www.tce.pb.gov.br ou www.
portaldecompraspublicas.com.br. 

Borborema-PB, 18 de setembro de 2020. 
ROMUALDO FERNANDES NICOLAU

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

1º ADITIVO AO CONTRATO
PRIMEIRO TERMO ADITIVO DE VALOR.
REF: PREGÃO PRESENCIAL 02.2020.
TERMO DE CONTRATO: N.º 00011/2020
OBJETO: Acréscimo de 25% (vinte e cinco por cento) ao valor contratado de R$ 81.940,00 

(Oitenta e Um Mil Novecentos e Quarenta Reais), representado pelo valor de R$ 20.485,00 (Vinte 
Mil Quatrocentos e Oitenta e Cinco Reais), objetivando a : Aquisições parceladas de Medicamentos 
diversos para melhor atender as necessidades da população carente do Município

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM – RENATA CHRISTINNE FREITAS 
DE SOUZA LIMA BARBOSA. CONTRATADA: PHOSPODONT LTDA – CNPJ: 04.451.626/0001-75

JUSTIFICATIVA: Em virtude de alguns itens contratados terem se esgotados.
REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 16/09/2020
VALOR TOTAL CONTRATO MAIS ADITIVO: R$ 102.425,00 (Cento e Dois Mil Quatrocentos e 

Vinte e Cinco Reais) 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

2º ADITIVO AO CONTRATO
PRIMEIRO TERMO ADITIVO DE VALOR.
REF: PREGÃO PRESENCIAL 02.2020.
TERMO DE CONTRATO: N.º 00010/2020
OBJETO: Acréscimo de 25% (vinte e cinco por cento) ao valor contratado de R$ 73.335,00 (Seten-

ta e Três Mil Trezentos e Trinta e Cinco Reais), representado pelo valor de R$ 18.333,75 (Dezoito Mil 
Trezentos e Trinta e Três Reais e Setenta e Cinco Centavos), objetivando a : Aquisições parceladas 
de Medicamentos diversos para melhor atender as necessidades da população carente do Município

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM – RENATA CHRISTINNE FREITAS 
DE SOUZA LIMA BARBOSA. CONTRATADA: PHARMAPLUS LTDA – CNPJ: 03.817.043/0001-52

JUSTIFICATIVA: Em virtude de alguns itens contratados terem se esgotados.
REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 16/09/2020
VALOR TOTAL CONTRATO MAIS ADITIVO: R$ 91.668,75 (Noventa e Um Mil Seiscentos e 

Sessenta e Oito Reais e Setenta e Cinco Centavos) 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

2º ADITIVO AO CONTRATO
PRIMEIRO TERMO ADITIVO DE VALOR.
REF: PREGÃO PRESENCIAL 02.2020.
TERMO DE CONTRATO: N.º 00008/2020
OBJETO: Acréscimo de 25% (vinte e cinco por cento) ao valor contratado de R$ 268.974,00 

(Duzentos e Sessenta e Oito Mil Novecentos e Setenta e Quatro Reais), representado pelo valor 
de R$ 67.243,50 (Sessenta e Sete Mil Duzentos e Quarenta e Três Reais e Cinquenta Centavos), 
objetivando a : Aquisições parceladas de Medicamentos diversos para melhor atender as necessi-
dades da população carente do Município

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM – RENATA CHRISTINNE FREITAS 
DE SOUZA LIMA BARBOSA. CONTRATADA: DROGAFONTE LTDA – CNPJ: 08.778.201/0001-26

JUSTIFICATIVA: Em virtude de alguns itens contratados terem se esgotados.
REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 16/09/2020
VALOR TOTAL CONTRATO MAIS ADITIVO: R$ 336.217,50 (Trezentos e Trinta e Seis Mil 

Duzentos e Dezessete Reais e Cinquenta Centavos) 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

1º ADITIVO AO CONTRATO
PRIMEIRO TERMO ADITIVO DE VALOR.
REF: PREGÃO PRESENCIAL 02.2020.
TERMO DE CONTRATO: N.º 00006/2020
OBJETO: Acréscimo de 25% (vinte e cinco por cento) ao valor contratado de R$ 77.314,00 (Se-

tenta e Sete Mil Trezentos e Quatorze Reais), representado pelo valor de R$ 19.328,50 (Dezenove 
Mil Trezentos e Vinte e Oito Reais e Cinquenta Centavos), objetivando a : Aquisições parceladas de 
Medicamentos diversos para melhor atender as necessidades da população carente do Município

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM – RENATA CHRISTINNE FREI-
TAS DE SOUZA LIMA BARBOSA. CONTRATADA: CIRUFARMA COMERCIAL LTDA – CNPJ: 
40.787.152/0001-09

JUSTIFICATIVA: Em virtude de alguns itens contratados terem se esgotados.
REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 16/09/2020
VALOR TOTAL CONTRATO MAIS ADITIVO: R$ 96.642,50 (Noventa e Seis Mil Seiscentos e 

Quarenta e Dois Reais e Cinquenta Centavos) 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

 PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM/PB
AVISO DE ABERTURA DAS PROPOSTAS

TOMADA DE PREÇOS 01.2020
OBJETO: Contratação de empresa especializada para organização, planejamento e realização 

de Concurso Público de Provas e Títulos, para seleção de candidatos para o preenchimento das 
diversas vagas dos cargos públicos de Nível Médio e Superior da Prefeitura Municipal de Belém -PB.

EMPRESAS HABILITADAS:
EDUCA ASSESSORIA EDUCACIONAL LTDA
FUNDAÇÃO VALE DO PIAUÍ – FUNVAPI
AESST – ASSOCIAÇÃO DE ENSINO SUPERIOR SANTA TEREZINHA
Portanto, fica o dia de 23.09.2020 as 10h00min para abertura das propostas das empresas acima 

citadas e habilitadas no processo. O Processo encontra-se no endereço anteriormente informado 
a disposição dos interessados. Maiores informações poderão ser obtidas junto a CPL, no email: 
licitacaopmb2@gmail.com. Nada mais havendo a tratar, lavrou-se a presente Ata que vai assinada 
unanimemente pelos membros da CPL

Belém - PB, 18 de setembro de 2020
LUIS SEBASTIÃO ALVES
Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 014/2020 - SRP
A Prefeitura Municipal de Boqueirão – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLI-

CO e comunica aos interessados que fará realizar Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
nº. 014/2020, do tipo “menor preço”, cujo objeto é SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA 
POSSÍVEL AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS.  Data de abertura: 02/10/2020 às 14h00min (horário 
local), por meio do site https://www.comprasgovernamentais.gov.br. Informações: no endereço: Av. 
Nossa Sra. do Desterro, 1040, Bairro Novo, (Sede Provisória da CPL), no horário de expediente. 
Outras informações pelo Telefone (83) 3391-1375. E-mail: cplboqueirao@gmail.com.Edital:www.
boqueirão.pb.gov.br;ttps://www.comprasgovernamentais.gov.br/.

Boqueirão, 21 de setembro de 2020.
Crystiane Gomes Bezerra

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 013/2020
A Prefeitura Municipal de Boqueirão – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA 

PÚBLICO e comunica aos interessados que fará realizar Licitação na modalidade PREGÃO ELE-
TRÔNICO nº. 013/2020, do tipo “menor preço”, cujo objeto é AQUISIÇÃO DE INSUMOS PARA 
LABORATÓRIO.  Data de abertura: 02/10/2020 às 09h00min (horário local), por meio do site 
https://www.comprasgovernamentais.gov.br. Informações: no endereço: Av. Nossa Sra. do Desterro, 
1040, Bairro Novo, (Sede Provisória da CPL), no horário de expediente. Outras informações pelo 
Telefone (83) 3391-1375. E-mail: cplboqueirao@gmail.com.Edital:www.boqueirão.pb.gov.br;ttps://
www.comprasgovernamentais.gov.br/.

Boqueirão, 21 de setembro de 2020.
Crystiane Gomes Bezerra

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL - PB

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 00005/2020

A Prefeitura Municipal de Barra de São Miguel – PB, através do Pregoeiro abaixo transcrito, 
TORNA PÚBLICO e comunica aos interessados que fará realizar Licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRONICO nº 0005/2020, do tipo “menor preço”, cujo objeto é AQUISIÇÃO DE UMA AMBULÂN-
CIA E UM VEÍCULO TIPO PASSEIO. Data de abertura: 02/10/2020 às 10:00hr (horário local), por 
meio do site httpp://www.comprasgovernamentais.gov.br. Informações: no endereço Rua Thomaz de 
Aquino, nº 06, Centro, Barra de São Miguel – PB, horário de expediente das 08h00min às 12h00min 
e 14h00min às 18h00min. Outras informações pelo E-mail cplbarradesaomiguel@gmail.com. Edital: 
www.barradesaomiguel.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br; www.comprasgovernamentais.gov.br

Barra de São Miguel – PB 21 de setembro de 2020
ANTÔNIO AELSON CANEJO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SUPERINTENDENCIA DE TRÂNSITO E TRANSPORTES PUBLICOS DE 

CAMPINA GRANDE
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00009/2020
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Cazuza Barreto, 113 - Estação Velha - Campina Grande - PB, às 14:00 horas do dia 02 de Outubro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa 
para fornecimento de forma parcelada de Material de Informática, para atender As necessidades 
da STTP. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 
4.422/19; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(83) 33411278. E-mail: sttpcampina.licita@gmail.com. Edital: http://sttpcg.com.br/; www.tce.pb.gov.br. 

Campina Grande - PB, 16 de Setembro de 2020
ARLAN RAMOS LUCAS

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CARAÚBAS
TERMO DE RATIFICAÇÃO, HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO DO RESULTADO DO CHA-

MAMENTO PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO Nº 00001/2020
O Prefeito do Município de Caraúbas, Sr. José Silvano Fernandes da Silva, nos termos da 

legislação em vigor, RATIFICA eHOMOLOGA o resultado do CHAMAMENTO PUBLICO, para 
CREDENCIAMENTO PARA ADMINISTRAÇÃO DE VALE ALIMENTAÇÃO, ATRAVÉS DE TICKET’S, 
DE AUXÍLIO SOCIAL PARA COMPLEMENTAÇÃO ALIMENTAR DAS FAMÍLIAS SOCIALMENTE 
VULNERÁVEIS, COMO MEDIDA DE PREVENÇÃO E COMBATE AOS EFEITOS DO COVID19, 
NOS TERMOS DA LEI MUNICIPAL Nº. 381/2020. Ainda, ADJUDICA o objeto do Chamamento 
Público para Credenciamento nº. 00001/2020 em favor das empresas a seguir:

Fornecedor Descriminação Quantidade Custo 
Unitário Custo Total

PAULO CESAR MAR-
TINS DE FARIAS

Credenciamento para 
administração de vale 
alimentação, através de 
ticket’s, de auxílio social 
para complementação 
alimentar das famílias 
socialmente vulneráveis, 
como medida de pre-
venção e combate aos 
efeitos do COVID19, nos 
termos da Lei Municipal 
nº. 381/2020.

670 R$ 60,00 R$40.200,00

JOSÉ MARCONI NEVES 
PROCÓPIO

Credenciamento para 
administração de vale 
alimentação, através de 
ticket’s, de auxílio social 
para complementação 
alimentar das famílias 
socialmente vulneráveis, 
como medida de pre-
venção e combate aos 
efeitos do COVID19, nos 
termos da Lei Municipal 
nº. 381/2020.

670 R$60,00 R$40.200,00

MARIA ADEILDA DE 
OLIVEIRA

Credenciamento para 
administração de vale 
alimentação, através de 
ticket’s, de auxílio social 
para complementação 
alimentar das famílias 
socialmente vulneráveis, 
como medida de pre-
venção e combate aos 
efeitos do COVID19, nos 
termos da Lei Municipal 
nº. 381/2020.

670 R$ 60,00 R$ 
40.200,00

MARIA LUCIA DA SILVA 
MENESES

Credenciamento para 
administração de vale 
alimentação, através de 
ticket’s, de auxílio social 
para complementação 
alimentar das famílias 
socialmente vulneráveis, 
como medida de pre-
venção e combate aos 
efeitos do COVID19, nos 
termos da Lei Municipal 
nº. 381/2020.

670 R$ 60,00 40.200,00

Valor Global R$...... 160.800,00

Caraúbas (PB), 11 de agosto de 2020.
JOSÉ SILVANO FERNANDES DA SILVA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CARAUBAS

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição de Medicamentos. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 10001/2020. 

DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Caraúbas: 
01.00 FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
10.301.3011.3002 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE
211.000001 Receitas de Impostos e de Transferência de Imposto – Saúde
214.000001 Transferência de Recursos do SUS para Atenção Básica
3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO
10.301.3011.3003 MANUTENÇÃO DO PROGRAMA DE ATENÇÃO BÁSICA - PAB FIXO
211.000001 Receitas de Impostos e de Transferência de Imposto – Saúde
3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO
10.302.3002.3004 MANTER AS AÇÕES EM SAÚDE - MEDIA E ALTA COMPLEXIDADE
214.000003 Transferência de Recursos do SUS para Atenção de Média e Alta Comp
3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO
10.303.3005.2060 MANTER AS AÇÕES EM SAÚDE - FARMÁCIA BÁSICA
214.000005 Transferência de Recursos do SUS para Assistência Farmacêutica
3.3.90.30.01 MATERIAL DE CONSUMO
 VIGÊNCIA: até 31/12/2020. PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Caraúbas 

e: CT Nº 10101/2020 – 17.09.2020 – NNMED- DISTRIBUIÇÃO, IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO 
DE MEDICAMENTOS LTDA - R$ 369.230,80; CT Nº 10102/2020- 17.09.2020 –CIRURCIGA MON-
TEBELLO LTDA - R$ 166.804,90; CT Nº 10103/2020 - 17.09.20 – DIMASTER COMERCIO PRO-
DUTOS HOSPITALARES LTDA - R$ 132.427,00; CT Nº 10104/2020- 17.09.2020- EXEMPLARMED 
COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA – R$ 13.284,00; CT Nº 10105/2020- REALMED 
DISTRIBUIDORA LTDA- EPP – R$ 18.354,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITEGI

 EXTRATO DE 5.º TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 00034/2019
OBJETO: Execução dos serviços de Construção de PASSAGEM MOLHADA no SITIO JACÚ 

- Zona Rural do Município de Cuitegi/PB, objeto do Contrato nº CT 1045633-17. FUNDAMENTO 
LEGAL: Art. 57 – Lei Federal 8.666/93 - CLÁUSULA SÉTIMA - DOS PRAZOS – Contrato nº 
00034/2019 - Tomada de Preços nº 00001/2019. VIGÊNCIA: 03 (três) meses de 17/09/2020 até 
17/12/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cuitegi e PLANENG ENGENHARIA 
LTDA - ME. DATA DE ASSINATURAS: 16/09/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITEGI

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2020

OBJETO: Contratação de empresa do ramo da construção civil destinada a execução dos 
serviços de CONCLUSÃO da construção de 01 (uma) CRECHE CONVENCIONAL – PROJETO 
PROINFÂNCIA TIPO 2, localizada na cidade de Cuitegi/PB. LICITANTES INABILITADOS por não 
atenderem aos itens: NCE CONSTRUCAO E IMPERMEABILIZACAO EIRELI, (7.5.1. c/c com o 
item 7.6.); GJT SERVICOS & LOCACAO EIRELI (7.5.1. c/c com o item 7.6.; 8.2.7.; 8.2.12.). LICI-
TANTE HABILITADO: CONSTRUTORA IMPERIAL EIRELI. Dos atos decorrentes do procedimento 
licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. 
Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos 
envelopes Proposta de Preços será realizada as 09:00 horas do dia 30/09/2020, no mesmo local 
da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de 
Licitação, Rua Nossa Senhora do Rosário, 35 - Centro - Cuitegi - PB, no horário das 08h00min às 
12h00min dos dias úteis. Telefone: (83) (083) 3502-1143. Email: cuitegilicitacoes@hotmail.com. 

Cuitegi - PB, 21 de Setembro de 2020. 
CLÁUDIA DOS SANTOS RIBEIRO

Presidente

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00009/2020

OBJETO: Contratação de empresa do ramo da construção civil, destinada a execução dos 
serviços de REFORMA e AMPLIAÇÃO do MERCADO PÚBLICO de Cacimba de Dentro/PB. 
LICITANTES INABILITADOS por não atenderem aos itens:  MORAIS EMPREENDIMENTOS E 
SERVICOS DE ENGENHARIA LTDA (8.2.9.); BSR CONSTRUTORA E LOCADORA EIRELI (8.3.1. 
c/c 6.7.1. c/c 6.8.1.). LICITANTES HABILITADOS: CONSTRUTORA F. OLIVEIRA EIRELI; CP2 
CONSTRUCOES, SERVICOS E LOCACOES EIRELI; FM SERVICOS LTDA; GUSTAVO ULISSES 
DA LUZ BARROS e SEVERINO OLEGARIO DA SILVA NETO - ME. Dos atos decorrentes do pro-
cedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas 
alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a sessão pública para 
abertura dos envelopes Proposta de Preços será realizada no mesmo local da primeira reunião e 
ocorrerá as 09:00 horas do dia 30 de Setembro de 2020. Maiores informações poderão ser obtidas 
junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Capitão Pedro Moreira, 15 - Centro - Cacimba de 
Dentro - PB, no horário das 08h00min às 12h00min dos dias úteis. Telefone: (83) 33791045. Email: 
cplcacimbadedentro@hotmail.com. 

CACIMBA DE DENTRO - PB, 21 de Setembro de 2020. 
GLÁUCIA KALINE ALVES DA FONSECA CARVALHO

Presidente da Comissão.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMIÃO 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa do ramo de construção civil para executar a obra de im-

plantação de pavimentação em vias públicas urbanas no Município de Damião. FUNDAMENTO 
LEGAL: Tomada de Preços nº 00005/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de 
Damião:08.00 – SECRETARIA DE INFRA ESTRUTURA – 15.451.2001.1042. ELEMENTO DE 
DESPESA:4.4.90.51.01 – OBRAS E INSTALAÇÕES. VIGÊNCIA: até 21/01/2021. PARTES CON-
TRATANTES: Prefeitura Municipal de Damião e: CT Nº 00082/2020 - 21.09.20 - CONSTRUTORA 
F. OLIVEIRA EIRELI - R$ 216.428,44.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMIÃO 

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado o 
parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00005/2020, que objetiva: Contra-
tação de empresa do ramo de construção civil para executar a obra de implantação de pavimentação 
em vias públicas urbanas no Município de Damião; HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: CONSTRUTORA F. OLIVEIRA EIRELI - R$ 216.428,44.

Damião - PB, 18 de Setembro de 2020
LUCILDO FERNANDES DE OLIVEIRA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

 AVISO DE CANCELAMENTO
CHAMADA PÚBLICA Nº 00002/2020

A Comissão Permanente de Licitação comunica o cancelamento da sessão pública das 09:00 hs 
do dia 23 de Setembro de 2020, destinada ao recebimento dos projetos de vendas e documentação 
relativos a Chamada Pública nº 00002/2020, que objetiva: Aquisição de Gêneros Alimentícios da 
Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural, destinado ao atendimento do Programa de 
Alimentação Escolar. Justificativa: RAZÕES DE INTERESSE PÚBLICO, PARA CORREÇÕES NOS 
QUANTITATIVOS DO EDITAL. Informações: no horário das 07:30 as 11:30 horas dos dias úteis, no 
seguinte endereço - Avenida Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Ines - PB. Telefone: (083) 
33771058. E-mail: licitacao@pmdonaines.pb.gov.br. 

Dona Ines - PB, 21 de Setembro de 2020
MARIA GORETE DA SILVA
Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS 

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição parcelada de pedras (paralelepípedos e meio fio), destinados à pavimentação 

de ruas. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00038/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios 
do Município de Dona Ines:10.100 – SECRETARIA DE INFRA ESTRUTURA E MEIO AMBIENTE– 
15.452.1001.2027/26.782.2023.2031.ELEMENTO DE DESPESA 3390.30.99 – MATERIAL DE 
CONSUMO. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Dona Inês e: CT Nº 00109/2020 - 16.09.20 - JOÃO BATISTA SOARES 
DOS SANTOS - R$ 151.568,70.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS 

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00038/2020

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00038/2020, que objetiva: Aquisição parcelada de 
pedras (paralelepípedos e meio fio), destinados à pavimentação de ruas; HOMOLOGO o correspon-
dente procedimento licitatório em favor de: JOÃO BATISTA SOARES DOS SANTOS - R$ 151.568,70.

Dona Ines - PB, 16 de Setembro de 2020
JOÃO IDALINO DA SILVA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DUAS ESTRADAS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua do 
Comercio, 23 - Centro - Duas Estradas - PB, às 09:00 horas do dia 13 de Outubro de 2020, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de serviços especializados 
(complexidade comum à área de atuação) na Área de Engenharia Civil, para prestação de serviços: 
de consultoria, de gerenciamento de convênios, de análises de documentações licitatórias, de 
acompanhamentos e fiscalizações de obras realizadas com recursos federais. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal 
nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e legislação pertinente, consideradas as alterações pos-
teriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no 
endereço supracitado. Telefone: (083) 991765042 WHATSAPP. E-mail: prefeituradeduasestradas.
pb@gmail.com. Edital: http://duasestradas.pb.gov.br/; www.tce.pb.gov.br. 

Duas Estradas - PB, 21 de Setembro de 2020
ERIVELTO DA SILVA FERNANDES

Pregoeiro Oficial 
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DUAS ESTRADAS 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00004/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua do Comercio, 23 - Centro - Duas Estradas - PB, às 09:00 horas do dia 16 de Outubro de 
2020, por meio do site http://bnc.org.br/sistema/, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo 
menor preço, para: Aquisição(ões) de Veículo(s) Novo [veículo a motor de propulsão antes de seu 
registro e licenciamento fornecido pelo próprio Fabricante e/ou Concessionária autorizada] do 
tipo: AMBULÂNCIA do TIPO A – DE SIMPLES REMOÇÃO, conforme discriminação pertinente no 
Instrumento Convocatório, destinado ao Fundo Municipal de Saúde CNPJ n 11.814.527/0001–76 
deste município, em conformidade a PROPOSTA DE AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO/MATE-
RIAL PERMANENTE Número DA PROPOSTA: 11814.527000/1200–05. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal 
nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 10024/19; e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 
as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 991765042 WHATSAPP. 
E-mail: prefeituradeduasestradas.pb@gmail.com. Edital: http://duasestradas.pb.gov.br/; www.tce.
pb.gov.br; http://bnc.org.br/sistema/. 

Duas Estradas - PB, 21 de Setembro de 2020
ERIVELTO DA SILVA FERNANDES

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA 

EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE PAVIMENTA-

ÇÃO DE AVENIDA NA VILA OLÍMPICA DE ESPERANÇA/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Concorrência 
nº 00001/2020. ADITAMENTO: Dar continuidade a execução do objeto contratado. PARTES CON-
TRATANTES: Prefeitura Municipal de Esperança e: CT Nº 00127/2020 - Catao Bongiovi Comercio 
e Servicos Eireli - 1º Aditivo - prorroga o prazo por mais 3 meses. ASSINATURA: 18.09.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00026/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua Antenor Navarro, 837 - Centro - Esperança - PB, às 09h00min do dia 02 de Outubro de 
2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada 
de hortifrutigranjeiros, mediante requisição periódica, para atender as necessidades das diversas 
Secretarias deste Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Federal nº 1.459/07; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das 
referidas normas. Informações: no horário das 08h00min Às 12h00min dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (83) 3361–3801. E-mail: cpl@esperanca.pb.gov.br. Edital: www.tce.pb.gov.br. 

Esperança - PB, 18 de Setembro de 2020
JUVENCIO RODRIGUES NETO

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

 EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: Aquisição parcelada de medicamentos destinado a Farmácia Basica, Hospital Municipal 

e Samu deste municipio. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00013/2020. ADITAMENTO: 
Ajuste no quantitativo para adequação à demanda. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal 
de Esperança e: CT Nº 00055/2020 - Nnmed Distribuição Imp. e Export. de Medicamentos Ltda - 
EPP - 1º Aditivo - redução de R$ 6.591,00. ASSINATURA: 04.09.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

 
EXTRATO DE ADITIVO

OBJETO: Aquisição parcelada de psicotropicos destinado a Farmacia Basica deste municipio. 
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00014/2020. ADITAMENTO: Ajuste no quantitativo 
para adequação à demanda. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Esperança e: 
CT Nº 00065/2020 - Nnmed Distribuição Imp. e Export. de Medicamentos Ltda - EPP - 1º Aditivo - 
redução de R$ 7.695,00. ASSINATURA: 04.09.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE GADO BRAVO 

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00017/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00017/2020, que objetiva: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA O FORNECIMENTO PARCELADO DE PEÇAS E ACESSÓRIOS, DESTINADOS 
A MANUTENÇÃO DA FROTA DE TRATORES E MAQUINAS PESADAS DO MUNICÍPIO; HOMO-
LOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: SEMEA COMERCIO DE PECAS E 
SERVICOS PARA AUTOS LTDA - R$ 98.100,00.

Gado Bravo - PB, 15 de Setembro de 2020
PAULO ALVES MONTEIRO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE SAÚDE

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 12.638/2020 – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10.054/2020
DATA DE ABERTURA: 05/10/2020 – ÀS: 08:30hs.
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO 

MÉDICO HOSPITALAR DO TIPO “POLIGRAFO” PARA O HOSPITAL MUNICIPAL SANTA ISABEL.
A Secretaria de Saúde do Município de João Pessoa, através de seu Pregoeiro, Sr. Everaldo 

Francisco da Silva Junior, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará licitação na 
modalidade Pregão Eletrônica, sob o critério do menor preço por lote. O Edital ficará à disposição 
dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, no site www.licitacoes-e.com.br, 
sob o número da chave 836028, e no site https://transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/#/licitacoes. 
Consultas com o Pregoeiro e sua equipe de apoio na sala da Comissão Setorial de Licitação, no 
HORÁRIO de 08:00h às 12:00 e das 13:00h às 17:00h, pelo Fone: 83. 3214-7937, ou pelo e-mail 
cel.smsjp@gmail.com. Fonte de Recurso: ORDINÁRIOS/SUS. Fundamentação legal: Lei Federal 
nº 10.520/2002, Decreto Federal nº 10.024/2019, Decreto Municipal nº 4.985/2003, 5.716/2006 e 
7.884/2013, e subsidiariamente pela Lei Federal nº 8.666/1993.

João Pessoa, 21 de Setembro de 2020. 
Everaldo Francisco da Silva Junior

Pregoeiro da CSL

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE SUSPENSÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 04-041/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 2020/024210.
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE PRO-

TEÇÃO E SEGURANÇA, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS/ORGÃOS 
DEMANDANTES, CONFORME CONDIÇÕES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL E 
SEUS ANEXOS.

A Prefeitura Municipal de João Pessoa através do Pregoeiro Oficial, torna público que, devido a 
questionamentos encaminhado no tocante as especificações constantes no Termo de Referência 
anexo I do edital, mais especificamente do item 21 “Colete Balístico”, fica SUSPENSA, ‘sine die”, 
a referida licitação marcada para o dia 18/09/2020 às 09hs00min (horário de Brasília), devendo 
oportunamente ser fixada nova data.

João Pessoa, 18 de setembro de 2020.
Dalpes Silveira de Souza

Pregoeiro Oficial
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PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

   AVISO DE LICITAÇÃO  DESERTA     
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 07.005/2020

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 4024/2019 da SEINFRA.
OBJETO: Sistema de Registro de Preços para Aquisição de Cimento Portland CP II-32 em Sacos 

de 50 Kg, Agregados de Natureza Granítico (Cascalhinho, Brita, Pó de Pedra, Pedra Rachão e Areia 
Lavada de Rio Doce e, Tijolos Cerâmicos de 8 Furos)   destinados aos Serviços de Recuperação 
de Pavimentos das Ruas da Cidade, Manutenção de Galerias Pluviais e  Próprios Municipais 
executados Pela SEINFRA/PMJP.

A Prefeitura Municipal de João Pessoa (Secretaria de Infra Estrutura – SEINFRA), através da sua 
Pregoeira e Equipe de Apoio, designada pela Portaria nº. 468 datada de 19/06/2020 torna público, 
para conhecimento dos interessados, que o certame acima referenciado deflagrou-se DESERTO, 
ante a ausência de licitantes na Sessão Pública.

João Pessoa, 21 de setembro de 2020.
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO E CULTURA

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO Nº. 2020/041648/SEDEC ADESÃO 09004/2020 À ATA DE REGISTRO DE PRE-

ÇOS Nº. 9/2019 VINCULADA AO PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 11/2019 do Fundo Nacional de 
Educação- FNDE

Objeto: AQUISIÇÃO DE ÔNIBUS URBANOS ESCOLARES ACESSÍVEIS.
Com base nas informações constantes do Processo em referência e no Parecer emitido pela 

Procuradoria Setorial da SEDEC, bem como em cumprimento aos termos do art. 43, VI, da Lei 
8.666/93 e alterações posteriores, HOMOLOGO a adesão à Ata de Registro de Preços nº. 09/2019, 
vinculada ao Pregão Eletrônico nº. 11/2019 do Fundo Nacional de Educação- FNDE, para aquisi-
ção de ônibus urbanos escolares acessíveis, em favor da empresa SAN MARINO ÔNIBUS LTDA, 
inscrita no CNPJ sob o nº. 93.785.822/0001-06, no valor global de R$ 1.758.000,00 (Um milhão, 
setecentos e cinquenta e oito mil reais), com fulcro no art. 8º do Decreto Federal nº. 7.892/2013, 
Decretos Municipais nº. 7.884/2013 e nº 9.280/2019 e na Lei 8.666/93.

João Pessoa, 21 de setembro de 2020.
Gilberto Cruz de Araújo

Secretário da Educação e Cultura

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº. 09064/2020
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 09041/2020 PROCESSO ADM. Nº. 2020/033390
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO E INSTALAÇÃO DE LOUSA 

DE VIDRO TEMPERADO, EM ATENDIMENTO ÀS NECESSIDADES DAS UNIDADES DE ENSINO 
DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA DO MUNICÍPIO DE JOÃO PESSOA.

O Secretário de Educação do Município de João Pessoa, de acordo com as atribuições que 
lhes foram conferidas, em conformidade com o resultado do Pregão Eletrônico N. º 09041/2020, 
devidamente homologado, RESOLVE, nos termos da Lei nº. 8.666/93, do Decreto nº. 3.931/2011, 
do Decreto Municipal nº. 7.884/2013, do Decreto Municipal nº. 9.280/2019 e das demais normas 
legais aplicáveis, tornar público o Extrato da ATA DE REGISTRO DE PREÇOS do presente Pregão:

EMPRESA: FFN FORNAZARI ME CNPJ: 13.104.805/0001-27 FONE/FAX: (14) 3664-3195 END.: 
AVENIDA COMENDADOR JOSÉ MARIA DE ALMEIDA PRADO, Nº. 757, BAIRRO DISTRITO INDUS-
TRIAL- MUNICÍPIO DE ITAPUÍ, SÃO PAULO/SP. CEP: 17.230-000 EMAIL: ffnfornazari@hotmail.com

ITEM UNID. PRODUTO / 
DISCRIMINAÇÃO QUANT. VL. UNIT. VALOR TOTAL MARCA

01 Unid

F O R N E C I M E N TO 
E INSTALAÇÃO DE 
LOUSA DE VIDRO 
(AMPLA CONCOR-
RÊNCIA)

962

R$ 860,00
(Oitocentos 
e sessenta 

reais).

R$ 827.320,00
(Oitocentos e 
vinte e sete 

mil, trezentos e 
vinte reais).

ENGEFLEX

02 Unid

F O R N E C I M E N TO 
E INSTALAÇÃO DE 
LOUSA DE VIDRO 
(COTA RESERVADA)

51

R$ 860,00
(Oitocentos 
e sessenta 

reais).

R$ 43.860,00
(Quarenta 
e três mil, 

oitocentos e 
sessenta reais).

ENGEFLEX

Valor Total: R$ 871.180,00 (Oitocentos e setenta e um mil, cento e oitenta reais).
        

João Pessoa, 18 de setembro de 2020..
Gilberto Cruz de Araújo

Secretário de Educação e Cultura. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO

AVISO DE INTERPOSIÇÃO DE RECURSO
FASE DE JULGAMENTO DE HABILITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 33008/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DA OBRA DO PARQUE LINEAR 
NAS 3 (TRÊS) RUAS NOS BANCÁRIOS NA CIDADE DE JOÃO PESSOA. A Prefeitura Municipal 
de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação da SEPLAN, constituída através do 
Decreto nº 9532/2020, comunica aos interessados que as empresas CONSTRUMAIA ENGENHARIA 
E PROJETOS EIRELI e VIRTUAL ENGENHARIA LTDA, interpuseram recursos Administrativos 
processos n.º 2020/075786 e 2020/075614 respectivamente, ambos no dia 18/09/2020, contra o 
resultado do julgamento da Habilitação. Ficam franqueadas vistas ao processo. 

João Pessoa 21 de setembro de 2020.
Eduardo Henrique Marinho Alves

Presidente da Comissão Especial de Licitação – SEPLAN

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 04.058/2020

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 5.000 (CINCO MIL) 
CESTAS BASICAS, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE DESENVOL-
VIMENTO SOCIAL - SEDES, CONFORME CONDIÇÕES E EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO 
EDITAL E SEUS ANEXOS.

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 2020/068024 da SEDES.
DATA DA SESSÃO: 02/10/2020
Horário da Abertura das Propostas: 09h:00min. 
Local: www.comprasgovernamentais.gov.br
Nº da UASG: 982051
Fonte de Recurso: (1001 – Recurso Ordinário)
Edital: www.comprasgovernamentais.gov.br / www.transparencia.joaopessoa.pb.gov.br/licitacoes

João Pessoa, 21 de setembro de 2020.
Dalpes Silveira de Souza

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA DE DENTRO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO – CPL

Processo Administrativonº 021/2020
Tomada de Preços nº 04.004/2020

Avisodo Julgamento e Resultadoda Aberturadas Propostas de Preços
A Prefeitura Municipal de Lagoa de Dentro - PB, por meio da CPL, no uso de suas atribuições 

legais,torna público o RESULTADO da abertura daspropostas de preços, da licitação em epígrafe:

COLOCAÇÃO EMPRESA CNPJ VALOR DA 
PROPOSTA R$

1º colocado AGRESTE CONSTRUTORA E 
COMÉRCIO LTDA 12.072.392/0001-83 48.035,16

2º colocado R F SERVIÇOS DE CONSTRU-
ÇÃO CIVIL EIRELI 29.878.872/0001-39 48.302,77

3º colocado L A ENGENHARIA E LOCAÇÕES 24.621.931/0001-75 52.933,82

Nestes termosdeclaramos a empresa 1ª colocada, comovencedora da licitação. Ficando ciente 
e notificado, do presente resultado a quem interessar possa.Fica aberto o prazo para interposição 
de recursos administrativos, nos termos do art. 109, I, “b”, da Lei nº 8.666/93, combinado com §5º 
do referido artigo, ficando os autos desde já disponíveis aos interessados para vistas junto a CPL.
Não havendo interesse das empresas em interpor recurso, solicita-se que seja protocolado o res-
pectivo Termo de Renúncia.Maiores informações na sala da CPLno horário de expediente normal de 
08:00 as 13:00 horas ou através do e-maillicitacao@lagoadedentro.pb.gov.br (preferencialmente).

Lagoa de Dentro - PB, 11 de setembro de 2020.
Jaqueline Soares Pinto

Presidenta da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE MALTA
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇAO

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 2020.180/2020

TOMADA DE PREÇOS Nº 009/2020
OBJETIVO: Contratação dos serviços de obras para reforma da praça Francisco Marques de 

Sousa localizado no centro de Malta, CT. Nº. 1063817-55 conforme edital e seus anexos.
Reunião: Será às 08:00h do dia 07 de Outubro de 2020 na sala da CPL, informação no endereço 

sala da CPL, Rua Manoel Marques nº 67, centro de 07 as 12:00h, no e-mail diariopmm@gmail.com 
site do http://malta.pb.gov.br   http://www.tce.pb.gov.br,

Malta-PB, 18 de setembro de 2020
RICARDO DE SOUSA NASCIMENTO

Presidente /PMM

PREFEITURA MUNICIPAL DE MAMANGUAPE
RESULTADO FINAL DO JULGAMENTO DAS PROPOSTAS, CONVOCAÇÃO NEGOCIAÇÃO 

DE PREÇO.
PREGÃO PRESENCIAL: 019/2020.

A Pregoeira da PREFEITURA MUNICIPAL DE MAMANGUAPE no uso de suas atribuições Torna 
Público para o conhecimento da população de Mamanguape e para quem interessar possa que o 
resultado da análise dos envelopes de habilitação das empresas participantes, tendo como objetivo: 
AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO ESCOLAR CONSTITUÍDO DE CONJUNTO ALUNO E CONJUNTO 
PROFESSOR PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCA-
ÇÃO EM SUAS UNIDADES EDUCACIONAIS VINCULADAS À PREFEITURA DE MAMANGUAPE 
– PB, após análise do setor responsável obteve-se o seguinte resultado a empresa APFORM 
INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MÓVEIS LTDA - CNPJ: 06.198.597/0001-07 teve os itens 03,04 
e 05 considerados DESCLASSIFICADOS, por não atender as exigências do edital. Ato contínuo, 
CONVOCAR, as empresas 3G SERVIÇOS E COMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS - ME - CNPJ: 
33.705.574/0001-14; CARLOS ALBERTO FERNANDES DE QUEIROGA - CNPJ: 70.114.780/0001-
86; GLOBAL SOLUÇÕES EMPRESARIAIS LTDA - CNPJ: 08.493.422/0001-58; KV BEZERRA - ME 
- CNPJ: 05.587.629/0001-01; NOVA CONQUISTA COMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS LTDA - CNPJ: 
14.209.485/0001-32. Para negociação de preço dos itens considerados desclassificados, em reunião 
que ocorrerá na CPL no dia 25 de Setembro de 2020 às 09:00, tudo com esteio no item VII subitem 
1.6 alínea e) do edital. Maiores informações na COPELI no endereço acima descrito, no horário de 
expediente normal de 08:00 as 12:00 Horas.

Mamanguape, 21 de setembro de 2020.
Marília Magdala Toscano Máximo

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MAMANGUAPE

RESULTADO DO JULGAMENTO RECURSO ADMINISTRATIVO
Pregão Presencialn.º019/2020

OBJETO: AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO ESCOLAR CONSTITUÍDO DE CONJUNTO ALUNO E 
CONJUNTO PROFESSOR PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL 
DE EDUCAÇÃO EM SUAS UNIDADES EDUCACIONAIS VINCULADAS À PREFEITURA DE 
MAMANGUAPE – PB.

A Pregoeira no uso de suas atribuições Torna Público para o conhecimento da população de 
MAMANGUAPE e demais interessadosque após análise doRecurso Administrativo interposto pela 
empresa NOVA CONQUISTA COMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS LTDA - CNPJ: 14.209.485/0001-32e 
3G SERVIÇOS E COMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS - ME - CNPJ: 33.705.574/0001-14,DECIDE. 
JULGAR pelo conhecimento e no mérito ePROVIMENTO dos pedidos, para DESCLASSIFICAR 
os itens 3,4 e 5, da empresa APFORM INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MÓVEIS LTDA - CNPJ: 
06.198.597/0001-07. Ficam franqueadas vistas ao processo e o conteúdo encontra-se disponível 
no site www.mamanguape.pb.gov.br.

Mamanguape,26 de Agostode 2020.
Maria Eunice do Nascimento Pessoa

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI
 AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO Nº 004/2020
OBJETO: aquisição parcelada de material médico destinados ao abastecimento das unidades 

de saúde
A PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI, torna público que a Abertura das propostas e sessão 

pública do Pregão Eletrônico 004/2020 que aconteceria no dia 22 de setembro de 2020 as 09h10min 
ocorrerá no dia 02/10/2020 as 08h10min. MOTIVO DO ADIAMENTO: Melhor adequação do edital 
aos objetivos da licitação. O novo edital e seus anexos poderão ser obtidos nos seguintes endereços: 
www.portaldecompraspublicas.com.br e http://www.mari.pb.gov.br/licitacoes/. Demais informações 
pelo e-mail; cpl.mari.2017@gmail.com, ou na CPL no endereço, Rua Antônio de Luna Freire, 146 – 
Centro – Mari-Pb, no horário de expediente normal de 08h00min as 12h00min.

Mari, 21 de setembro de 2020.
Joao Acássio Nascimento de Oliveira 

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARIZÓPOLIS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00028/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Vicente de Almeida, SN - Edilson Alves - Marizopolis - PB, às 08:00 horas do dia 05 de outubro 
de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, restrita à participação de 
Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, visando formar Sistema de Registro 
de Preços para contratações futuras, para: Fornecimento parcelado e diário de Gêneros alimentícios 
destinado a diversas secretarias do município de Marizópolis/PB. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; 
Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 009/15; Decreto Municipal nº 058/04; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 35441050. E-mail: 
licitacaomz@gmail.com. Edital: http://www.marizopolis.pb.gov.br/; www.tce.pb.gov.br.

Marizopolis - PB, 21 de setembro de 2020
FRANCISCO MURILO ALVINO DE ALMEIDA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE REMÍGIO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00006/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Avenida Joaquim Cavalcante de Morais, 96 - Centro - Remígio - PB, às 09:01 horas do dia 28 de 
Setembro de 2020, por meio do site www.portaldecompraspublicas.com.br, licitação modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: FORNECIMENTO DE MEDICAMENTOS PARA 
SUPRIR AS NECESSIDADES JUNTO AO ENFRENTAMENTO DO COVID–19 DO MUNICÍPIO DE 
REMÍGIO. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 
10.024/19; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas; 
e ainda, especialmente, a Lei Federal nº 13.979/20, alterada. Informações: no horário das 08:00 
as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 33641631. E-mail: LICI-
TACOESREMIGIO@GMAIL.COM . Edital: WWW.REMIGIO.PB.GOV.BR; www.tce.pb.gov.br; www.
portaldecompraspublicas.com.br. 

Remígio - PB, 21 de Setembro de 2020
ALEXANDRE GONÇALVES DIAS

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
TERMO DE RATIFICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 007/2020
Torna-se público para conhecimento dos interessados, que RATIFICO e HOMOLOGO a DIS-

PENSA DE LICITAÇÃO N.º 007/2020, com base no Parecer da Procuradoria Jurídica do Município e 
outras informações que constam dos autos, fundamentado no Art. 24, Inciso IV, da Lei n.º 8.666/93 
e alterações posteriores, em favor da empresa DI DINAH COMÉRCIO DE ROUPAS EIRELI, CNPJ 
nº 35.496.595/0001-00.

OBJETO: Aquisição de materiais de proteção, para funcionários das Secretarias de Saúde e Ação 
Social que prestam serviços no combate a pandemia da Covid-19 e funcionários da Secretaria de 
Infraestrutura que atuam da limpeza urbana no Município de Riachão do Bacamarte.

VALOR TOTAL: R$ 122.878,00 (Cento e vinte e dois mil oitocentos e setenta e oito reais).
FONTES DE RECURSOS: FMS, FUS, EPIS, FPM, ICMS, DIVERSOS e Transferências do 

Governo Federal e do Governo Estadual.
Riachão do Bacamarte(PB), 14 de setembro de 2020

ERIVALDO GUEDES AMARAL
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
TERMO DE RATIFICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 008/2020
Torna-se público para conhecimento dos interessados, que RATIFICO e HOMOLOGO a DIS-

PENSA DE LICITAÇÃO N.º 008/2020, com base no Parecer da Procuradoria Jurídica do Município 
e outras informações que constam dos autos, fundamentado no Art. 24, Inciso II, da Lei n.º 8.666/93 
e alterações posteriores, em favor da empresa CONEXÃOPB COMÉRCIO DE PRODUTOS DE 
INFORMÁTICA LTDA - EPP, CNPJ nº 07.030.427/0001-81.

OBJETO: Aquisição de móveis e equipamentos de informática, para equipar o Centro de Aten-
dimento aos pacientes com Covid-19 do Município de Riachão do Bacamarte.

VALOR TOTAL: R$ 17.495,00 (Dezessete mil quatrocentos e noventa e cinco reais).
FONTES DE RECURSOS: FMS, FUS e Transferências do Governo Federal.

Riachão do Bacamarte(PB), 16 de setembro de 2020.   
ERIVALDO GUEDES AMARAL

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO N.º 33/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 007/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
CONTRATADA: DI DINAH COMÉRCIO DE ROUPAS EIRELI, CNPJ nº 35.496.595/0001-00.
OBJETO: Aquisição de materiais de proteção, para funcionários da Secretaria de Saúde que 

prestam serviços no combate a pandemia da Covid-19 e funcionários da Secretaria de Infraestrutura 
que atuam da limpeza urbana no Município de Riachão do Bacamarte.

VALOR TOTAL: R$ 122.878,00 (Cento e vinte e dois mil oitocentos e setenta e oito reais).
FONTES DE RECURSOS: FMS, FUS, EPIS, FPM, ICMS, DIVERSOS e Transferências do 

VIGÊNCIA: 60 dias.
Riachão do Bacamarte(PB), 14 de setembro de 2020.

ERIVALDO GUEDES AMARAL
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO N.º 34/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 008/2020
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE
CONTRATADA: CONEXÃOPB COMÉRCIO DE PRODUTOS DE INFORMÁTICA LTDA - EPP, 

CNPJ nº 07.030.427/0001-81.
OBJETO: Aquisição de móveis e equipamentos de informática, para equipar o Centro de Aten-

dimento aos pacientes com Covid-19 do Município de Riachão do Bacamarte.
VALOR TOTAL: R$ 17.495,00 (Dezessete mil quatrocentos e noventa e cinco reais).
FONTES DE RECURSOS: PSF, FMS e FUS.
VIGÊNCIA: 60 dias.

Riachão do Bacamarte(PB), 16 de setembro de 2020.
ERIVALDO GUEDES AMARAL

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRARIA 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de empresa do ramo pertinente para executar serviços na Implantação 
de Pavimentação no Município de Serraria – PB, conforme Convênio 891526/2019/ MDR/CAIXA. 
FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00004/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Muni-
cípio de Serraria/Contrato de Repasse nº 891526/2019/ MDR/CAIXA, através da Caixa Econômica 
Federal: 4490.5199 – Obras e Instalações. VIGÊNCIA: 7 (sete) meses. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Serraria e: CT Nº 00044/2020 - 17.09.20 - AGRESTE CONSTRUTORA E 
COMERCIO LTDA - R$ 521.205,81.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

PRIMEIRO ADITIVO DE PRAZO
CONTRATO N° 00184/2019
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE
CONTRATADO:  TALITO ROSSI ANACLETO E ANDRADE ME, CNPJ nº 06.203.898/0001-81.
OBJETO: AQUISIÇÃO PARCELADA DE MATERIAIS GRÁFICOS DIVERSOS PARA ATENDER 

AS NEXESSIDADES DAS DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICIPIO DE SÃO JOÃO DO RIO 
DO PEIXE-PB, EXCETO SECRETARIA DE EDUCAÇÃO.

FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: ART. 57, INCISO IV E O ART. 65 § 1° E 2° DA LEI FEDERAL N° 
8666/93, ATUALIZADA.

DATA ASSINATURA CONTRATO: 11 DE SETEMBRO DE 2019
DATA DO ADITIVO: 11 DE SETEMBRO DE 2020

São João do Rio do Peixe - PB, 11 deSetembro de 2019
JOSÉ AIRTON PIRES DE SOUSA

Prefeito

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00019/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Orcine Fernandes, S/Nº - Centro - Sapé - PB, às 09:00 horas do dia 06 de Outubro de 2020, licita-
ção modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Serviços de aplicação de forro de 
PVC e forro e divisórias de gesso em prédios públicos – com fornecimento do material. Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a 
Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 2.051/05; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 8146–1430. E-
-mail: cplsape1@gmail.com. Edital: www.sape.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

Sapé - PB, 21 de Setembro de 2020
MARCELO DE SOUZA PEREIRA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO UMBUZEIRO

 AVISO DE ABERTURA DE PRAZO PARA CONTRARRAZÕES TOMADA DE PREÇOS 
Nº 00002/2020

A Comissão Permanente de Licitação, da Prefeitura Municipal de São Sebastião do Umbuzeiro - 
PB, INFORMA ao público em geral, em especial às empresas participantes da licitação em epígrafe, 
cujo objeto consiste em: Contratação de empresa especializada para execução dos serviços de 
coleta e transporte de resíduos sólidos domiciliares e comerciais, bem como a prestação dos serviços 
de varrição, capinagem e pintura de meio fio no Município de São Sebastião do Umbuzeiro – PB, 
conforme Projeto Básico de Engenharia, QUE, a empresa: SETHA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
LTDA – EPP - CNPJ: 24.064.804/0001-12, apresentou recurso administrativo contra decisão desta 
Comissão em julgar VENCEDORA a empresa: E & G LOCACOES E EMPREENDIMENTOS EIRE-
LI - CNPJ: 30.418.934/0001-09–Proposta no Valor R$ 682.094,82 conforme segue classificação:

Participantes Vl. Total Class. 

E & G LOCACOES E EMPREENDIMENTOS EIRELI 682.094,82 1

SETHA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA – EPP 789.266,90 2

CONSTRUTORA SUASSUNA & MARTINS LTDA 830.791,06 3

P G CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI 897.290,49 4

CONSTRUTORA FERREIRA LTDA 968.800,93 5

EMS SERVICOS EIRELI 998.318,94 6

PLANALTO PAJEU EMPREENDIMENTOS LTDA 1.180.889,68 7

ULTRA SERV TERCEIRIZACOES EM SERV. E MAO DE OBRA EIRELI 1.250.555,50 8

F.COSTA CONSTRUCOES, SERVICOS E LOCACOES EIRELI 1.315.546,94 9

Informamos ainda, que a partir da publicidade deste comunicado inicia-se o prazo de 05 (cinco) 
dias úteis para as contrarrazões do recurso, pelas empresas interessadas, com fulcro no § 3º do 
art.109, I, da Lei 8.666/1993. O inteiro teor do termo recursal encontra-se disponível com a CPL. 
Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Frei 
Fernando, S/N - Centro - São Sebastião do Umbuzeiro - PB, no horário das 08:00 as 13:00 horas 
dos dias úteis. Telefone: (083) 33041222. E-mail: licitacao@ssdoumbuzeiro.pb.gov.br. 

São Sebastião do Umbuzeiro - PB, 21 de setembro de 2020
LEANDRO AUGUSTO ALVES SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00028/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
RUA VIRGÍNIO VELOSO BORGES, S/N - LOTEAMENTO JARDIM MIRITÂNIA, CENTRO, SANTA 
RITA, PB - CEP 58300-270, às 08:00 horas do dia 08 de Outubrode 2020, por meio do site www.
licitacoes-e.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM MINISTRAR CURSO ONLINE DE PÓS-GRADUAÇÃO 
EM GESTÃO DE SAÚDE PÚBLICA, VISANDO A QUALIFICAÇÃO DOS SERVIDORES DA 
SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE SANTA RITA/PB.. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; 
Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; Decreto Federal n° 10.024 de 20 de 
setembro de 2019, e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
E-mail: pmsrpregaoeletronico@gmail. com. Edital: https://licitacoes.santarita.pb.gov.br/categoria/
editais;www.tce.pb.gov.br;www.licitacoes-e.com.br. 

Santa Rita - PB, 21 de setembro de 2020
MARIA NEUMA DIAS

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

GABINETE DO SECRETÁRIO
Santa Rita - PB, 21 de setembro de 2020. 

O SECRETÁRIO DE SAÚDEDO MUNICÍPIO DE SANTA RITA, ESTADO DA PARAÍBA, no uso 
de suas atribuições legais,

 R E S O L V E:
 HOMOLOGAR o resultado da licitação, modalidade Pregão Eletrônico nº00010/2020, que 

objetiva: REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL MÉDICO HOSPITALAR, VI-
SANDO ATENDER AS DEMANDAS E NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE SANTA RITA, PB,com base nos elementos constantes do processo correspondente, os quais 
apontam como proponentes vencedores:

- RDF - DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS PARA SAUDE LTDA
CNPJ: 12.305.387/0001-73
Valor: R$ 1.999.783,95
- SO SAUDE PRODUTOS HOSPITALAR EIRELI
CNPJ: 29.775.313/0001-01
Valor: R$ 62.844,50
- PHARMAPLUS LTDA
CNPJ: 03.817.043/0001-52
Valor: R$ 301.697,50
- C DE A FERREIRA & CIA LTDA
CNPJ: 33.330.526/0001-99
Valor: R$ 19.000,00
- MEGAMED COMERCIO LTDA
CNPJ: 05.932.624/0001-60
Valor: R$ 403.765,00
- NNMED - DISTRIBUIÇÃO, IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO DE MEDICAMENTOS LTDA
CNPJ: 15.218.561/0001-39
Valor: R$ 1.846.490,00
- GLOBAL COMERCIAL EIRELI – ME
CNPJ: 17.892.706/0001-08
Valor: R$ 52.592,50
- MEDIAL SAÚDE DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS MÉDICOS HOSPITALARES – LTDA
CNPJ: 23.993.232/0001-93
Valor: R$ 12.915,00
- ODONTOMED COMERCIO DE PRODUTOS MEDICO HOSPITALARES LTDA – EPP
CNPJ: 09.478.023/0001-80
Valor: R$ 23.311,00
- INTERJET COMERCIAL EIRELI
CNPJ: 59.403.410/0001-26
Valor: R$ 6.300,00
- BLUE OCEAN CONFECÇÕES S.A.
CNPJ: 03.475.822/0001-17
Valor: R$ 170.000,00
- MACRO LIFE IMPORTADORA DE PRODUTOS MÉDICOS - EIRELI EPP
CNPJ: 05.022.486/0001-82
Valor: R$ 40.140,00
- DIABÉTICOS EIRELI – EPP
CNPJ: 28.675.331/0001-40
Valor: R$ 6.000,00
- CIRÚRGICA SÃO FELIPE PRODUTOS PARA SAÚDE EIRELI
CNPJ: 07.626.776/0001-60
Valor: R$ 50.380,00
- NOEM MEDICAL IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO DE PRODUSTOS MEDICOS-HOSPITA-

LARES LTDA
CNPJ: 32.737.279/0001-87
Valor: R$ 6.890,00
 Publique-se e cumpra-se.

 LUCIANO CORREIA CARNEIRO
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA - PB
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 00030/2020

OBJETO: aquisição de equipamentos de ginástica para Academia ao Ar Livre para espaços 
urbanos públicos no Município de Santa Luzia/PB.

TIPO: MENOR PREÇO
DATA DA ABERTURA: 05/10/2020 – HORÁRIO: 11:00 HORAS.
Legislação Aplicável: Lei n°. 10.520/02, Subsidiariamente a Lei n°. 8.666/93.
Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na sede temporária da Prefeitura Municipal, das 

08:00 às 12:00hs, através do Setor de Licitação, na Rua Caboclo Abel, s/n° - Bairro Antônio Bento 
de Morais, na cidade de Santa Luzia/PB, ou pelo Fone: (83) 3461-2299.

Santa Luzia/PB, 21 de setembro de 2020.
Nilsamara de Souza Avelino 

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00050/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Avenida Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB, às 08:30 horas do dia 05 de Outubro de 
2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES PRONTAS. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; 
Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 748/06; e legislação pertinente, consideradas 
as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3353–2274. E-mail: cplsume@gmail.com. 
Edital: www.sume.pb.gov.br. 

Sumé - PB, 21 de Setembro de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial nº 074/2020
A Pregoeira torna público, para conhecimento dos interessados, que fará realizar no dia 05 de 

Outubro de 2020 às 09h00, na sala do Setor de Licitação da Prefeitura de Sousa, situada à Rua 
Coronel José Gomes de Sá, nº 27, 1º andar, Centro, Sousa–PB, em local aberto, procedimento lici-
tatório na modalidade Pregão Presencial, do tipo Menor Preço. Objeto: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
DE CONSTRUÇÃO EM GERAL, ELÉTRICO E HIDRÁULICO PARA SUPRIR AS NECESSIDADE 
DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA-PB, discriminados e quantificados nos anexos do edital. 
Os interessados poderão acessar a cópia do edital no Portal da Transparência, através do sítiowww.
sousa.pb.gov.br (1.Transparência, 2.Sousa Transparente, 3.Licitações, Editais e Documentos de 
Licitação, 4.Pregão), ou ainda retirar sua cópia no horário de expediente das 08h00 às 12h00, em 
todos os dias úteis, no endereço supracitado, mediante pagamento de boleto emitido pelo Setor de 
Tributos do Município.Os licitantes devem vir obrigatoriamente de máscara e respeitar a distância 
mínima de 1,5 (um metro e meio).

Sousa, 21 de setembro de 2020.
ALYNE SANTOS DE PAULA

Pregoeira

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 158/2020 - UASG 925302
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.gov.br/compras, no dia 05/10/2020 
às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE SUBSTRATO CROMOGÊNICO, destinado à 
Secretaria de Estado da Saúde - SES/PB, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic07@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Bloco III, 1º Andar, Jaguaribe, Centro 
Administrativo Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-01115-7.
 João Pessoa, 21 de setembro de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE
COMISSÃO DE PROCESSO ADMINISTRATIVO DISCIPLINAR

5º EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 03
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar nº 58/2003, Regime 

Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocada a servidora abaixo 
relacionada, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. D. Pedro 
II, 1826 – Torre –João Pessoa, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e 
das 13h30 às 16h30, a fim de apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho .

Servidora Matrícula Processo nº
JOSE CARLOS E SILVA 85.611-8 230517545

ALEXANDRE MEDEIROS DE ALBUQUERQUE DOS S LIMA 168.049-8 060220560

NARA MELISSA DE ALMEIDA BEZERRA 181.664-1 060220576

João Pessoa, 19 de setembro de 2020.
HÉLIO TEÓDULO GOUVEIA
Presidente da CPAD/SES-PB

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE
COMISSÃO DE PROCESSO ADMINISTRATIVO DISCIPLINAR

4º EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 03
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar nº 58/2003, Regime 

Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocada a servidora abaixo 
relacionada, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. D. Pedro 
II, 1826 – Torre –João Pessoa, nesta capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e 
das 13h30 às 16h30, a fim de apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho .

Servidora Matrícula Processo nº
MARESSA CARME COSTA 181.694-2 060220574

CAROLINA MARIA DE LIMA 181.671-3 060220575

SEPHORA VERONICA DOS SANTOS ALVES 162.123-8 030220569

João Pessoa, 17 de setembro de 2020.
HÉLIO TEÓDULO GOUVEIA
Presidente da CPAD/SES-PB
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